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DIARIO INDEPENDIENTE

Javier Lozano anuncia o ficialmente que no se presentará a la reelección

Clavero y Sánchez Calderón, 
propuestos como candidatos
los actuales alcaldes de Ciudad Real y Puertollano, Nico
lás Clavero y Casimiro Sánchez Calderón, fueron ayer 
propuestos por los respectivos comités locales como candi
datos a alcalde, propuesta que deberá ser ratificada por 
ambas asambleas. Al mismo tiempo, el alcalde de Tomello
so anunció que no piensa presentarse a la reelección. Por

otro lado, las informaciones son contradictorias respecto al 
posible candidato del PP a la alcaldía de la capital. Fuentes 
del partido en Toledo afirmaban ayer que será Gil-Ortega, 
mientras otras fuentes sostienen que todavía no hay nada 
decidido. (Págs. 5, 8 y 12)

Felipe González.
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/A simple vista es un mostruo de acero, gigante y de paso lento, pero se trata de 
la turbina que Elcogás instalará en la central de Puertollano. Este convoy, que ronda 
las 500 toneladas, se arrastra pesadamente sobre 242 ruedas a una velocidad de tres 
o cuatro kilómetros por día. El camión que la conduce se encontraba ayer en las 
proximidades de Bonete, en la provincia de Albacete.

La Bolsa cae 
cuatro puntos y 
lajieseta llega al 
mínimo histórico

La Bolsa de Madrid ha vuelto 
^. Lajar cuatro puntos en su co- 
Lzación, arrastrando consigo al 
fcsto de las bolsas nacionales y 

peseta, que volvió a marcar 
mínimo histórico en su cam

bio con el marco alemán, 85,76. 
Lonstrucción, inversiones y 
•Metálicos son los sectores que 

están notando la crisis 
política. Según todos los exper- 

el caso GAL están provo
cando este continuo desplome.
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EI mercado bursátil se resiente de la situación política
(Pág. 25)

Garzón ordena el 
ingreso en prisión 
del ex secretario 
personal de 
Rafael Vera

(Pág. 19)

Ayer se cumplió 
la tercera y última 
jomada de huelga 
en RENFE en 
todo el país

(Págs. 13 y 25)

El juez deja en 
libertad sin fianza 
a Pérez Escolar 
tras doce horas 
de declaración

(Pág. 20)

El primer 
ministro de Rusia 
acepta una tregua 
oara auxiliar a los 
oeridos en Grozni

(Pág.23)

Felipe González 
se querellará 
contra quienes le 
acusan de pagar 
al GAL

El presidente del Gobierno, 
Felipe González, negó haber to
lerado, consentido, ni organizado 
el GAL y anunció la presenta
ción de una querella contra quie
nes han acusado al Ejecutivo de 
haber pagado 200 millones a 
Amedo y Domínguez con fon
dos reservados. El presidente del 
Ejecutivo descartó la posible 
convocatoria de elecciones an
ticipadas como había solicitado 
esta misma tarde la dirección del 
PP debido a la situación políti
ca y señaló que mientras los es
pañoles no decidan retirarle su 
respaldo, el Gobierno debe con
tinuar el "proceso de cambio" de 
la sociedad.

(Pág. 40)

ASAJA asegura 
que la región no 
ahorrará 80 Hm3 
de agua por culpa 
de Salinas

ASAJA culpa al director re
gional de Producción Agraria, 
Antonio Salinas, de que la re
gión no puede ahorrar 80 Hm3 
de agua por la insistencia de éste 
en que el abandono voluntario 
y subvencionado de barbecho no 
llegue al 50% de las tierras de 
regadío, con lo que ello conlle
va de aumento del consumo de 
agua. El secretario provincial de 
ASAJA, Florencio Rodríguez, 
señaló que la Consejería de Agri
cultura y Medio Ambiente ha 
"metido la pata" al no permitir 
que los agricultores se acojan al 
50% de abandono de barbecho.

(Pág. 3)
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HORARIO DE TRENES
^SEVILLA -iiiAiAeAiCORDOBA • PUERTOLLANO • CIUDAD REAL - MADRID HORARIO DE AUTOBUSES

LANZ. AVE LANZ. AVE LANZ. TALGO LANZ. LANZ. LANZ. TALGO AVE LANZ. TALGO TALGO

CADIZ 16'20

MALAGA 9'30 18'50 19'40
HUELVA 16'55
SEVILLA 7'00 9'00 17'55 20'00
CORDOBA 7'43 9'43 11'52 19'10 20'43 21'30 22'06
PUERJOLLAHO TDD 8'27 8'45 10'27 12'30 12'41 15'30 17'15 19'00 19'58 21'26 (L.M.XJ.V) 21'30 22'19 22'55
CIUDAD REAL r2D 8'43 9'05 10'43 12’50 12'58 15'50 17'35 19'20 20'15 21'42 (UM.X.J.V) 21'50 22'36 23'12
MADRID 8'15 9'40 10'00 11'40 13'45 14'00 16'45 18'30 20'15 21'25 22'35 22'45 23'45 00'15

AGUDO.....................................
ALBACETE ..............................  
(de lunes a sábados no festivos) 
ALBALADEJO..........................
ALMADEN ................ 
ALCAZAR.................. 
ALDEA DEL REY ....  
ALMAGRO...............
ALMODOVAR.......... 
ARGAM. CVA...........  
AZUAGA.................... 
BARCELONA (L-S) . 
(DOMINGOS)............
CABEZA BUEY........  
CHILLON................... 
CORDOBA.................
DAIMIEL.................... 1
EL CRISTO................  
FUENTE EL FRESNO 
HERENCIA................
110RCA.I0..................  
INFANTES.................  
.IA EN...........................

MADRID • CIUDAD REAL ■ PUERTOLLANO • CORDOBA (MALAGA) - SEVILLA (JZ)

LANZ. LANZ. TALGO TALGO LANZ. LANZ. LANZ. TALGO LANZ. AVE AVE LANZ.

MADRID 7'00 9'15 10'00 13'00 13'15 15'15 17'15 18'10 19'30 21'00 22'00 22'15
CIUDAD REAL 7'51 10'06 11'01 14'01 14'06 16'06 18'06 19'11 20'21 21'49 22'49 23'04
PUERJOLLARO 8'10 10'25 11'18 14'18 14'25 16'25 18'25 19'28 20'40 22'05 23'06 23'25
CORDOBA 8'57 12'08 15'08 ■ MW" 20'18 22'51 23'57
SEVILLA 9'40 13'25 ■ ^ 23'35 00'40
HUELVA 14'35 .--a^ ^ -

MALAGA 14'45 17'35 22'55 . aa --aa^

CADIZ 15'00 . 1^ -

INSTALACIONES

EL TIEMPO EN LA CAPITAL
PRESION: 718,2 mm.
ESTADO DEL CIELO; despejado. 
DIRECCION Y VELOCIDAD DEL 
VIENTO; noreste 11 km/h.
MAXIMA: 13,8 grados.
MINIMA: 0,8 grados bajo cero.
HUMEDAD; 44 por ciento.
EVAPORACION: 1,5 nim.

< iU Z Í Z 0 U
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OAS - AIF^E AOOIMDIOIOIMXKDO
Empresa colaboradora de Gas Castilla - La Mancha

Pascual Pérez, S.L Sta. María de la Cabeza, 2 Esquina a Avda, de la Mancha. Telf.: 22 29 75 CIUDAD REAL 
Los Coches. 15. Telf. y Fax; 81 43 93 CARRION DE CALATRAVA

BONOLOTO
L4 14 15 2.

25 31 17 15
33 ¿...32.5.■«23 17
35 • 39 125'3 18
39 ■45/: 31 30
40 46 34 37
R C R C R C R C

7 ;26 0 30 2 16
03/01/95 04/01/95 06/01/95 09/01795

PRIMITIVA CUPON DE LA ONCE

2

16 10

Martes 3 27.128
Miércoles 4 71.218
Jueves 5 53.478
Viernes 6 25.512
Lunes 9 91.294

17 49
20 33

18,00

15,00
........................ 13,00 - 17,00
1 1,00 -12,1.5 -15,00 - ‘18,00

09,30 - 14,00
...................................................................................... 13,20
......................07,00 - 12,30 -13,00 -14,00 -17,00 -19,00
................................................I 1,00 -13,00 -15,00 -19.00
.......................08.30 -I 1.00 -13,30 -15,00 -16,4,5 -19,30
.................................................................................... 1 1,00
......................................................................................21,20
.................................................................................... 19,25
............................................  12,15 -18.00
............................................................1 1,00 -12,1,5 -18,00
.................................................................................... 1 1,00
07,00 -09.30 -I 1,00 -13,00 -14,00 -17,00 -18,30 -19,30
...................................................................................... 13,00
........................08,00-09,30 -1 1,00 -14,00 -18,30 -19,00

......................................................................... 09,30 -14,00

...................................................................................... 15,30

..........................................................................13,00 -17,00

(de lunes a viernes no festivos)
LOS CORTIJOS........................
LA SOLANA......... 
(de lunes a viernes) 
LA SOLANA......... 
(sábados)
MADRID
(domingos y festivos) 
MANZANARES......  
MALAGON..............  
NAVALPINQ............ 
PEDRO MUÑOZ.....  
PIEDRABUENA......

09,30
14,30

13.30 -I.S.00 18,30

.......................................................................................15.00

.................................... 07.00 -09,30 -I 1,00 -14,00 -16,30

......................................................................... 09,00 -18,00

..............................................................13,00 -14,00 -17,00
08,00 -09,30 -I 1.00 -13.00 -14.00 -14,30 -18,30 -19,00

PORZUNA ...........................................
POZOBLANCO...................................
POZUELO-ALDEA.............................
DEL REY-CALZADA........................
GRANATULA-CALZADA .................
GRANATULA-VISO-ALMURADIEL

.................................................15,30 

....................................09,30 -14,00
1 1,00 -13,00 -15,30 -18,00 -19,1,5 

13,00 -15,30 -18,15 - I 1,00 
..........13,00 -15,30 -18,15 -I 1,00

18,1 ,S
19,15

OPTICA POSTAS, S.L
Optico optometrisü Gafas graduadas

Lentes de contactoPostas, 17
Teléfono 21 69 21 13001 CIUDAD REAL

31
R C
6 ;i5

05/01/95

31
R Q

■4 >2

vi 

o

T OCASO, SA.
■ Seguros y Reaseguros

(Esquina Jacinto)
Teléfono: 25 58 70 

13004 CIUDAD REAL

PUERTOLLANO...................„.....
PUERTOLLANO-VALDEPENAS 
SOCUELLAMOS.......................... 
SACERUELA................................. 
TOLEDO......................................... 
TOMELLOSO................................ 
TORRENUEVA............................. 
VALENCIA...................................  
VILLARTA....................................  
VILLARRUBIA............................. 
VALDEPEÑAS..............................

08.30 -11,00 -13,30 -15,00 -16,4.5 -19,30
.................................................07,30 -14,00
..............................................................14,00
..............................................................14,45
............................................................. 08,00
.....................................13,00 -14,00 -17,00
..............................................................14,00
..................................  09,30 

14,00 -18,30
........................09,30 -I 1,00 -14,00 -19,00
..........07,30 -12,30 -13,00 -17,00 -19,00

FARMACIAS
CIUDAD REAL
HOY: 
ADRADOS. 
Aguilera, 8. 
MAÑANA:

MARIANO 
General

PILAR
LOPEZ. María Cristina, 5. 
ALCAZAR DE SAN 
JUAN
HOY: NURIA GOMEZ. 
Avenida Constitución.
MAÑANA: TOMAS E. 
GARCIA. AvenidaQuero, 
2.
ALMADEN
HOY Y MAÑANA: J. R. 
SAINZ. PlazaConstitución.
CAMPO DE CRIPTANA 
HOY: GARCIA REILLO 
C.B. Murcia, 10. 
MAÑANA; ANTONIO L. 
CASERO. Virgen, 4.
DAIMIEL
HOY: NARCISO LOZA
NO. Arenas, 19.
MAÑANA: F. YE.FISAC.
V. de las Cruces, 13.
MANZANARES
HOY Y MAÑANA: SE
BASTIAN RODRIGUEZ. 
Empedrada, 28.
PUERTOLLANO
HOY: ANGELES ARRO
YO. Tomelloso, 33.
MAÑANA: PILAR PEREZ 
GUZMAN. Aduana, 38.
SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: GON
ZALO GOMEZ. Paseo 
Cervantes, 15.
LA SOLANA
HOY Y MAÑANA: JUAN 
ANTEQUERA. Monjas, 6. 
TOMELLOSO
HOY: CARMEN RODRI
GUEZ. Víctor Peñasco, 82. 
MAÑANA; PILAR RU
BIO. Santa Rita, 37.
VALDEPEÑAS
HOY; GABRIEL
MENCHEN. Jose Antonio, 
23.
MAÑANA: JOSEFA 
BLANCO. Avenida Estu
diantes, 20.

CINES
CIUDAD REAL
CINE CASTILLO 
CERRADO POR REFOR
MA
MARIA CRISTINA I 

Pases: 5,30, 8 y 10,30 
"SOLO TU"
MARIA CRISTINA 2 
Pases: 5,30, 8 y 10,30 
"EL ESPECIALISTA" 
MARIA CRISTINA 3 
Pases: 5,30, 8 y 10,30 
"EL REY LEON"
PUERTOLLANO
MULTICINES ORTEGA I 
Pases: 5, 7,45 y 10,30 
"PELIGRO INMINENTE"
MULTICINES0RTEGA2 
Pases: 5, 7,30 y lO
"EL REY LEON"
MULTICINES0RTEGA3 
Pases: 5 y 7,30
"LAS AVENTURAS DE 
BASTIAN"
Unico pase: 9,30 
"GERMINAL"
TOMELOSO
CINE TORRES
Pases: 8,30 y 10, 45 
"EL ESPECIALISTA"
ALCAZAR DE SAN 
JUAN
CINE CRISFEL
Pases: 7,15 y 9,30 
"STARGATE"
VALDEPEÑAS
CINE PARQUE
SALA A. Pases: 6, 8 y 10 
"EL REY LEON" Y "VO
LAR POR LOS AIRES" 
SALA B, Pases: 6, 8,15 y 
10,30
"JUNIOR"
MANZANARES
CINE APOLO
NO HAY FUNCION
MIGUELTURRA
CINE PAZ
NO HAY FUNCION
BOLAÑOS
NO HAY FUNCION

Ó
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Martes, lO de enero de J995"Si no riegan porque no hay agua, 
los agricultores perderán 1.500 
millones de pesetas de las 
subvenciones comunitarias"

bu
na
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Mtican que la Consejería no permita que los asricultores se acojan al 50% de abandono de barbecho

ASAJA: la región no ahorrará 80 
Hni3 de agua por culpa de Salmas
ASAJÁ culpa al director re
gional de Producción Agra
ria, Antonio Salinas, de que 
la región no pueda ahorrar 
80Hni3 de agua debido a la 
insistencia de Salinas en que 
el abandono voluntario y 
subvencionado de barbecho 
no llegue al 50% de las tie
rras de regadío, con lo que 
ello conlleva de aumento del 
consunto de agua.

Marisa GARCIA

El plazo para que los agricul
tores soliciten las ayudas de la 
Política Agraria Común del año 
95 comenzó ayer, aunque, a 
juicio de los representantes de 
la Asociación Agraria Jóvenes 
Agricultores, no tienen la infor
mación necesaria para poder 
acogerse a las sub\ eneiones. El 
secretario pros me lai de \s \ I \ 
Florencio Rodrigue/ >eiiah ■ que 
la Consejería de Agimulima \ 
Medio Ambiente ha "metido la 
pata" al no permitir que los agri
cultores castellano-manchegos 
se acojan al 50 por ciento de 
retirada de barbecho voluntario 
como han hecho otras comuni
dades autónomas españolas que 
tienen parecidos problemas de 
sequía a los que se viven en 
Castilla-La Mancha. Rodrigue/ 
acusó a la Junta de no aprove
char la reglamentación comuni
taria que permite llegar a ese 50 
por ciento de abandono, mien
tras que los agricultores de la 
región sólo podrán abandonare! 
22 por ciento de sus tierras con 
subvenciones, porcentaje que 
podría aumentarse hasta llegar 
al 30 por ciento.

Grave error de la 
Consejería

Para los responsables de 
ASAJA, esta medida es un gra
ve error porque si los agriculto
res no retiran de la producción 
^130 por ciento de sus tierras de 
''^gadío, tendrán que regar una 
'Wof superficie y gastarán más 
3giia, un bien muy escaso en la 
'®8ión, con unos acuíferos 
^obreexplotados. Florencio 
“odríguezcifró en unos 80 hec
tómetros cúbicos el agua que 
podrían ahorrarse el la región si 
^Consejería de Agricultura y 
^edio Ambiente hiciera caso a 
^s peticiones de los agriculto
res.

Tanto Florencio Rodríguez 
potito el presidente regional de 
'^SAJA, Fernando Villena, se-

S

l.os responsables de ASAJA creen que la Consejería ha cometido un error por no permitir que los agricultores se acojan al 50% de abandono. RUEDA

ñalaron que pedirán responsabi
lidades a la Consejería y si el 
próximo verano hay problemas 
de abastecí m iento de agua en las 
poblaciones, echarán la culpa a 
este organismo autónomo "y 
principalmente a la cabezonería 
del director regional de Ordena
ción Agraria, Antonio Salinas, 
que parece ser el responsable de 
este asunto, aunque esperamos 
que recapacite".

Florencio Rodríguez señaló 
que pedirán al consejero de 
Ágriculturay Medio Ambiente, 
Fernando López Carrasco, que 
llame la atención a Antonio 
Salinas por mantener su actitud 
de no permitir que los agricul
tores castellano-manchegos se 
acojan al abandono voluntario 
y subvencionadodel 50 porcien- 
to de retirada de barbecho.

Pedirán la dimisión de 
Antonio Salinos

Esta organización agraria 
pedirá también la dimisión de 
Antonio Salinas "que puede sel- 
cómplice de los problemas de 
abastecí m iento de agua en las po

blaciones, al no permitir que se 
lleve a cabo una med ida que aho
rrará 80 hectómetros cúbicos de 
agua y a la vez beneficiará a los 
agricultores castellano-manche
gos".

Por otro lado, Fernando 
Villena señaló que los agricul
tores se encontrarán con el di

Unas 1.000personas asistirán el 
jueves a la Cumbre del Agua

Respecto a la Cumbre del Agua, que tendrá lugar el día 12 
en Toledo, organizada por ASAJA, Villena señaló que esperan 
contar con la asistencia de alrededor de 1.000 personas (entre 
los que no habrá ningún representante del PSOE, ya que no 
han confirmado su asistencia), y que los políticos se 
comprometan si hay posibilidades técnicas de recargar los 
acuíferos "porque los políticos tienen que luchar por conseguir 
las cosas que su región necesita". Florencio Rodríguez señaló 
que ASAJA tiene una confianza importante en lo que debe ser 
el proyecto y compromiso en Castilla-La Mancha, porque debe 
haber un consenso en materia de agua, y ASAJA pretende ser 
el motor reivindicativo del agua en la región". Esta 
organización agraria no descarta tampoco hacer medidas de 
presión en Madrid para reivindicar agua para la región.

lema de que podrán sembrar en 
tierras de regadío que podrían 
estar de barbecho subvenciona
do, pero si lo hacen serán san
cionados por la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana "pol
lo que, si no quieren ser sancio
nados, los agricultores tendrán 
que dejar sus tierras de barbe

cho de todas formas, pero sin la 
subvención comunitaria, por culpa 
de Antonio Salinas, y perderán al
rededor de 1.500 millones de pese
tas".

El presidente regional de 
ASAJA hizo hincapié también en 
que si los agricultores pudieran 
acogerse al abandono voluntario del 
50 por ciento de barbecho de reti
rada y se dedicaran a cultivar sólo 
la mitad de sus tierras, darían cre
dibilidad también al Plan de 
Humedales, porque nosotros tam
bién queremos hacer un esfuerzo 
para cargar los acuíferos". Por úl
timo, el secretario provincial de 
ASAJA manifestó que es sangran
te que la Consejería de Agricultura 
no haya dado respuesta a una carta 
remitida el 14 de noviembre del 
pasado año en la que esta organiza
ción agraria solicitaba la ampliación 
del 22 por ciento de retirada de bar
becho al 50 por ciento, petición que 
también se le hizo al secretario 
general de Producciones y Merca
dos del Ministerio de Agricultura, 
José Luis Barreiros el 11 de noviem
bre de 1994, y tampoco han recibi
do respuesta hasta ahora.



Ll Martes, 10 de enero de 1995 CIUDAD REAL La TríbuBi

El 60% de los alumnos matriculados tiene entre 26 y 32 años y el 70% tiene una ocupación

Cerca de 2.000 ciudadrealeños han
elegido cursar su carrera en la UNED

Mónica ORMAECHEA

El Centro Asociado de la 
Universidad Nacional de Educa
ción a Distancia "Lorenzo 
Luzuriaga" (UNED) de Ciudad 
Real acoge en este curso acadé
mico 1994-95, a través de las 
delegaciones de Valdepeñas, 
Alcázar de San Juan y Puertolla
no, a 2.200 alumnos ciudad- 
realeños, de los cuales aproxi
madamente el 60% tienen entre 
26 y 32 años y el 70% desempe
ñan una actividad laboral.

El secretario de la UNED de 
Ciudad Real, Esteban García 
Romero, apuntó a LA TRIBU
NA queel centrode Valdepeñas, 
con 1.750 personas matriculadas, 
es el centro que mayor número 
de alumnos acoge en este curso 
acedémico. El centro de Alcázar 
de San Juan atiende a 250 alum
nos y Puertollano a 200. Los 
ciudadrealeños que se matricu
lan en los centros de la Educa
ción Supeior a Distancia o bien 
disponen ya de un título univer
sitario, o, por lo general, no han 
podido cursar estudios superio
res. Esta circunstancia correspon
de en gran medida a la filosofía 
que mantiene la UNED: "trata
mos de facilitar el acceso de las 
carrerasuniversitariasaaquellas 
personas que por determinadas 
circunstancias, como puede ser 
el económico o el factor tiempo 
no han podido cursar una carre
ra. Asimismo, nuestros servicios 
están dirigidos a aquellas otras 

que deseen reciclarse y mejorar 
su situación profesional" apun
tó Esteban García Romero.

Los estudiantes ciudad
realeños, atendidos por 85 pro
fesores de la UNED de Ciudad 
Real, pueden matricularse en su 
provincia sin necesidad de des
plazarse hasta Madrid o a la ciu
dad en la que se imparta una 
carrera determinada. Derecho, 
Económicas, Empresariales, Fi
lología, Geografía e Historia... 
y desde hace dos años las carre
ras técnicas de informática de 
Gestión y Sistema, son algunas 
de las quince que pueden estu
diar a través de la UNED.

Acceso a mayores de 25 
años

Asimismo, por medio de esta 
Universidad se fomentan los 
cursos de acceso para mayores 
de 25 años, cursos por los que a 
lo largo del año las personas que 
pudieron pensar que "se les pasó 
la oportunidad" pueden incorpo
rarse ahora a la Univerisdad aún 
sin disponer del título de bachi
llerato. En este curso académi
co 94-95 un total de 400 alum
nos mayores de 25 años, que han 
decidido incorporarse a la Uni
versidad el próximo año, asisten 
a estas clases impartidas en la 
UNED de Ciudad Real.

Mediante la fórmula de las 
tutorías impartidas bien en cla
se, o a través del teléfono de 
guardia, los alumnos pueden

FA

El Centro Asociado de la UNED en Valdepeñas acoge este curso a 1.750 alumnos. ARCHIVO

seguir las materias de cada ca
rrera sin necesidad de abando
nar su empleo. El centro, desde 
que inició su andadura académica 
en 1979, está experimentando un 
gran número de demandas que 
acceden a las 15 carreras que 

oferta. Después de tres años de 
estancamiento a partir de los 
últimos años el número de ma
triculados se ha ido incre-men- 
tando hasta los 2.000 alumnos. 
En el centro de Puerto! laño se han 
implantado en este curso acadé
mico por primera vez las carre

ras de Físicas e Ingeniería Supe
rior.. EI precio d ela matricula 
fijado por el MEC oscial entre 
las 54.000 pesetas de ñla carrera 
de Derecho hasta las 92.000 
pesetas la dé informática Técni
ca, la experimentalidad encare
ce las tasas acdémicas.

Los accidentes mortales en la provincia 
descendieron respecto a la Navidad del 93

Pilar MUÑOZ

Dos personas muertas es el 
balance de los veintiún acciden
tes de tráfico ocurridos en las 
carreteras de la provincia durante 
estas navidades, según indicó a 
este diario el jefe provincial de 
Tráfico, Enrique Rocafort, quien 
añadió que el número de falleci
do ha descendido con respecto 
al pasado año. ya que perdieron 
la vida seis personas.

En los accidentes, registra
dos desde las tres de la tarde del 
pasado día 23 de diciembre has
ta la medianoche del domingo, 
8 de enero, otras siete personas 
resultaron heridas muy graves y 
veintiocho de carácter leve.

El año pasado las personas 
que resultaron heridas graves 
fueron ocho y otras ochos de 
carácter leve. El número de fa

llecidos en accidentes de tráfico 
ha vuelto a descender I igeramente 
este año, ya que, como hemos in
dicado anteriormente, en las na
vidades de 1993 fallecieron seis 
personas y en las pasadas fies
tas dos, por lo que según las es
tadísticas comparativas el núme
ro de fallecidos a descendido, 
mientras que el número de acci
dentes ha aumentado, ya que en 
las navidades de 1993 fueron 
dieciocho los registrados y en 
1994 un total de veintiún acci
dente.

No obstante, el jefe provin
cial de Tráfico se mostraba sa
tisfecho con las estadísticas, ya 
que suponen un descenso de víc
timas. Enrique rocafort señaló 
que, quiza, el descenso de acci
dentes mortales en carreteras, sea 
debido a que el conductor está 
más concienciado, bien por el pe

ligro que puede correr o por las 
multas que le pueden poner. 
Comentó que los conductores han 
aceptado bien el radal móvil y que 
suelen aceptar mejor la multa 
impuesta por el personal encar
gado de este vehiculo. Insistió en 
que reconocen el exceso de ve
locidad y acepta la multa.

Otro de los motivos del des
censo de los accidentes se debe 
al buen estado de las carreteras 
de la provincia. En este sentido, 
comentó que cuando entre en fun- 
cionamiento la autovía 
Puertollano- Ciudad Real - 
Daimiel, se producirán menos 
accidentes. En este trazado hay 
un tramo, con badenes, de intenso 
tráfico rodado en el que hay que 
tener cuidado en los adelanta
mientos.

Por último, manifestó que no 
ha habido grandes retenciones. Dos personas murieron en las carreteras durante la Navidad.

4
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y^ aspirantes del PP a la Alcaldía ayer no sabían nada

Clavero, confirmado ayer 
como candidato del PSOE

F..T. PEÑA

El actual alcalde de Ciudad 
Real, Nicolás Clavero, fue con
firmado ayer por la Ejecutiva de 
la Agrupación Local de Ciudad 
Real como candidato cabeza de 
lista del PSOE para las eleccio
nes municipales.

Esta propuesta, adoptada por 
unanimidad en la Ejecutiva Lo
cal deberá ser aprobada en una 
asamblea de la Agrupación.

Tanto Clavero como el tam
bién confirmado candidato so
cialista de Puertollano, Casimiro 
Sánchez Calderón, tendrán más 
peso en la confección de la lista 
electoral, según anunció la pa
sada semana el secretario pro
vincial del PSOE, José María 
Barreda, quien comentó de ellos 
que "son dos excelentes candi
datos".

El candidato del PP

Por lo que respecta al candi
dato del PP, las fuentes consul
tadas por LA TRIBUNA ofre
cieron versiones contradictorias 
sobre el candidato que podría ser 
nominado oficialmente.

Por una parte, unas fuentes 
manifestaron que el candidato 
sería el actual presidente provin
cial del Partido Popular y sena
dor, Francisco Gil-Ortega.

Sin embargo, otras fuentes 
consultadas no veían tan clara- 
esta posibilidad, y manifestaban 
que el candidato podría ser el di-

Nicolás Clavero será el que defíenda la opción del PSOE a la Alcaldía.

1^ ?A^í?^^

putado Eduardo Rodríguez Es
pinosa.

Los dos afectados, Gil-Ortega 
y Rodríguez Espinosa, afirma
ron ayer a este diario que no 
sabían nada sobre quién sería el 
candidato, ni si se había adop
tado ya la decisión por parte de 
la Dirección del Partido.

En cualquier caso, el Comi

té Electoral provincial sabrá de 
forma oficial en los próximos 
días, probablemente hoy, el nom
bre del candidato popular para 
la Alcaldía, que será llevado a 
Madrid para su aprobación final.

La próxima semana estaran 
ya definidos los cabeza de lista 
y los dos partidos se centrarán 
en la confección de las listas.

La rotura ocasionó una gran pérdida de agua. M. DEL MORAL

Gran fuga de agua por una 
tubería rota en la capital

La Tribuna

Una rotura en una tubería en 
la confluencia de la calle Car
men esquina a la ronda de igual 
nombre, en la capital, ocasionó 
una importante pérdida de agua.

La rotura de la tubería se 
produjo alrededor de las diez de 
la noche de ayer. Según indica
ron a este diario fuentes solven
tes, la avería fue muy importan
te, por lo que los técnicos de 
Aquagest, que se trasladaron al 
lugar de los hechos nada más 
tener conocimiento de los mis
mos, cortaron el suministro de 
agua que, según señalaron las 
fuentes, será restablecido hoy. 

El suministro de agua fue cortado y 
será restablecido hoy, al mediodía, 

según fuentes solventes

al mediodía. Asimismo, comen
taron que desconocían la causa 
que provocó la rotura de dicha 
tubería.

No es la primera vez, en un 
corto espacio de tiempo, que se 
produce una rotura similar. En 
anteriores ocasiones también ha 
habido una importante pérdida 
de agua. Aunque, quiza, la ayer 
fue una de las más graves, a 
juzgar por las declaraciones que 
hicieron a este diario testigos 
presenciales, quienes manifes
taron que el agua llegó hasta la 
Plaza Mayor de la capital.Por 
último, dijeron que el tráfico ro
dado no fue cortado en la zona 
donde se produjo la avería.

DOÑA DOLORES MARIN ECHEVARRIA
(Viuda de CREHUET)

Falleció en Madrid, el 7 de diciembre de 1.994 
a los 94 años de edad

Confortada con los Santos Sacramentos

D.E.P.
Sus hijos, Francisco Crehuet y M- Rosa Brodbeck

RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA

Comunican que la misa que se celebrará 
mañana miércoles, día 11 de enero, a las SEIS Y 
MEDIA de la tarde, en la Parroquia de San Pablo 
Apóstol, de Ciudad Real, será aplicada por su eter

no descanso, quedando agradecidos por su asis- 
Jencia.________________________________________________
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de Ciudad Real

INFORMA:

Con el objeto de ofrecer un mejor servicio a 
nuestros clientes, nos hemos trasladado a:

POLÍGONO INDUSTRIAL MANZANARES Pare. B2
13200 MANZANARES

TFNO: 62.08.25
FAX: 62.08.17

AZKAR, La calidad en el transporte
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Tendrá lugar en el colegio San José, el próximo sábado

A punto el II Festival de 
la Canción Misionera

La Tribuna

El salón de actos del colegio 
de San José de Ciudad Real 
acogerá, el próximo sábado día 
21, a partir de las cuatro y me
dia de la tarde, el II Festival de 
Canción Misionera, al que tie
nen confirmada su participación 
diversos coros de la capital.

Asistirá a este festival el 
delegado diocesano de Infancia 
Misionera, Julián Martín, párro
co del Robledo, El Tornoy Pue
blo Nuevo del Bullaque.

El cantautor castellano-man
chego Sandalio, cerrará este 
espectáculos Recordar que este 
cantante, que comenzó su anda
dura musical hace aproximada
mente 25 años, ha obten ido, tanto 
en grupo como en solitario, 
i m portantes prem ios en d iversos 
puntos de la provincia. Sandalio 
ha interpretado sus canciones 
junto a hombres de la talla de 
Rafael Amor, Paco Ibáñez, Ja
vier Krahe, Juan Tierra y José 
Antonio Labordeta.

Misa interparroquial

Por otro lado, desde la Dele
gación Arciprestal de Cateque
sis se ha invitado a todas las 
parroquias de la ciudad a una 
misa interparroquial con niños 
que será presidida por el obispó 
de la Diócesis Rafael Torija, el 
domingo 22, a las once de la 
mañana, en la parroquia de San 
Pedro, y en la que distintas par
tes de la liturgia serán

La misa interparroquial con niños será presidida por el obispo.
1

•2
- 1

B

participadas porcada una de las 
comunidades parroquiales.

Estos dos actos están 
enmarcados dentro de la Jorna
da Misionera de los Niños que 
se celebrará el próximo domin
go bajo el lema "Todo el mundo 
en tu corazón".

Desde el año pasado se están 
destacando en el lema cada una 
de las cuatro principales carac
terísticas de todo misionero, 
como son, ojos abiertos, cora
zón ardiente, manos extendidas 
y pies ligeros.

A partir de la iniciativa sur
gida desde la delegación arci
prestal de catequesis, se han 
organizado los actos anterior
mente citados, con los que se 

preyende concienciar a los ni
ños de la capital, ante una Jor
nada Misionera dirigida y ela
borada, en cuanto a su presen
tación anual, pensando princi
palmente en ellos.

Entrada libre

Recordar por último que la 
entrada al festival es libre, aun
que en el hall del salón de actos 
del colegio San José estarán 
instaladas dos grandes huchas, 
donde de forma anónima y vo
luntaria, se podrá colaborar con 
la infancia misionera.

Los organizadores de los 
actos esperan la asistencia de 
buen número de ciudadrealeños.

Roban 850.000 pesetas en 
"Lotería Carmona"

La Tribuna

En la Administración de 
Lotería "Carmona" fue cometi
do un robo, según una nota de 
prensa del Gobierno Civil de 
Ciudad Real.

En la misma indican que 
J.M.S.M.,denuncióen laComi- 
saría de la Policía Nacional un 
robo de 850.000 pesetas y da
ños sin valorar en la Adminis
tración de lotería anteriormen
te citada.

También fue denunciado un 
robo en el bar "Chupitos", de la 

. capital. En esta ocasión el autor 
o autores sustrajeron 50.000 
pesetas, según la m isma nota de 
prensa.

Por otro lado, en la Comisa
ría de la Policía Nacional de 
Alcázar de San Juan, fue denun
ciado un robo en los despachos 
de Renfe.

En esta ocasión el autor o 
autores sustrajeron una caja 
metálica que contenía 55.000 
pesetas.

En estaComisaría, J.M.G.L. 
denunció a J.G.G, por cheque en

006 inaugura un curso de 
medicina de emergencia

La Tribuna

Hoy martes tendrá lugar, en 
el salón de actos de la Delega
ción Provincial de Sanidad, la 
inauguración oficial del VIII 
Curso de formación en medici
na y enfermería de emergencia, 
con un total de quinientas horas 
y una asistencia de 36 alumnos. 
Este curso, que se desarrollará 
hasta el 14 de junio de este mis-

B'̂
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Investigan los robos. ARCHIVO 

descubierto por valor de 37.517 
pesetas.

Tras ser denunciados los 
robos, miembros de la Policía 
Nacional de ambas Comisarías 
iniciaron las correspondientes 
diligencias encaminadas a la 
detención de los autores y re
cuperación de los sustraído.

mo año, ha sido organizado por 
el Servicio Emergencia Ciudad 
Real 006.

A esta inauguración, que 
tiene previsto su comienzo a las 
cinco de latarde, asistirá lacon- 
sejerade Sanidad de la Junta de 
Comunidades, Paloma Fernán
dez; el delegado provincial de 
Sanidad, José Luis Nuin; y el 
director provincial del Insalud, 
Ramón Peces.

Las exploraciones y estudios periódicos 
^permiten el diagnóstico precoz del 

cáncer genital y mamario.

SOLICITE INFORMACION GRATUITA

ñsociación "ñffúdale a caminar 
c/ María de Molina, 64 (IMSALUS) - 28006 MADRID 

Tfnos.: (91) 411 45 91 - 411 73 28

CAMPAÑA PARA DETECCION DEL CANCER GINECOLOGICO Y DE MAMA 

.2022
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UilAdoratrices no dispondrán, de momento, del cine en el que querían construir un área de recreo 

El traslado de los internos de la
Atalaya a la capital será en primavera

Amparo ORTEGA

El traslado de los internos del 
centro de La Atalaya al de las 
Adoratrices será en primaver 
se^ún comentaba ayer el delega
do de Bienestar Social, Antonio 
Sánchez Cencerrado: «Lasobras 
están muy adelantadas, y cuan
do terminen habrá que equipar- 
loy amueblar un centro así no es 
lomismoque amueblar un piso». 
Dentro de dos semanas está pre
visto que una delegación de la 
Asociación de Padres visite el 
centro de las Adoratrices, que no 
contará, por lo menos en breve 
con el cine situado detras de este 
centro y que los padres querían 
adquirir para crear en este área 
una zona de esparcimiento.

De todas formas, los padres 
han abierto una cuenta dedicada 
a la compra de este local, aun
que el dueño se opuso a vender
lo y posteriormente se le achaca 
haber pedido una cantidad exce
siva, que podría rondar los 180 
millones de pesetas.

Anton io Sánchez, añad ía ayer 
que aún no se ha emprendido 
ninguna negociación formal para 
su adquisición, pero la presidenta 
de la Asociación de Padres, Jo
sefa Parrodo confía en poder lo
grarlo «yo creo que es una cues
tión de tiempo».

Precisamente este domingo se 
procedía a la renovación de la 
Junta directiva de la asociación, 
en una asamblea extraordinaria 
a la que estaban convocados los 
padres o familiares de los inter

nos y que se saldó con un amplio 
consenso y el respaldo a los 16 
vocales que se presentaron.

Ajuicio de Josefa Parrodo, 
«es muy importante que todos los 
que se presentaron van a formar 
parte de de la Junta». Está pre
visto que en un par de semanas 
estos conozcan cuáles serán sus 
responsabilidades.

Por finalización del manda
to están por cubrir los cargos de 
vicepresidente económico, vice
presidente de ejecución de pro
gramas, interventor, secretario, 
tesorero y vocales.

La presidenta fue reelegida 
en junio por 39 síes y 3 absten
ciones y los que se presentaron 
ayer recibieron un respaldo de 29 
síes y 2 abstenciones. Parrodo 
considera que las cifras hablan 
por sí mismas sobre la posición 
de los padres respecto al trasla
do de los internos a la capital: 
«Yo creo que la gente está satis
fecha con la gestión,están con
tentos".

La presidentaexplicaque los 
objetivos de la nueva Junta son 
continuar con el ya marcado : 
""Un objetivo muy importante. 
Tratar de asegurar un futuro 
donde nuestros hijos encuentren 
seguridad, educación y se inte
gren. Los padres estamos muy 
ilusionados. Confiamos en que 
la Junta termine en condiciones 
óptimas el edificio".

Disensiones

El apoyo al traslado no es 
unánime. Carmen López Expó-

’ Xil

Se acerca el traslado de los internos al centro de Ciudad Real RUEDA

sito, madre de un residente de La 
Atalaya insistía ayer en su nega
tiva a este cambio : Yo estoy 
contenta cómo tratan a mi hijo 
en la Atalaya, los cuidadores 
mismos no quieren trasladarse, 
pero ellos no se atreven a decir
lo porque temen perder sus tra

bajos. A nuestros hijos no los 
quiere nadie, mi hijo, por ejem
plo, de aspecto es normal pero 
no lo puedes dejar por la calle 
porque le puede hacer algo a la 
gente. Allí en la Atalaya están 
muy bien".

Carmen López añadía: "Yo no

sé que les pasa a los padres, que 
le han cambiado la camisa" en 
alusión al cambio de actitud de 
los padres, que se oponían en su 
mayoría al traslado de los inter
nos al centro de Las Adoratrices 
y ahora están mayoritariamente 
de acuerdo.

Las elecciones sindicales en el sector de la
Sanidad volverán a repetirse el día 26

A.O.

Las elecciones en el sector de 
Insanidad se volverán a repetir 
el próximo día 26 tras la anula
ción de las que se celebraron el 
15dediciembrey a lasque SAE, 
el Sindicato de Auxiliares de 
Enfermería no pudo concurrir y 

las que CEMSATSE, el de 
’iied icos y en ferm eras, sa 1 i ó v ic- 
loi'ioso.

Alfredo Ballester, portavoz 
del Sindicto Médico comentaba 
Wqiie esperan obtener la ma
yoría absoluta (en la primera 
ocasión consiguieron 18 delega
dos en la Junta de Personal), y 
Ojie esta vez intentará que la 
abstención sea menor «hemos 
enido alguna abstención de nues- 
'ocolectivo, y lo que queremos 

esta vez es que no haya ningu- 
'^^^>- Aunque este sindicato ya 

cuenta con un posible descenso 
por parted de aquellos, que en el 
día 15 optaron por votar al 
CEMSATSE ante la imposibili
dad de votar al SAE, que esta vez 
sí concurre a las elecciones.

El número de delegados son 
los mismos obviamente, pero los 
sindicatos en general confían en 
aumentar el número de los que 
consigu ieron la primera vez o por 
lo menos conservar los mismos, 
tal como manifestaba ayer 
J.Ignacio de la Rubia, de CCOO 
y Juan de Dios Martín, de CSI- 
CSIF.

Si la mesa coordinadora elec
toral proclama las candidaturas, 
mañana mismo podría empezar 
la campaña electoral, que se 
extendería hasta el día 24. Aun
que no todos los sindictos que
rían otra vez una campaña tan 
larga, al final se decidió que 

ttenga esta extensión para darle 
la oportunidad a SAE de expli
car su programa electoral, posi
bilidad que se vió mermada enla 
convocatoria anterior.

En las elecciones del mes 
pasado, CEMSATSE fue la que 
más delegados consiguió, segui
do deCSIF, CCOO YUGT.

Según apunta CSIF, la mesa 
general coordinadora no admi
tió la cand idatura de SAE por una 
presunta falsificación de firmas. 
El magistrado encargado del caso 
ha considerado que, en realidad, 
se trataba de una irregularidad 
formal y que debe prevalecer el 
derecho de todos los sindicatos 
a concurrir a las elecciones.

De fondo, los sindicatos te
men que no todos los trabajado
res que votaron la vez anterior, 
acudan nuevamente a depositar 
su voto. los sindicatos volverán a hacer campaña nuevamente ARCHIVO
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Esta decisión deberá ser ratificada 
por la asamblea local, que se 
celebrará el día 20, y a partir de 
esa fecha será configurada la lista

Fue designado por el Comité Ejecutivo local del PSOE por unanimidad

Casimiro Sánchez, confirmado 
como candidato a la Alcaldía
EÍ Comité Ejecutivo del 
PSOE de Puertollano, reuni
do este fin de semana, apro
bó designar a Casimiro 
Sánchez Calderón como ca
beza de lista de su partido en 
las elecciones municipales 
de mayo. Esta propuesta fue 
aprobada por unanimidad, 
y será llevada a debate en la 
Asamblea Local que se cele
brará el día 20.

José SERRANO

A partir de ese día, y ya ele
gido el cabeza de lista, se con
tinuará con ese mismo proceso 
para elegir a los concejales. 
Habrá una nueva reunión del 
Comité Ejecutivo. Propondrá 
una lista a la Asamblea (que se 
convocará para antes del 19 de 
febrero), y donde se volverá a 
repetir el proceso con la lista de 
concejales.

Por tanto, antes del 19 de 
febrero se conocerá la lista com
pleta que el PSOE presentará a 
las elecciones municipales en 
Puertollano.

Aunque en nuestra localidad, 
al tener más de 50.000 habitan
tes, la última palabra correspon
de al Comité Federal, éste escu- 
cha¿iempre las propuestas de las 
Asambleas Locales y de la di
rección provincial. De cualquier 
modo, el propio Casimiro Sán
chez Calderón reconoce que el 
equipo que vaya a acompañarlo 
estará escogido por él y por el 
partido a otros niveles, «sé de 
antemano que tendré que acep-

Ercros ofrece a OCP y Torras canjear 
sus títulos por acciones de Fertiberia

Ercros ofrecerá a los accio
nistas minoritarios de Fertilizan
tes Españoles (FESA) canjear 
sus títulos por acciones de 
Fertiberia. FESA es una socie
dad que se liquidará, mientras 
Fertiberia gestiona los activos 
rentables de FESA y en la ac
tualidad está en pleno proceso 
de consolidación de mercados 
y venta a la multinacional ame
ricana Freeport.

Casimiro Sánchez Calderón, confirmado como candidato a alcalde por el PSOE. ARCHIVO

tar a personas con influencia 
dentro del partido o de grupos, 
y eso es así dentro de una orga
nización política. Yo intentaré 
que prime la eficacia, la hones
tidad y la capacidad de trabajo 
de las personas».

El actual alcalde matiza que 
hasta ahora sólo es una propuesta 
de la Ejecutiva y que la Asam
blea debe decidir como órgano 
soberano, «además de la ratifi
cación de los órganos superio
res. Hay que esperar».

Sánchez Calderón opina que

El principal accionista de 
FESA es Ercros, que tiene un 
42% del capital, mientras que el 
resto está repartido entre los 
acreedores que capitalizaron sus 
créditos para facilitar el levan
tamiento de la suspensión de 
pagos. Entre estos accionistas 
figuran la Office Cherifien de 
Phosphates (OCP) y Torras (en 
suspensión de pagos, principal 
accionista de Ercros), con un 10- 
15% cada una, seguidas de Se
villana e Iberdrola, que no lle- 

aún es pronto para hablar de 
quienes le acompañarán para las 
elecciones, «sí hay personas con 
las que me gustaría seguir con
tando y personas de fuera, sean 
o no del partido. De momento 
sólo he hablado con dos o tres, 
y por cierto, me han dicho que 
no. Pero como planteamiento 
serio, aún es pronto».

También desconoce cuántos 
de los actuales concejales van a 
continuar, «algunos ya me han 
manifestado su voluntad de no 
continuar». Casimiro Sánchez es

gan al 10% entre ambas.
Se desconoce el canje de la 

operación, aunque el periódico 
económico Cinco Días apunta
ba que es probable que la parti
cipación de todo el grupo mino
ritario en Fertiberia apenas su
pere el 10%, estando el resto en 
manos de Freeport. OCP nego
cia con Freeport aumentar su 
participación.

FESAhaconvocadojuntade 
accionistas para ampliar capital 
en 15.929 millones, aunque se 

consciente y admite el peso 
específico que tiene la ejecuti
va socialista provincial y lo 
mucho que tiene que decir, 
«aunque no creo que sea mucho 
en el caso de Puertollano», pero 
que sí podrá «orientar», en al
gunos nombres concretos. Tam
poco desea dar ningún pronós
tico para esas elecciones «se
ría una ligereza aventurar resul
tados, aunque tengo la convic
ción de que Puertollano votará 
socialista, es uno de los pueblos 
más socialistas de España». 

prevé que solo acuda Ercros que 
inyectará 8.500 millones, pro
cedentes de los créditos del ICO, 
y aumentará su participación 
hasta más de un 80%. Los 8.500 
millones de pesetas se añaden 
a los 5.500 que pagará Fertiberia 
a FESA (también proceden del 
ICO), por devoluciones de una 
reducción de capital y compra 
de existencias. El ICO ha pres
tado otros 5.500 millones a 
Freeport para financiar el cir
culante de Fertiberia.

Las obras del 
depósito de 
caballos 
sementales ya han 
comenzado

Paqui CASADO

Las obras del recinto de la 
dehesa Boyal de Puertollano del 
que será el primer depósito de 
caballos sementales del Minis
terio de Defensa en Castilla La 
Mancha ya han comenzado. Este 
proyecto, promovido por el con
cejal del PP y miembro de la aso
ciación amigos del caballo «Los 
Romeros», Jesús Gómez Angel, 
fue acogido favorablemente tan
to por el alcalde Casimiro 
Sánchez como por el equipo de 
gobierno, lo que se tradujo en 
la reunión confirma-toria del 
mismo mantenida entre miem
bros de la Corporación, el co
mandante de Caballería Francis
co Javier Sacristán y el capitán 
Antonio Gómez Pascual, del 
centro de reproducción Equina 
11 de Baeza (Jaén).

Lasobras, que se encuentran 
en una primera fase de alambrado 
y cimentación, deberán estar 
concluidas, según comentó 
Gómez Angel a LA TRIBUNA, 
para primeros de marzo, fecha 
en la que serán trasladados los 
caballos desde Baeza para la 
remonta, que se prolongarán 
hasta finales del mes de mayo. 
Los trabajos de construcción los 
realizarán alumnos de la Escuela 
Taller, cuya directora, Carmen 
Cabrera, ha acogido con gran 
interés la iniciativa, aunque no 
se descarta la incorporación de 
empresas de la zona.

Las instalaciones irán ubica
das en un espacio de 1.250 
metros cuadrados contiguo a las 
instalaciones de laescuelataller. 
Este espacio, de forma rectan
gular de 25 por 50 metros, con
tará con una fachada decorada 
con puertas y ventanas de forja 
al estilo de los cortijos andalu
ces que serán realizadas por los 
alumnos del módulo de forjade 
la escuela y estará dividido en 
dos recintos de 625 metros cua
drados cada uno de ellos.

A partir de primeros de mar
zo se trasladarán al depósito de 
Puertollano un oficial veterina
rio, un suboficial y seis solda
dos, ademas de cinco caballos 
que realizarán las tareas de re
monta.

El censo de yeguas en la 
comarca es de 190 a las que hay 
que añadir las no censadasy las 
que serán trasladadas de otras 
provincias de la región algunos 
de cuyos propietarios ya han 
anunciado la intención de utili
zar este servicio del ejércitoque 
cuenta con un gran prestigio dada 
la alta cualificación de los ani
males y las garantías veterina
rias a las que se le suma el bajo 
coste que puede oscialr entre las 
3.500 a 5.000 pesetas cada cu
brición mientras algubnos par' 
ticulares cobran entre 5.000 y 
75.000 pesetas.

Ó
 b
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El convoy está formado por un vehículo tractor, un remolque de 28 ejes, y otro vehículo similar en la parte trasera, que empuja al transporte.

El convoy que transporta la turbina de la central de Elcogás se encontraba ayer en Bonete (Albacete)

El gigante de 500.000 kilos, de camino
El convoy que transporta la 
turbina que será instalada 
en la central que Elcogás 
construye en Puertollano, de 
dimensiones espectaculares, 
con casi 100 metros de largo, 
se encuentra actualmente en 
las proximidades de Bonete 
(Albacete). Las dificultades 
del transporte de 500.000 ki
los hacen imposible prever 
la duración final del viaje.

Francisco Javier PEÑA

Inicialmente, estaba previisto 
que el viaje desde el puerto de 
Alicante, donde fue descargada 
la turbina procedente de Holan
da, hasta la central que se cons- 
truyeen Puertollano, tuviera una 
duración aproximada de tres 
semanas.

El responsable del convoy, 
José Ruiz, explicó ayer a LA 
TRIBUNA que es muy difícil 
establecer un programa que lue
go pueda ser cumplido, dada la 
complejidad de un transporte de 
estas características.

La velocidad del convoy varía 
^egún los días, ya que hay algu
nos en los que las dificultades 
geográficas o de tráfico no per- 
ttiten avanzar más de tres o cua- 
Ifo kilómetros.

Iniprevistos continuos

Ayer, el camión que arrastra 
^0 remolque de 28 ejes (con 242 
•"hiedas en total el convoy), se 
^oconraba en las proximidades 
e Bonete, donde los responsa- 
^esdel convoy esperaban tener 

alguna dificultad.

>1
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A la izquierda, en uno de los primeros días, a la salida de Alicante. En la foto de la derecha, lugar en el que estará ubicada la turbina, en Puertollano. RUEDA

"En este viaje, a pesar de es
tar todo preparado con antelación, 
surgen imprevistos permanentes: 
hoy - por ayer -han surgido 
imprevisos al cruzar la vía del 
ferrocarril en Almansa, y espe
ramos tener algún problema en 
el paso por Bonete", explica José 
Ru ¡z. U na vez superados estos dos 
puntos, los encargados del con
voy esperan tener menos 
dificultades!, al ser un tramo "más 
claro y despejado".

En Alicante, de donde salió 
este transporte hace una semana 
y media, esperan otra turbnia y 
dos generadores para la central 
de Elcogás, que serán traslada
dos con dispositivos similares.

El transporte lo realiza una 
empresa especializada. Izquier
do, con sede en Bilbao

3p 1
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Las travesías son los puntos más complicados. En la foto, el giro del vehículo obliga a retirar el semáforo.
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La venta de acciones de la empresa se llevará a cabo en el segundo semestre del ejercicio

La privatización parcial de Repsol será 
en el primer trimestre de este año

José SERRANO

El nuevo proceso de 
privatización de Repsol, que lleva 
un gran retraso con respecto a lo 
previsto inicialmente, podría 
realizarse en el primer trimestre 
de este año.

No obstante, según publica
ba ayer El País, el gobierno pre
para ahora la elaboración del 
decreto de enajenación para re
gular las decisiones del Estado 
en lacompañíao las garantías que 
se reserva una vez sea realidad 
la nueva Ley de Privatización, y 
toda vez que, tras la próxima 
colocación de acciones, el capi
tal público no sea mayoritario en 
Repsol.

El porcentaje de privatización, 
que también debe defínirse, es
tará entre el 20% y el 30% del 
capital, aunque es más posible la 
primera cifra, aunque en un prin
cipio el Gobierno se había mos
trado partidario de vender más 
acciones.

El umbral máximo que la ley 
establece es un porcentaje del 
15% de privatización. Al ser 
mayor, lo que ocurrirá con casi 
total seguridad, habrá que espe
rar a la aprobación de la ley y el 
subsiguiente decreto de 
privatización.

El decreto de enajenación de 
Repsol se aprobará inmediata
mente después de la Ley de 
Privatizaciones, que está pevisto 
lo haga en el plazo de un mes, 
aunque para la venta de accio

nes, también habrá que tener en 
cuenta otras coordenadas, como 
el momento en que se encuentre 
el mercado de valores, ya que si 
se encuentra en una fase depre
siva causará dificultades de co
locación. Se pretende, por con
siguiente, que aunque las deci
siones básicas se tomen en estos 
primeros meses, la elección de 
la fecha definitiva coincida con 
una Bolsa ascendente para gene
rar optimismo entre los 
inversores, además de conven
cer a éstos de las mejores 
oportunidaes que ofrece Repsol 
frente a otras empresas públicas. 
A estas circunstancias, se suma 
la convocatoria de elecciones 
municipales y autonómicas de 
mayo, lo que hará adelantar o 
retrasar esa segunda gran 
privatización: antes de la cam
paña electoral sería mu\ 
precipitado,según algunos 
analistas, y después, estaríamos 
casi en el verano.

Todo ello, puede hacer que, 
aunque las decisiones respecto 
a la operación, se tomen en es
tos primeros meses del 95. la 
venta de acciones se 1 lev e a cabo 
con garantías en el segundo se
mestre del ejercicio.

Actualmente el socio mayo
ritario de Repsol es el E.stado. a 
través del Instituto Nacional de 
Hidrocarburos (INH), con un 
40,5%. La primera gran 
privatización de la compañía tuvo 
lugar en mayo del 1909. con la 
salida al mercado de algo más del 
20 por ciento y tres años después

La privatización oscilará entre el 20 y el 30 por ciento

Repsol em itió bonos convertibles 
que redujeron la participación 
pública hasta el 41,1 % (hoy tie
ne el 40,5%). Otros grandes ac
cionistas son el BBV, con el 4% 
y Temex con el 5%.

La Ley de enajenación de 
participaciones públicas está en 

la actualidad en fase de tramita
ción parlamentaria, y permite el 
Gobierno reservarse la toma de 
decisiones estratégicas en el caso 
de una empresa pública que quie
ra privatizar más del 5% de su 
capital y que está participada por 
el Estado en más de un 25%.

De cualquier forma, analistas 
y operadores están pend ientes de 
la aprobación en los próximos 
días de la lista de empresas pú
blicas sometidas a planes de 
privatización. Repsol es 
candidata segura, junto a 
Argentaría y Endesa.

La plantación en la Rincona, pendiente del
cableado de Fenosa para que el riego funcione

Paqui CASADO

Los trabajos de plantación del 
parque de La Rincona que tenía 
previsto comenzare! pasado mes 
de diciembre, dado lo avanzado 
de las obras en este primer par
que del proyecto Puetollano 
Verde, aún no se han podido ini
ciar ya que están pendientes de 
que la empresa Unión Fenosa 
real ice el cambio de transforma
ción y la canalización subterrá
nea de! tendido de cables de alta 
tensión.

Según comentó el primer te
niente de lacalde Juan Antonio 
Fernández Pacheco a LA TRIBU
NA esto impide que se pueda 
poner en marcha la red de riego 
por goteo, pór lo que mientras no 
se realicen estos trabajos nos 
comenzarán las plantaciones, 
pues sería una inversión inútil 

porque en breve se secarían to
das las plantas.

El parque de La Rincona, rea
lizado según el proyecto de Iberis 
y adjudicado a la empresa 
Pronaves tenía previsto finalizar 
las obras varios meses antes del 
plazo establecido, dada la bue
na marcha en que se han venido 
desarrollando las obras, pero este 
inconveniente ha frenado su fi
nalización.

El Pozo Norte, a buen 
ritmo

Otro de los tres parques del 
proyecto Puertollano Verde, cu
yas obras continúan a buen rit
mo, según los plazos señalados 
es el del Pozo Norte, realizado 
según el proyecto de la empresa 
Prosil que está real izando Ertorno 
2.000.

Los trabajos que se han lle
vado a cabo hasta ahora han sido 
las obras de instalaciones subte
rráneas para la lopcalización de 
farolas, la conducción eléctrica, 
instalación de riego, además de 
las explanaciones y la real ización 
de las pistas de gran amplitud.

Comienzan los trabajos en 
el Corredor de Entrevías

En cuanto al último de los pro
yectos adjudicados, el referente 
al parque del Corredor Verde y 
Entrevías, elaborados por la 
empresa Soluciones para el 
Medio Ambiente que está reali
zando el SAN ya han comenza
do los trabajos de derribos y 
movimientos de tierra de este 
gran parque que se proyectará a 
lo largo de las bases de los Ce
rros Santa Ana y San Esteban.

Unión Fenosa tiene que instalar los cables de alta tensión
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Los trabajadores se reunieron ayer 
para conoeer el resultado de las 
negociaciones mantenidas por el 
comité de crisis

íi 
f

Lü CASS se querella contra la bodega por falsedad en documento mercantil

los trabajadores de ia empresa vinícola Luis Megía S.A. de 
Valdepeñas se reunieron ayer en asamblea, en el salón de 
actos de la sede del sindicato Comisiones Obreras para 
conocer el resultado de las negociaciones mantenida la 
pasada semana por el comité de crisis que la plantilla 
nombró, con los responsable de la Caja Andorrana de la

Seguridad Social (CASS). Esta entidad financiera, recono
cida por el Juzgado de Instrucción número 1 de Valdepeñas 
como el mayor acreedor de la bodega -323 millones de 
pesetas- no se Iiabái adherido aún el pasado Jueves al 
convenio de pago de acreedores de Luis Megía, cuyo endeu
damiento supera los 900 millones de pesetas.

Prorrogado hasta el 13 el plazo 
para el pago de LuisMegía SA.

D. VALDEPENAS

La fecha fijada por el Juzga
do de Valdepeñas para la pre
sentación del convenio de pago 
culminaba el pasado día 5 de 
enero, aunque los representan
tes legales de la bodega, que se 
encontraba en suspensión de 
pagos desde el día 23 de noviem
bre del año 1993, solicitaron, a 
través de un escrito, una prórroga 
de treinta días hábiles, como 
estipula la ley, frente al mes 
natural que el juez les concedió 
el 5 de diciembre del pasado año.

La plantilla de la empresa 
vinícola Luis Megía de 
Valdepeñas, compuesta ahora 
por cuarenta trabajadores y gra
cias a la cual, según fuentes 
consultadas, la empresa ha sal i- 
do a flote, se enfrenta a un futu
ro "bastante penoso", si la Caja 
Andorrana de la Seguridad So
cial no suscribe el documento, 
puesto que en este caso, cualqii ie- 
rade los acreedores (doscientos 
setenta y cinco en total) podrían 
instara la quiebra de la bodega, 
de laque indirectamente depen
den alrededor de doscientos 
proveedores, la mayoría de ellos 
pertenecientes a la comarca de 
Valdepeñas.

La CASS invirtió 2.384 
niiiiones

La Caja Andorrana de la 
Seguridad Social, que ha inver
tido 2.384 millones de pesetas 
en Luis Megía S. A. (dinero pro
cedente de los fondos de pensio- 
iiesde los trabajadores del Prin- 
'^•pado), considera indispensa- 
^le para adherirse al convenio, 
Qne el control de la empresa 
''iiiícola pase a manos de uno de 
sus hombres de confianza, para 
evitar la descapitalización de la 
¡usina, que a su juicio ha sido 
uefastamente" gestionada por 

el Grupo Collins.
. Esta última sociedad se apro- 

P'ó de la totalidad de las accio
nes de la bodega valdepeñera, en 
P3se al impago -por parte de la 
Laja Andorrana de la Seguridad 
t^ocial-de más de cuatrocientos 
¡billones de pesetas, en concep
to de comisiones, por su inter- 
*enc¡ón en varias operaciones 
ue compra, entre otras, de la

1̂
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El juzgado número 1 de Valdepañas reconoce a la CASS como el mayor acreedor de la bodega. ARCHIVO
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La querella por irregularidades revierte 
contra Collins, cuyo consejo de 
administración es prácticamente 

idéntico al de Bodegas Luis Megía

bodega de Valdepeñas, y que 
debería haber satisfecho a su 
fiduciaria en 1993.

La entidad financiera está 
esperando que la justicia dicta
mine a quien pertenecen las 
acciones, mediante la "tercería 
de dominio" que interpuso ante 
el juzgado valdepeñero el pasa
do mes de mayo.

El convenio de suspensión de 
pagos propuesto por Ibercaja, 
uno de los principales acreedo
res de Luis Megía S.A. junto a 
la Caja Andorrana de la Seguri
dad Social, aún extrajudicial, 
establece imperiodo de carencia 
de doce meses y otro de cinco 
años, durante los cuales la em-

«WWilllls!^«  ̂

presa tendrá que saldar la deu
da contraída con la totalidad de 
los acreedores, en una propor
ción del 20 por ciento anual.

Este periodo de carencia per
mitiría capitalizar la empresa, 
mediante la inclusión de un 
nuevo socio y garantizar el fu
turo de la bodega, cuyo activo, 
el pasado mes de noviembre, 
ascendía a 1.300 millones de 
pesetas.

El grupo Collins, dirigido por 
el empresario José Manuel 
Rodríguez, procesado en Ando
rra por varios del itos, detenta el 
control de Luis Megía desde el 
año 1989, cuando la Caja 
Andorrana de la Seguridad So

cial compró la totalidad de las 
accionesy lascedióaCllinspara 
que actuara como fiduciaria.

La empresa andorrana se ha 
querellado contra los responsa
bles de la bodega, acusándola de 
los delitos de "falsedad en do
cumento mercantil, apropiación 
indebida y estafa", después de 
reunir pruebas sobre la 
descapitalización progresiva que 
ha padecido la bodega desde que 
Collins se hizo cargo de su con
trol", según manifestaron fuen
tes de la CASS.

La querella por irregularida
des revierte contra Col 1 ins, cuyo 
consejo de administración es 
prácticamente idéntico al de 
Bodegas Luis Megía.

Según la Caja Andorrana de 
la Seguridad Social, "el que los 
mismos hombre dirigieran los 
dos consejos de administración 
explicaría la facilidad en las 
presuntas operaciones de 
descapitalización, ya que entre 
ellos podrían acordar vender a 
Collins por importes ridículos, 
Drooiedades de la bodega".

Enfermos de la Hospitalidad.

El Trascacho 
actuó a beneficio 
de la 
Hospitalidad de 
Lourdes

D. V.

Alrededor de doscientos cin
cuenta espectadores asistieron 
a la puesta en escena de la co
media musical "El diluvio que 
viene", que el grupo artístico y 
literario "El Trascacho" llevó 
a cabo el pasado fin de semana 
en el teatro-cine Parque de 
Valdepeñas, a beneficio de la 
delegación en Valdepeñas de la 
Hospitalidad de Lourdes.

Mitad de aforo

Aunque el patio de butacas 
se llenó en la mitad de su aforo, 
la concurrencia de público para 
presenciar la actuación del gru
po artístico-literario "El 
Trascacho" puede cal ificarse de 
meritoria, pues el comienzo de 
la representación de la obra "El 
diluvio que viene" coincidió con 
la retransmisión en directo del 
encuentro de fútbol entre el Real 
Madrid y el F.C. Barcelona, que 
fue segu ido por m i les de perso
nas.

La recaudación en taquilla 
de esta actuación benéfica-que 
ascendió a alrededor de 80.000 
pesetas- que se repite por segun
do año consecutivo, está desti
nada a sufragar los gastos de 
viaje de enfermos crónicos aco
gidos en la Hospitalidad de 
Lourdes, con escasas posibili
dades de costearse la expedición 
anual al santuario situado al sur 
de Francia que realizan a fina
les de primavera.

Gira por la región

Por su parte, el grupo artís
tico y literario de El Trascacho 
ha compaginado esta actuación 
con la gira que está realizando 
en los fines de semana por por 
diversos municipios de la Co
munidad Autónoma de Castil la- 
La Mancha, con el espectáculo 
musical que estrenó el pasado 
verano.



Martes, JO de enero de 1995 12
Gane quien gane las elecciones 
locales, Tomelloso tendrá un nuevo 
alcalde, puesto que Javier Lozano 
ha decidido no presentarse La

 Tr
ib

un
a

El alcalde se declara partidario de la renovación de los cargos electos

Javier Lozano asegura que no 
se presentará a las elecciones

J. ESCUDERO

Javier Lozano no se presen
tará a la elecciones.

Como se había comprometi
do antes de las fiestas navide
ñas y aprem iado por el calenda
rio electoral que tiene en su 
comienzo para la confección de 
candidaturas del PSOE desde el 
día 9 de enero, Javier Lozano, 
alcalde de Tomelloso, en rueda 
de prensa, anunció su renuncia 
a volver a presentarse a la reelec
ción como alcalde de Tomello
so en las listas del Partido So
cialista.

Esta decisión fue según anun
ció el propio interesado tomada 
durante la semana pasada en 
sendas reuniones con el secre
tario general de PSOE local, 
Valentín Ramírez, y el grupo de 
concejales de Tomelloso, ade
más de pesar la opinión de ami- 
gosy familiares siempre contra
ria a la posibilidad de un nuevo 
mandato.

Las razones

Aqui, Javier Lozano distin
gue dos bloques de razones por 
las cuales ha llegado a tomar 
estas decisiones. Las primeras 
son de carácter nétamente polí
tico, ámbito en que han influi
do cuestiones como la de evitar 
una perpetuación en el cargo «yo 
no soy partidario, por convic
ción, de las permanencias exce
sivamente prolongadas en las ta
reas de gobierno, salvo en las per
sonalidades de gran carisma, en
tre las que no me incluyo sino

Asaja se querella contra Agroseguro 
por el pago de sequías y heladas

J. ESCUDERO

Fernando Villena, presidente 
regional de ASAJA, y Juan Ig
nacio Martínez de Paz, aboga
do de esta asociación, en rueda 
de prensa, hicieron pública ayer 
su decisión de presentar una 
demanda por juicio declarativo 
de menor cuantía en un montante 
que asciende a 51 millones de 
pesetas, contra Agroseguro en 
base a 195 actas contradictorias 
de agricultores firmadas «no

iíi
iB
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Javier Lozano asegura que la alcaldía le ha desgastado.

más bien en el común de los po
líticos».

Según Javier Lozano es ne
cesaria una renovación, lo cual 
significa para que sea efectiva 
un cambio de personas como 
sucedió en la renovación de la 
secretaria general del partido a 
la que Javier Lozano no se pre
sentó en su momento.

El factorúltimoy decisivo ha 
sido quiza el desgaste que «se 
produce en todos los políticos 
en unos con mayor intensidad 
queenotrosyenel Ayuntamien

conforme», ya que en la última 
reunión en Madrid entre ASAJA 
y el gerente de Agroseguro no 
se llegó a un acuerdo satisfac
torio para ambas partes.

El origen de la demanda se 
encuentra en las peritaciones 
contradictorias que por parte de 
ASAJA presentaron los peritos 
José Vicente Espinosa, en To
melloso, y José Ramón Nogal en 
Socuéllamos, junto con los pe
ritos aportados por Agroseguro 
y en las que existían grandes 

to es donde se produce con mayor 
virulencia, ya que podemos de
cir que es primera línea de fue
go".

"Si soy coherente con mis 
ideas, no voy a ser un alcalde 
decorativo, y el factor desgaste 
hay que considerarlo para las 
previsiones de la campaña elec
toral. Dos matices más a tener 
en cuenta fueron la responsabi- 
lidadqueasumióenelaño 1993 
de la cartera de Hacienda con la 
que el rigor que hay que llevar 
en el tema de cobros y pagos ha 

discrepancias. El fondo de la 
demanda es un tema conceptual, 
ya que se estaba de acuerdo en 
cuanto al tanto por ciento de 
daños por la helada, sin embar
go, según el abogado de ASAJA, 
los peritos de Agroseguro quiza 
presionados por la Dirección 
Central optaron por aplicar una 
fórmula no recogida en ningún 
texto, por la cual se reducía la 
producción real esperada, y se 
aplicaba ese tanto por ciento de 
daño a esa producción reduci

supuesto un desgaste, al que se 
ha unido últimamente el tema 
del Plan General «que no he sido 
capaz de explicarlo, ha sido un 
error de envergadura y me ha 
supuesto un coste personal muy 
alto.

En cuanto al grupo de moti
vos personales su edad, de 44 
años, es un buen momento para 
la reflexión sobre el futuro per
sonal que según Javier Lozano 
pasa por reabrir sus despacho 
de abogado en Tomelloso y fi
jar al menos de momento su 
residencia permanente en esta 
localidad.

Colaboración futura

En cuanto a su futuro pol íti- 
co piensa seguir colaborando 
bastas las elecciones desde su 
puesto en la ejecutiva provin
cial del PSOE, comicios «que 
estoy seguro que vamos a ga
nar, al igual que en Tomelloso 
en el que voy a colaborar con 
mi ejecutiva para elaborar la 
candidatura local.

Javier Lozano finalizó agra
deciendo su apoyo a todos los 
que durante estos años han es
tado junto a él.

Cree que es pronto todavía 
para hacer valoraciones de su 
gestión, que se harán en su 
momento, pero afirma «vinimos 
con la voluntad de gobernar 
efectivamente, esa es la inten
ción de los ciudadanos, y evi
dentemente el que hace cosas 
se equivoca, sin embargo y a 
pesar de todo agradezco a los 
ciudadanos su cariño y apoyo 
electoral". 

da, con lo cual la disminución 
en las indemnizaciones ha lle
gado en muchos casos a ser del 
50 por ciento.

Agroseguro basa sus razones 
en la sequía que se produjo en 
los meses de junio y agosto, 
hecho que ASAJA no niega, sin 
embargo, se olvida que el daño 
por helada fue en abril, con lo 
cual la producción real espera
da debería ser la cifrada en 
aquellos momentos y no en el 
verano.

Comenzó la 
peatonalización 
de tramos de las 
calles del pasaje y 
Doña Crisanta

J. ESCUDERO

Desde la mañana de ayer se 
ha podido observar en las estre
chas calles del pasaje de la igle
sia y principio de la calle Doña 
Crisanta, tramos que se preten
den peatonal izar completamen
te, como las excavadoras comen
zaban su trabajo levantando el 
piso de la acera.

Como ya adelanto LA TRI
BUNA en fecha recientes, este 
proyecto fue relacionado con la 
polémica del PGOU de Tome
lloso cuando los vecinos afec
tados solicitaron ayuda a la aso
ciación por la mejora del Plan 
en una de sus asambleas.

La discusión comenzó debi
do a que del total presupuesta
do para estas obras cifrado en 
unos ochenta millones de pese
tas, aproximadamente, un tercio 
de los mismos deberá ser sufra
gado mediante contribuciones 
especiales por los vecinos de la 
zona.

Fue en ese momento cuando 
cerca de treinta vecinos afecta
dos por la remodelación de la 
plaza, interpusieron un recurso 
contra el pago de las citadas 
contribuciones, recurso que por 
no haber impugnado el acuerdo 
de aprobación del Ayuntamien
to, no ha impedido el comienzo 
y realización de las obras.

Un vecino de 73 
años es hallado 
muerto en su 
finca cercana a la 
discoteca "Sí"

J. ESCUDERO.

El vecino de Tornel loso de 73 
años, que responde a las inicia
les E.B., fue hallado muerto ayer 
en una pequeña finca de su pro
piedad situada en la carretera de 
Tomelloso a Alcázar de San Juan, 
frente a la conocida discoteca, 
aunque ya cerrada «Si» de esta 
localidad.

El fallecido había sido visto 
por la mañana como era habitual 
pues pasaba su tiempo arreglando 
la pequeña parcela de parras de 
uva.

El que no regresera a su casa 
a la hora de comer alertó a sus 
familiares y, a pesar de la llega
da urgente, de la Guardia Civil 
y de Emergencia Ciudad Real, 
no pudo hacerse nada por reani- 
marlo y el cuerpo yacía tendido 
en la finca a la espera de la líe' 
gada del juez, aunque todos los 
indicios indicaban que la causa 
de la muerte un infarto.

Ó
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Hasta el momento, tras varias 
jornadas de paro,la postura de la 
compañía pública no ha variado 
sustancialmente MDEffim

CCOO no precisó porcentajes de participación, aunque señaló que "la respuesta no está mal''

Ayer se cumplió la tercera y última 
jomada de huelga de Renfe
En la tercera y última jornada de huelga de las convocadas 
por el comité general de Renfe, fuentes de CCOO del sector 
no quisieron precisar porcentajes de participación, aunque 
señalaron que "la respuesta de los ferroviarios no está mal 
teniendo en cuenta que UGT no apoya la convocatoria y ha 
creado confunsión entre los trabajadores ".

Domin VILLAREJO

Ayer se cumplió la tercera y 
última jornada de huelga de las 
convocadas por el comité gene
ral de empresa de Renfe desde 
principios del pasado mes de di
ciembre, con el objetivo de des
bloquear el convenio colectivo.

Durante todo el día circula
ron apenas un 10 por ciento del 
total de trenes que lo hace habi
tualmente por Castilla-La Man- 
chaaexcepc¡ón de ciudades que, 
como Guadalajara, cuentan con 
enlace de cercanías con la capi
tal de España.

La respuesta no está mal

Fuentes de Com ¡siones Obre
ras del sector, único convocante 
de este último paro junto con 
CGT, no han querido precisar 
porcentajes de participación en 
lahuelga limitándose adecir "que 
la respuesta de los ferroviarrios 
no está mal teniendo en cuenta 
que UGT no apoya la convoca
toria y ha creado la confusión 
entre los trabajadores con esta 
actitud cuando su anterior pos

tura era la de proponer los paros".
El responsable provincial del 

sector ferroviario de CCOO en 
Ciudad Real, Julio Alberca, acusó 
a UGT de favorecer a la empre
sa con esta postura y calificó 
como "mera excusa la razón que 
niega el sindicato ugetista para 
no secundar el paro al señalar la 
escasa aceptación por parte de los 
trabajadores".

Críticas

Julio Alberca criticó también 
a los maquinistas e intervento
res del AVE, único servicio que 
funciona con normalidad en es
tas ocasiones aunque, según el 
sindicalista de forma "ilegal" 
porque el Tren de Alta Veloci
dad no aparece contemplado en 
servicios mínimos y, por tanto no 
debería circular.

Los trabajadores del AVE 
están sujetos al mismo convenio 
que los de la red convencional, 
pero tienen unas retribuciones 
superiores que pueden superar las 
600.000 pesetas, anuales con 
respecto a sus compañeros según 
dijo Julio Alberca, quien expli-
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Durante todo el día circularon apenas 1 10 por ciento de trenes. ARCHIVO

có asimismo que la compañía 
pública se ha encargado de dife
renciar claramente este servicio 
del resto de la empresa y, por otra 
parte que las mayores retribucio
nes se deben a las dificultades que 
existieron en su día para encon
trar personal encargado de con

ducir estos trenes. Hasta el mo
mento tras varias jornadas de paro 
la postura de la empresa no ha 
variado sustancialmente, pero 
Comisiones Obreras no es parti
dario de continuar con este tipo 
de medidas "que duelen sobre 
todo a los bolsillos de los traba-

jadores". Julio Alberca, respon
sable provincial del sectorferro- 
viarrio de CCOO en Ciudad Real, 
señaló que a partir de ahora de
berá pensarse en otro tipo de pre
sión al tiempo que se intensifica 
la negociación para conseguir la 
firma del XI convenio colectivo.

La Mesa por el Vino analiza 
hoy la ponencia sobre la OCM

D. VILLAREJO

La Mesa para la Defensa de 
la Viña y el Vino se reúne hoy, 
•Hartes, en Madrid para analizar 
la ponencia que sobre la Refor- 
•Hade la OCM del Vino, presen
tará hoy, ante el Parlamento Eu- 
•opeo, el eurodiputado italiano, 
•miembro de la Comisión de 
'Agricultura, Giulio Fantuzzi.

Con independencia de lo que 
Hoy decida la Mesa por la Viña 
y el Vino, su portavoz Gregorio 
^arín Azarco, avazó, en decla- 
•aciones a este medio, que la 
ponencia de Fantuzzi no gusta a 
I^spaña porque no es buena para 
nuestros intereses vitivinícola. 
*or ejemplo, no contempla la 
''endimia en verde como méto

do de reducir la producción sin 
arrancar viñas y aplaza hasta el 
2001 eliminar lachaptalización.

El eurodiputado italiano ex
pondrá ante el Parlamento Euro
peo, por encargo expreso de la 
Cámara, un texto que viene a ser, 
según Martín Zarco, el documen
to original de la Reforma de la 
OCM del Vino en cuarentay ocho 
enmiendas.

Votar en contra

El portavoz de la Mesa por 
la Viña y el Vino espera que los 
eurodiputados españoles voten en 
contra de la ponencia porque sino 
estarían vulnerando los dictáme
nes emitidos por el Parlamento 
español en relación al texto ori

ginal de la OCM, pero asegura 
que aunque el texto se apruebe 
su repercusión no será decisiva 
porque los acuerdos del Parla
mento Europeo determinan un 
estado de opinión pero no tienen 
carácter vinculante para la Co
misión.

Ponencia similar y más 
beneficiosa

Antes que Fantuzzi, en la an
terior candidatura, una ponencia 
similar fue encargada por el 
Parlamento Europeo al euro-di
putado español Mateo Sierra.

Esta ponencia que fue apro
bada es ajuicio de Martín Zarco 
muchísimo más beneficiosa para 
el sector español.

'u
* .^

M
K

v.
h.

ar

La ponencia de Fantuzzi no es buena para los intereses vitivinícolas.



Martes, 10 de enero de 1995 14Miembros de la Guardia Civil de 
Almagro detuvieron a tres jóvenes de 
esta localidad como presuntos autores 
de un delito contra la salud pública I PRom^

Las Navidades en 
Villarta de San 
Juan han sido 
muy 
participativas

Los vecinos de Villarta de 
San Juan han participado y 
colaborado en las actividades 
organizadas con motivo de la 
celebración de las pasadas fies
tas navideñas.

Esta entrañable celebración 
finalizó con la cabalgata de los 
Reyes de los Magos, que 1 lega
ron a la localidad alrededor de 
las siete de la tarde, de pasado 
día 5, en una bonita carroza. 
Numerosas personas, la mayo
ría niños, presenciaron la cabal
gata que transcurrió por varias 
calles de la localidad.

Al término del desfile, los 
Reyes Magos, acompañados de 
su séquito y de las autoridades 
de Villarta, se dirigieron a la 
parroquia de la localidad, que 
estaba completamente abarra- 
toda de público, para en el Al
tar Mayor adorar al Niño Jesús, 
que estaba en el Belén vivien
te. Los Magos de Oriente ofre
cieron regalos al Niño, para 
posteriormente dirigir una pa
labras a las personas que se 
encontraban en el templo.

Acto seguido abandonaron 
la iglesia, dirigiéndose al salón 
"Negrillo" (acompañados por la 
banda de tambores y cornetas), 
donde aguardaban su llegada nu
merosos niños del pueblo acom
pañados por sus padres y fami
liares. En el escenario del sa
lón había un belén viviente, 
dando vida a los personajes las 
amas de casa y jubilados. Los 
Reyes Magos también adoraron 
al Niño Jesús, que dio vida un 
bebé de unos dos meses.

A continuación, los Magos 
de Oriente repartieron carame
los y regalos, prolongándose el 
acto hasta después de las diez 
de la noche. El pasado día 6, 
festividad de los Reyes Magos, 
el grupo juvenil "La Trilla" 
organizó un teatro de calle 
escenificando varios temas a 
base de expresión corporal y 
ritmo, que fue muy bien acogi
do por el público.

Durante la celebración de 
las pasadas fiestas navideñas, 
los vecinos de Villarta de San 
Juan han participado'en otras 
actividades que han tenido lu
gar, como formar parte de be
lenes vivientes, interpretación 
de villancicos. También en la 
noche del pasado día 24, los 
jóvenes recorrieron las calles 
con varios instrumentos cantan
do típicos vi 1 lancicos. Posterior
mente, acudieron a la "Misadel 
gallo". A esta celebración reli
giosa asistieron numerosas per
sonas que una vez finalizada 
pasaron a besar al Niño Jesús.

Después en la Plaza de la 
Iglesia muchos jóvenes canta
ron villancicos hasta altas ho
ras de la madrugada.

El robo fue cometido en una finca de Socuéllamos

Roban 50 ovejas 
valoradas en un millónCAMACHO La Tribuna

Dos robos fueron cometi
dos en dos fincas ubicadas 
dentro del término munici
pal de Socuéllamos. En una 
de ellas, el autor o autores 
sustrajeron 50 ovejas de 
raza manchega, valoradas 
en un millón de pesetas. El 
otro robo fue cometido en 
la finca '^El suspiro", auto
res desconocidos sustraje
ron diversos efectos.

La Tribuna

A un millón de pesetas as
ciende el valor de las cincuen
ta ovejas de raza manchega que 
fueron sustraídas de una finca 
de Socuéllamos.

El robo fue cometido en la 
noche del pasado día 7, por una 
o varias personas que, 
presumiblemente, forzaron el 
candado de la puerta de entra
da de la finca "El Bernardo", 
consiguiendo sustraer cincuenta 
ovejas de raza manchega que han 
sido valoradas en un millón de 
pesetas, según una nota de pren
sa del Gobierno Civil de Ciu
dad Real.

El robo fue denunciado ante 
el Puesto de laGuardiaCivil de 
Socuéllamos. También en este 
Cuartel, un vecino de Campo de 
Criptana denunció otro robo en 
la finca "El suspiro", ubicada

Argamasilla de Cva.: 
creada la gestora de NNGG

Una representación del co
mité provincial de Nuevas Ge
neraciones del Partido Popular, 
entre las que se encontraba tam
bién el nuevo presidente provin- 
cial, Diego Martín de Pozuelo, 
y la secretaria provincial, Ma
ría del Carmen Fuñez, se des
plazó a Argamasilla de 
Calatrava para formar la que 
sería laprimerajunta gestora de 
la localidad,yaque anteriormen
te no existía ninguna de NNGG, 
según una nota de prensa del 
Partido Popular.

En la misma explican que 
doce jóvenes del municipio 
junto al concejal popular de
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Los robos fueron perpetrados en dos Tincas del término de Socuéllamos.

dentro del término municipal de 
Socuéllamos.

Los hechos, según la misma 
nota de prensa, ocurrieron 
duante la misma noche. En esta 
ocasión el autor o autores sus
trajeron dos bobinas de cobres 
de un transformador y cien ki
los de retales de manguera de 
cobre, todo ello valorado en 
unas 600.000 pesetas.

Por otro lado, en Villarrubia 
de los Ojos la Guardia Civil 
detuvo a L.F.P.M., de 35 años, 
y vecino de Molyns de Rey 
(Barcelona), al encontrarse en 

La Tribuna Argamasilla, Joaquín Viñas,
tomaron la decisión de que Juan 
Daniel Rubia, de 25 años, es
tudiante de derecho, se hiciera 
cargo de la gestora para en fe
chas próximas preparar un con
greso de NNGG.

A través de dicha gestora, se 
apoyará directamente a la acutal 
presidenta local, Marisa Pie
drabuena, colaborando así en 
la elaboración del programa 
municipal y aportando ideas al 
partido sobre todo lo relacio
nado con la juventud.

Por su parte, el presidente 
provincial, manifestó su deseo 
de trabajar por el partido, pero 
en especial por NNGG ya que 
"tenemos mucho trabajo que 

búsqueda y captura por el Juz
gado de lo penal número 5 de 
Valencia, por escándalo públi
co.

Por otra parte, miembros de 
la Guardia Civil de Almagro 
detuvieron a M.A.E.H, de 25 
años, F.J.E.H., de 21 años, y a 
A.L.A.G., de 23 años, todos 
ellos vecinos de dicha pobla
ción, como presuntos autores de 
un delito contra la salud públi
ca.

A los detenidos, según la 
misma nota, se les intervino 3 
gramos de heroína. 

queremos realizar de inmedia
to y gracias a la integración que 
nos permite el PP lo vamos a 
hacer efectivo.

Asimismo, en Mestanza, 
mediante la aceptación de ocho 
jóvenes, nombraron a la presi
denta de la gestora, Pi lar Gijón, 
de 25 años, y técnico de labo
ratorio. A la reunión asistió la 
presidenta local, Ana María 
Camacho Pedrero, y el conce
jal, Santiago Buendía, que tam
bién pertenencen a la rama ju
venil del Partido.

Martín Pozuelo, respecto a 
la escasa participación de los 
jóvenes, dijo que "en Mestanza 
no sucede este caso, porque se 
entregan por completo".

El PP denuncia la 
parcialidad de la 
emisora local 
Onda Mancha de 
Almadén

El Partido Popular de 
Almadén, a través de un comu
nicado de prensa, denuncia una 
vez más ante los ciudadanos y 
la opinión pública la parciali
dad, el uso, abuso y censura que 
impera en la emisora local 
"Onda Mancha de Almadén".

La dirección del PP de 
Almadén, según explica en la 
misma nota, se personó días 
pasados en la emisora local con 
el fin de solicitar a su coordi
nador-director un espacio de 
radio ("Tiempo de invitados"). 
El coordinador-director "dan
do evasivas, bandazos e inten
tado disuadir a los solicitantes 
con balbuceos y emitiendo so
nidos gu rural es al no saberque 
contestar, finalmente dijo que 
él no era la persona que deci
día en Onda Mancha, e invitóa 
la representación del PP a rea
lizar escritos, preguntando san
deces y en difinitiva tragando 
sal iba amarga por no saberque 
hacer".

Asimismo, indica que "el es
pectáculo es espeluznante y que 
los que se hacen llamar defen
sores de libertades, de igualdad 
de oportunidades, no son más 
que voceros con boca de gan
so, que hacen de su capa un 
sayo", según declaró el PP de 
Almadén ante este hecho ".

En la nota continúan dicien- 
doque laalcaldesade Almadén, 
Josefa Babiano, es al margen de 
la primera autoridad municipal, 
la director de la emisora, y la 
que decide a quien se le conce
de tiempo de radio y a quien no, 
según palabras de coordinador 
de la emisora local Onda Man
cha de Almadén, Mariano 
Mozos, que amparándose en el 
parapeto de la alcaldesa, quie
re eludir la responsabilidad,de 
forma y cuendo quiere es el 
director de Onda Mancha de 
Almadén y cuando no quiere, 
se declara coordinador de la 
misma".

"Esperemos que en su nómi
na se reflejen estas subidas y 
bajadas en el escalón, con el fin 
de dañar lo menos posible el 
arario público de los 
almadenénses", declarad PP de 
Almadén.

El PP se dirige a los 
almadenénses, en especial, por 
lo anteriormente expuesto, afir
mando que "los socialistas del 
grupo municipal ya ha tomado 
medidas para que la voz de PP 
no llegue a sus paisanos", pero 
según afirma el PP, "los quede 
ver amamos la libertad, los que 
queremos que en nuestro pue
blo no exista ninguna censura, 
os haremos llegar la verdad de 
lo que acontece en nuestra 10' 
calidad, aunque el PSOE local 
intente callamos".

.2022
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Comercio de Toledo afirma que, 
aunque las infraestructuras han 
crecido, no ha sido lo suficiente
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El presidente de la Cámara de Toledo dijo que la recuperación debe consolidarse

El presidente de la Cámara de Comercio de Toledo, Miguel 
Angel Morales , afirmó ayer en la presentación de la 
publicación «Toledo en Cifras 1994», que «la crisis econó
mica Ita terminado ya». Morales dijo que «la recuperación 
iniciada en el segundo semestre de 1994 tiene que conso- 
lidarse en este año».

Morales afirma que la crisis 
económica "ha terminado va"

Efe-Toledo

Morales cree que la medida 
del Banco de España de subir los 
tipos de interés 0,65 centésimas 
para evitar la inflación «es una 
contradicción con la realidad».

Según el Presidente de la Cá
mara, aunque en la región las 
infraestructuras han crecido, este 
crecimiento ño ha sido «en la 
medida que deberían haberlo 
hecho para aprovechar la posi
ble situación que se puede dar 
en este año».

«Queda mucho por hacer para 
acortar distancias con otras 
regiones españolas», explicó 
Morales, y aunque la economía 
nacional ha subido también han 
aumentado los problemas de los 
empresarios para competir con 
los mercados internacionales.

En relación con lo declarado 
porel Ministro de Trabajo, José 
Antonio Griñán-que afirmó que

La polémica entre las monjas y los 
vecinos de Pastrana se reabre

Efe-Pastrana

EI traslado del retablo de Juan 
Bautista Maino del Convento de 
las Monjas Concepcionistas de 
Pastrana (Guadalajara) al Mu
seo del Prado ha reabierto la 
polémica generada el pasado 
verano entre los vecinos del 
pueblo y las monjas, sobre la 
propiedad del patrimonio con
ventual.

Tras varios meses de "calma" 
y de negociación, los vecinos de 
Pastrana se concentraron nueva
mente ayer ante las puertas del 
convento al enterarse de que un 
■urgón blindado acababa de lle
varse un retablo barroco que va 
aser restaurado en el Museo del 
Prado, donde permanecerá al 
menos tres meses, según fuen- 
^csdela Coordinadora Vecinal.

EstaCoordinadora,constitui- 
daa raiz del conflicto generado 

el paro en España ha disminui
do en diciembre en 40.000 per
sonas-, Morales ha explicado que 
éste es un datoesperanzadorya 
que el mercado laboral es un in
dicador económico fundamen
tal para constatar la recupera
ción.

Para Morales la sociedad tie
ne que colaborar y esforzarse 
más, pues España es el país de 
Europa con más vacaciones y 
«esto no lo puede soportar nin
gún país».

Aunque el Producto Interior 
Bruto (PIB) ha crecido en la 
región más que en el resto del 
país, el presidente de la Cámara 
destacó que la situación actual 
del comercio en Toledo es de 
«postración» ya que «no hay de
manda interna por falta de liqui
dez, el miedo y la incertidum
bre ha llevado al ahorro».

Los datos que aparecen en 
«Toledo en Cifras» se refieren 

entre los vecinos de Pastrana y 
las monjas por la propiedad de 
las obras y su traslado a la loca
lidad de Membrilla (Ciudad 
Real), donde está previsto que 
se marchen en breve estas her
manas, se reúne esta tarde en el 
Ayuntamiento de esta localidad 
para estudiar las medidas que 
pueden adoptar de cara al futu
ro.

Según las mismas fuentes, los 
vecinos están molestos por la 
desinformación y el "secretismo" 
que en este asunto mantienen las 
monjas del convento, y desde la 
Vicaría del Obispado de Sigüen
za se ha afirmado que tampoco 
se conocía nada sobre el trasla
do de esta obra para su restau
ración.

Desde el Gabinete de Prensa 
del Museo del Prado se ha con
firmado el proyecto de restau
ración del retablo, y su posterior 
tralado de nuevo al convento. El

Morales cree que la inversión en infraestructuras ha sido insuficiente.

a todo el año 1993 y primer se
mestre del 1994 y reflejan que 
1993 fue un año «malo» para la 
economía nacional y regional y 
que durante el segundo semes
tre de 1994 se inicia la recupe
ración.

patrimonio histórico-culturadel 
convento de las monjas concep- 
cionistas franciscanas de 
Pastrana se estima en aproxi
madamente 65 obras, entre pin
tura, escultura, muebles y pie-- 
zas de orfebrería religiosa, así 
se desprende del inventario que 
ha realizado una comisión téc
nica.

Esta comisión se constituyó 
después de que el pasado mes de 
agosto los vecinos de Pastrana 
se enfrentasen con las ocho 
monjas que residen en el con
vento de este municipio, a quie
nes acusaban de haberse lleva
do parte de las obras que había 
en el convento a su nueva resi
dencia en Membrilla, donde tie
nen previsto trasladarse.

Con motivo de la problemá
tica, los vecinos mantuvieron por 
espacio de varios dias rodeado 
el convento para evitar que las 
monjas pudiesen salir de él, ni

Según indicó el presidente de 
la Cámara de Comercio de 
Toledo, este anuario estadístico 
-el cuarto publicado y editado 
por la Cámara- «es un vehículo 
para conocer la realidad econó
mica de Toledo fuera del país».
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Las monjas se irán a Membrilla.

llevarse ningún objeto conside
rado por los habitantes de 
Pastrana, patrimonio de la loca
lidad.

Los embalses de 
la cabecera del 
Tajo están al 11 
por ciento de su 
capacidad

Efe-Guadalaiara

Los embalses de Entrepeñas 
y Buendía, en la cabecera del 
Tajo, se encuentran en estos 
momentos al 11 por ciento de 
su capacidad y permanecen al 
mismo nivel que el registrado 
durante la medición realizada 
la pasada semana por la Con
federación Hidrográfica del 
Tajo.

Según fuentes de la Comi
saría de Aguas de-la Confede
ración, el pantano de Buendía 
(Cuenca), con capacidad para 
acoger 1639 hectómetros cú
bicos de agua, contiene a esta 
fecha 189 hectómetros cúbicos, 
mientras que el de Entrepeñas 
(Guadalajara), acoge hoy 97 
hectómetros cúbicos frente a los 
835 de su capacidad total. 
Todos los embalses de la pro
vincia alcarreña dependientes 
de la Confederación del Tajo, 
Almoguera, Palmaces, La 
Tajera, El Vado, Bolarque y 
Beleña, salvo el de Alcorlo, que 
ha experimentado un ligero 
aumento, se mantienen al mis
mo tanto por ciento de la capa
cidad que registraron en su úl
tima medición.

6.500 niños de la 
región, 
beneficiarios de 
la red de atención 
a la infancia

Efe-Toledo

Un total de 6.560 niños 
castellano-manchegos menores 
de seis años pueden beneficiarse 
de la red de atención a la in
fancia ubicada en la región, 
cuyos centros son gestionados 
directamente por el Gobierno 
regional o a través de concier
tos con los ayuntamientos.

Según informa laOficinadel 
Portavozdel Gobierno autóno
mo, este servicio, que forma 
parte del Programado Atención 
a la Infancia del Ejecutivo re
gional, se completa con lascinco 
guarderías infantiles sin fin de 
lucro que, subvencionadas por 
la Consejería de Bienestar 
Social, ofertan cerca de 570 
plazas.

En concreto, son 36 los cen
tros de atención gestionados di
rectamente por el Gobierno 
regional, que acogen a 3.269 
niños, preferentemente de 0 a 
3 años, y donde trabajan 280 
personas.

En cuanto a los centros con
certados, existen un total de 66, 
y ofertan 3.288 plazas.
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OPINION
Elecciones

"Toda obra humana es 
perecedera. En política, 
también"

Firma invitada

FERNAP®O 
JAUREGUI

¿Y si hiciésemos un cambio en el gobierno?

González 
sabe que 
tendrá que 
hacer algo 
para 
sobrevivir 
politicamente

A
hora dicen quienes han hablado recientemente con Felipe 
González que éste se pregunta; "¿Y si hiciésemos una 
remodelación del Gobierno?". Puede ser el conejoen la chistera, 
el penúltimo recurso, la manera de ganar algo de tiempo mientras 

se van olvidando temas que afectan, y mucho, a la credibilidad de 
los españoles en la gobernación del Estado. González, ya lo repite 
él mismo a quien quiera oirlo, no quiere adelantar las elecciones, 
como le pide la oposición; ni, menos aún, dimitir, como quisieran 
algunos radicales desde ciertas trincheras de opinión. Pero sabe que 
algo tendrá que hacer para sobrevivir politicamente hasta, al me
nos, el verano, que abrirá paso a la presidencia española de la Unión 
Europea: un semestre de respiro. Ese "algo" puede llamarse crisis. 
Que es un paso que también va exigiendo ya la situación. Aunque 
González, fiel a su línea tradicional, se resiste a propiciar unos cambios 
que le cuesta mucho sacrificio y muchos titubeos llevar a cabo.

Lo cierto es que hay aspectos, en la marcha del equipo económi
co, que precisan obviamente una mayor coordinación: Narcís Serra 
sigue oficiando, de manera meramente teórica, como el máximo 
responsable de las decisiones económicas, en buena sintonía, di
cen, con Pedro Solbes, y en notan buena, aseguran, con José Borrell. 
Desde relevantes sectores europeos 1 legan señales de alarma en torno 
a la situación de la peseta y de las inversiones extranjeras: Gonzá
lez, que parece tan tranquilo en sus mensajes televisivos, está, sin 

duda, reflexionando. También conoce las divergencias que afec
tan a otras áreas de La Moncloa.

El país exige, además, algunas caras nuevas. Como candidatos 
municipales y autonómicos y como responsables del Gobierno 
central. Unas cosas y otras también podrían forzar un reajuste, si 
cuajan algunas peticiones que solicitan, por ejemplo, a la titular 
de Cultura, Carmen Alborch, su presencia como aspirante a la alcaldía 
de Valencia.

Pero un síntoma del estado moral en las filas socialistas se cen
tra, no obstante, en el hecho de que los responsables del PSOE 
están encontrando serias dificultades para que quienes ellos con
sideran candidatos más idóneos acepten incluirse en las listas: los 
sondeos no son precisamente favorables para las siglas del puño 
y la rosa.

En estas condiciones, una de las grandes incógnitas de la situa
ción es saber si González se adelantará a los acontecimientos, 
promoviendo una rápida remodelación, o aguardará hasta cono
cer los resultados de las elecciones de mayo. Ambas cosas tienen 
sus peí igros. Pero, sin duda, en este apasionante com ienzo de curso, 
en el que tantas cosas están pendientes —por ejemplo: ¿se decidirá 
finalmente Aznar a presentar una moción de censura?— hay una 
sola cosa que González no puede hacer: no hacer nada. Espere
mos, pues, noticias inminentes.

Crónica personal Firma invitada

PILAR 
OERNUDA

Inicio de curso

V
aya Epifanía, vaya inicio 
de curso, vaya principio 
de año,vaya panorama, si 
malo fué el 94 no parece que el 

95 comience con mejor pié que 
el año que dejamos atrás.

Excepto para el abogado 
Pérez Escolar, que ha sido ab
suelto de polvo y paja por el juez 
García Castellón cuando su fa- 
m ¡lia estaba en vilo pensando que 
el próximo encuentro con él sería 
a través del vidrio de la sala de 
visitas de Alcalá Meco, donde 
todavía penan sus amigos Con
de y Romaní.

González creía que con la 
entrevista de Gabilondo se po
dían apaciguar los ánimos, pero 
nuevamente se desayuna con 
noticia amarga, el supuesto pago 
a Amedo y Domínguez de dos
cientos millones de pesetas con 
cargo a los fondos reservados.

Rafael Vera se ha apresura
do a desmentirlo y sus argumen
tos además suenan convincen
tes, con ese interrogante lanza
do al aire sobre quién paga a 
Amedo cuando con sus confe
siones lógicamente renuncia a 
recibir los doscientos millones 

de pesetas que se le habían pro
metido.

Pero pormucha credibilidad 
que se dá a las palabras de Vera, 
y él lo sabe, todo se pone en cues
tión en este país en el que las co
rrupciones de muchos han dado 
cartade verosimilitud a lasacu- 
saciones de corrupción dirigidas 
a otros.

Clamamos todos por el dere
cho a la presunción de inocen
cia, pero esa presunción no aca
ba de calar en la opinión públi
ca, que día a día pide carnaza a 
Amedo y Domínguez. Y la tie
nen, los ex comisarios dan caña 
todos los días.

Por si fueran pocos los mo
tivos para salir corriendo por 
culpa de las entretelas del GAL, 
el marco pone en peligro la pe
seta, el Financial Times la ha 
emprendido con nosotros en los 
últimosdías, Al Kassardiceque 
Garzón le ha pedido trece mil 
millones a cambio de su liber
tad y en el grupo parlamentario 
social ista están a tortas por la in
dependencia de Pérez Mariño. 
Eso, como para salir corriendo, 
por el momento.

FERMIN 
BOCOS

Elecciones

L
a vida nos enseña que la 
ley primera de este mun 
do es aquella que señala 
que todas las cosas tienen su fin. 

Toda obra humana es perece
dera. En política, también.Saber 
reconocer los síntomas de un 
final de ciclo es prueba de inte
ligencia.No reconocer ladeca- 
dencia, o, lo que es peor, pre
tender ignoraría, suele ser ata
jo de superiores desastres.

Me viene esta idea a la ca
beza al pensar en cuanto acon
tece estos últimos meses en 
nuestro país. Escándalo tras es
cándalo, poco a poco, la inicia
tiva del Gobierno que preside 
Felipe González ha ido perdien
do gas hasta quedar reducida a 
su menor expresión. Se les vé 
administrando la cosa pública 
de manera casi rutinaria; sin do
sis de ilusión. A la defensiva.

Es fácil apreciar que su re
lación con los ciudadanos es 
muy complicada. Intentan apa
rentar suna serenidad que no está 
en su ánimo. Imagino que con 
lo que está cayendo —GAL, 
Fondos Reservados, etc.—í cada 
día una nueva relación; cada día 

una nueva comparecencia; cada 
día un desmentido; cada día más 
presión de la oposición; cada día 
menos compasión de algunos 
medios de comunicación; cada 
día unas décimas menos de cre
dibilidad debe ser un calvario 
personal para quienes, pese a 
todo, también cada día deben 
ordenar el trabajo y afanes de 
miles de personas, decidiendo 
incluso sobre cuestiones que 
afectan a millones de ciudada
nos. No debe ser nada fácil en 
estos días ser ministro, o secre
tario de Estado, o director ge
neral. La legislatura que se ini
ció en el verano del 93, con arre
glo a la ley, puede prolongarse 
hasta dentro de dos años. Ese es 
el parecer oficial de la mayor 
parte de los dirigentes socialis
tas.

En privado, algunas opinio
nes pierden rotundidad hasta ad
mitir que politicamente hablan
do están pasando por un verda
dero infierno. Tanto que más de 
uno reconoce que la única sali
da soherente es aceptar el pur
gatorio de unas elecciones anti
cipadas.
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Semprún: Vargas tiene 
un molesto parecido 
con Groucho Marx OPINIONLa

 Tr
ib

un
a Canciller en babia

Solana niega que la 
crisis haya traspasado 
nuestras fronteras

Firma invitada El yelmo de Mambrino

Manifiesto marxista Canciller en babia

LORENZO 
DIAZ- 
PINES

E
stado, gobierno y partido acaban sien 
do una misma cosa en países donde 
accede al poder el «socialismo real» 
(confusión no exclusiva: Franco la practicó 

«forrenta» años). Nacido como teoría cientí
fica, ve así el marxismo prostituida su esen
cia liberadora, cuando llega a la «praxis».

Tal ímpetu confundidor -ojalá fuera agua 
pasada-, parece seguir moviendo el molino 
de nuestra Historia más reciente: ¡ la que montó 
el otro día un diputado «psoero» (cuyo terror 
a ser considerado un «príncipe de gales», mo
delo Amedo, es notorio)! Usó medios esta
tales, gubernamentales y partidarios, con todo 
descaro.

De levantar la cabeza el honrado Besteiro, 
la agacharía de nuevo, muerto ahora de ver
güenza: un parlamentario, abogado y bi/ex- 
ministro utilizando... ¡la sala de prensa del 
Congreso! para defenderse de su propio 
miedo.

No habiéndole bastado el parapeto minis
terial (de Transportes) que FG le preparó 
cuando salió de Interior, y sin gallardía para 
renunciar a su escaño/torre... usa medios 
públicos (la «sala de Prensa» lo es) para un 
fin personal. Excelente lección de socialis
mo real, versión 95. Más bien marxismo de 
pacotilla, sector renovado.

Del sector «histórico» no han ocurrido co
sas últimamente (que a Llopis se le enterró a 
cal -como querían con Marey- y canto). De 
algo parecido, del sector «histriónico», sí ha 
habido anécdotas.

Ya lo dijo esa lengua de doble filo fran- 
cés/español, llamada Jorge Semprún: «... he 
conocido a ministros que no tenían nada que 
decir. Algunos decían algo, cualquier cosa... 
para convencerse de que existían, al oir su 
propia voz... La palma, a este respecto, se la 
llevaba sin duda el ministro de Sanidad» (ahora 
en Defensa)«...un hombre afa ble, economista 
de profesión, que tenía en contra suya un 
molesto parecido con Groucho Marx».

Tal ministro (tocayo de Besteiro, vaya por 
Dios) «acusó a los jóvenes insumisos de com
portamientos extravagantes e insolidarios.... 

poco después de que Justicia dijera de la in
sumisión que es una forma de participación 
política y, en cierto modo, leal a la democra
cia» (TVE, palabra de dios según Txiqui).

Cuando tan fácil era mentar virtudes de 
nuestros militares, si de adular generales se 
trataba (¿o era halagar a González junior, que 
está en la mili, el objetivo?)... ¿no encontró 
el ministro de Defensa y «ex» de Sanidad otra 
alusión menos «ofensiva» o más «saludable» 
para su soflama?

Semprún -maldad de jugo lácteo indiscutida 
y excelente curriculum cinematográfico-, dio 
en la diana al narrar el perfil del indiscreto 
ministro castrense: «un molesto parecido con 
Groucho Marx».

Eramos pocos y parió la abuela: el porta
voz «psoero» puso la guinda al pastel (res
pecto a la insumisión): «es una actitud 
insolidaria y la Ley debe prever las consecuen
cias».

Ceremonia de confusión, pues, organiza
da. Marxismo cómico, a tope y a punto.

Para sus adentros, más de uno de estos ex- 
marxistas de opereta se estará diciendo aque
lla otra frase de Groucho: «nunca debí entrar 
en un club donde se admite a gente como yo».

Con el tiempo, los historiadores se harán 
con los discursitos de estos «chicos» (sic. Tier
no), que pudieran editarse titulados así: «Ma
nifiesto marxista (sector histriónico)».

En honor de don Groucho, obviamente.

De levantar la cabeza el 
honrado Besteiro, la agacharía 

de nuevo, muerto ahora de 
vergüenza: un parlamentario 
utilizando ¡la sala de prensa 

del Congreso! para defenderse 
de su propio miedo

MANUEL 
LOPEZ 
CAMARENA

E
l polifacético y poliinservible 
ministro socialista, Javier So 
lana,licenciado en Física y ex 
pilarista, alumno del colegio marianista 

de Castelló de Madrid, declaraba hace 
unos días, con total descaro, no tener 
conciencia ni constancia de que la cri
sis política española hubiese trascen
dido allén de nuestras fronteras. Sola
na, como todos sabemos, además de 
haber sonado para recambio de 
González es, nada más y nada menos, 
nuestro canciller -ministro de Asuntos 
Exteriores- y tiene la obligación, aun
que sólo sea por lo que cobra, de estar 
enterado. Solana, con el que comparti
ré hoy, si Dios quiere, ceremonia y 
cocktail, no está fino. Anda, como el 
resto de sus colegas de partido, con el 
norte perdido; más perdido aún que lo 
tuvo, en su día, su colega de la agoni
zante UCD. Es lógico. Dicen que par
tir es morir un poco y estos, ya sin so
lución, van a partir del poder, y "mo
rir", en cuanto convoquen elecciones. 
A Solana, para que esté informado y 
tenga tranquila la conciencia, le están 
informando algunos prestigiosos dia
rios internacionales, en alguno de los 
cuales se asegura que el gobierno Gon
zález está fuera de juego; las bolsas 
nacionales, que están cosechando mí
nimo tras mínimo; la escuálida peseta, 
en su nivel más bajo respecto al mar
co; los inversores extranjeros, que ca
lifican a España como país de "alto 
riesgo"; etc. No debe quejarse, pues, 
Javier Solana de la ayuda que tiene para 
justificar su puesto, su sueldo y sus 
aspiraciones de suceder a González, pese 
a estar, como se ve, en babia.
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La Ley de Trasvases y la sociedad civil
MARIANO VELASCO LIZCANO *

E
l pueblo castellano-manchego debería despedir 
alborozado el año que se nos fue, puesto que 
con él llegó la primera propuesta de ley lo
grada por consenso unánime de los grupos políti

cos con representación en las Cortes Regionales.
Nos referimos, claro está, a la Proposición de 

Ley de Trasvases entre Cuencas Hidrológicas, que 
será remitida a las Cortes Generales tras su apro
bación, lo que parece indudable, en el Parlamento 
de la Región.

Apenas han transcurrido cinco meses desde que, 
con fecha de 25 de julio, nuestro presidente auto
nómico lanzara, por carta circular, entre otras a las 
asociaciones ecologistas, una petición de colabo
ración en "... defensa de aquello que más conviene 
a nuestra región y a los intereses generales", según 
transcripción literal de parte de la misma.

De forma inmediata siguió un "Manifiesto por 
el agua", que sumó, multiplicada su efectividad a 
través de todos los medios de comunicación, una 
enorme cantidad de firmas adherentes desde todos 
los estratos de la sociedad regional.

La Asociación Ecologista para la Defensa del 
Acuífero 23 (A.E.D.A. 23) no suscribió entonces 
tan pregonado "Manifiesto" y así lo manifestó 
públicamente, en su día, a través de diversos me
dios de información. Nos basábamos para ello en 
la consideración de que tales actitudes eran sólo 
mecanismos propagandísticos cuya única virtud iba 
a consistir en exasperar a la población. Decíamos 
en aquellos momentos que las aguas del Tajo esta
ban comprometidas por la Ley 21/71 en un caudal 
de hasta 600 hm cúbicos para la cuenca del Segura,

«o
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y que dado que nues
tra Constitución 
configura a España, 
en su artículo 1° 
como un "Estado 
Social y Democrá
tico de Derecho", la 
única forma eficaz 
y efectiva de defen
der los intereses re
gionales con respec
to a las aguas de la 
cabecera del Tajo 
pasaba, 
ineludiblemente, 
porque las Cortes de 
Castilla-La Mancha 
ejercitaran su inicia
tiva legislativa me
diante una Propues
ta de Ley ante las 
Cortes Generales 
con el único fin de 

^

anular o cambiar la legislación vigente. Todo lo 
demás, movilizaciones, declaraciones, manifiestos, 
etc, no eran sino populistas cantos de sirena sin mayor 
repercusión.

Ahora, apenas cinco meses después de aquellas 
declaraciones, el Ejecutivo regional envía a las Cortes 
Regionales un Proyecto de Ley Reguladora de 
Trasvases que intenta corregir los desaciertos e 
imprevisiones de la Ley del Trasvase Tajo-Segura. 
Y unos días más tarde, los grupos parlamentarios 
regionales acuerdan, tras constituir una ponencia a 
puerta cerrada con este fin, llegar a un acuerdo de 
consenso para su posterior aprobación parlamen
taria.

Indudablemente, éste es sólo un primer paso en 
el largo iter legislativo que todavía se habrá de 
recorrer para su definitiva aprobación como Ley 
de las Cortes Generales. En el camino puede ocu
rrir de todo, desde una disolución anticipada de las 
Cortes, hasta que fuera denegada su aprobación. El 
intento, desde luego es tímido, pero con todo, ésto 
era lo que había que hacer ... ¡Menos manifiestos 
y más leyes!

Ante esta iniciativa, esta Asociación ha de mostrar 
su aprobación. Pero consideramos que llega muy 
tarde, puesto que el Gobierno responsable en esta 
materia es el mismo en la región desde el año 1983 
(primer mandato electoral del presidente Bono) y 
que los problemas del agua en La Mancha habían 
comenzado al menos diez años antes con la masiva 
puesta en explotación del Acuífero 23 ... ¿No hu
biera sido lo adecuado haber ejercitado entonces la 
iniciativa legislativa que ahora se concreta ? ...

Pues aunque ustedes se respondan que sí, lógi
camente, nuestros gestores se han tomado ni más 
ni menos que once años para responderse a la mis

ma cuestión.
Reconocemos que es cierto que ninguna voz social 

se alzó en todo este tiempo con esta exigencia. Y 
que tan sólo en este pasado verano del 94 desde 
A.E.D.A. 23 y algunas otras asociaciones ecologistas 
se apuntó esta obligación. Y la respuesta a ello no 
se ha hecho esperar: ahí tienen la proposición 
consensuada sobre la Ley de Trasvases.

Ello ha de estimular, necesariamente, a todos 
aquellos que estamos convencidos de que el ámbi
to asociativo de la sociedad civil tiene un papel 
cotidiano de la actividad del sistema político 
institucional.

A.E.D.A. 23 quiere dejar constancia pública del 
resultado de esta reflexión interna en la conciencia 
de que el conocimiento y divulgación de la misma 
estimulará sin duda a todos los entes asociativos 
que, sin otros intereses que el de promover el mayor 
bien social en sus diversas áreas de actuación, tra
bajan duramente sin conocer nuncg los resultados 
de sus esfuerzos siempre diluidos entre la fuerza, 
los manejos, los intereses y los objetivos de un poder 
que suele olvidar con demasiada facilidad que pro
viene del pueblo y que su objeto no es otro que el 
de servir al pueblo que dirige, administra y gobier
na.

La Ley de Trasvases, pese a su más que dudosa 
aprobación en las Cortes Generales, sería un "bien" 
para los castellanos-manchegos. Su hipotética con
secución práctica no lo sería menos, también, que 
el fruto del trabajo de una sociedad civil manchega 
que ahora, ¡por fin!, comienza a despertar.

^Mariano Velasco Lizcano 
es presidente de A.E.D.A. 23

!! LA TRIBUNA DE CIUDAD REAL YA ESTA EN MADRID ¡¡ 
RELACION DE PUNTOS DE VENTA EN MADRID EN LOS QUE 

SE PUEDE ADQUIRIR, A DIARIO, LA TRIBUNA DE CIUDAD REAL
- PLAZA DE MANUEL BECERRA
- ALCALA, 111
- PUERTA DE ALCALA (ESQUINA
SALUSTIANO OLOZAGA)

- PASEO DE RECOLETOS (JUNTO CALLE 
RECOLETOS)

- PLAZA DE CIBELES (PASEO SUBTERRANEO)
- ALCALA-SO (BANCO DE ESPAÑA)
- ALCALA-44 (ESQUINA MARQUES DE CUBAS)
- CARRERA DE SAN JERONIMO/FRENTE HOTEL PALACE
- PUERTA DEL SOL-13
■ PUERTA DEL SOL-3
- PUERTA DEL SOL-10
- PUERTA DEL SOL-8
- PUERTA DEL SOL-11
- MAYOR-5
- PLAZA DE LA OPERA/ESQUINA ARENAL
■ PLAZA DE LA OPERA/PALACIO MUSICA
PLAZA DEL CALLAO (CINE CALLAO)

• GRAN VIA-39 (CINE AVENIDA)
• GRAN VIA-54
GRAN VIA-70
GRAN VIA-71
PRINCESA-23 (HOTEL MELIA PRINCESA)
PRINCESA-54 (CORTE INGLES PRINCESA)

- HILARION ESLAVA-2
- FERRAZ (JUNTO SEDE DEL PSOE)
- CUESTA DE SAN VICENTE
- GOYA/PRINCIPE DE VERGARA
- GOYAA/ELAZQUEZ
- PLAZA DE COLON
- PLAZA ALONSO MARTINEZ/SAGASTA
- FUENCARRAL
- SAN BERNARDO (M” DE JUSTICIA)
- A. FIGUEROA
- GRAN VIA. 23 (MACDONALD)
- GRAN VIA, 24
- PLAZA DE MONTERA
- GLORIETA DE ATOCHA/SANTA M‘ DE LA CABEZA
- P“ INFANTA ISABEL (MINISTERIO DE AGRICULTURA)
- CASA DE CANTABRIA
- O'DONNELL (ESQ. PRINCIPE DE VERGARA)
- PLAZA DE FELIPE II (PARADA DE AUTOBUSES)
- PASEO DE LA CASTELLANA-40
- SERRANO-108 (FRENTE EMBAJADA EEUU)
- PADILLA-1
- DIEGO DE LEONA/ELAZQUEZ
- DIEGO DE LEON (ESQ. PRINCIPE DE VERGARA)
- ORTEGA Y GASSET, 24
- JUAN BRAVO, 44

- CONDE DE PEÑALVER
- ORTEGA Y GASSET, 12
- PRINCIPE DE VERGARA. 135
- PRINCIPE DE VERGARA. 210
- CONCHA ESPINA. 6
- CASTELLANA. 148
- FELIX BOIX
- PRINCIPE DE VERGARA. 90 (HOTEL VERGARA)
- EDUARDO DATO. 19
- JOSE ABASCAL/CASTELLANA (JUNTO HOTEL MIGUEL ANGEL) 
RIOS ROSAS/AGUSTIN DE BETANCOURT

- ALENSA/ESTACION DE AUTOBUSES
- PLAZA CUATRO CAMINOS (ESQUINA SANTA ENGRACIA/BRAVO 
MURILLO)
- BRAVO MURILLO. 116 (MERCADO)
- PLAZA COMANDANTE ZURITA
- GENERAL PERON. 12
- GENERAL PERON. 24
- PLAZA DE CUZCO (HOTEL CUZCO)
- FRANCISCO HERVAS (HOTEL MELIA CASTILLA)
- GENERAL YAGÜE. 12
- CAPITAN HAYA (JUZGADOS PLAZA CASTILLA)
-AGUSTIN DE FOXA. 2

M.C.D.
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Las entregas del dinero 
contaban con la autorización 
del entonces ministro de 
Interior, según Amedo La

 Tr
ib

un
a

El ex secretario de Rafael Vera ingresó ayer en prisión por malversación de fondos

Amedo y Domínguez: el 
gobierno nos pagó 2(10 millones
Los ex policías José Amedo y Michel Domínguez afirmaron 
ayer en el diario El Mundo que el gobierno les pagó 200 
millones de pesetas, entre 1989 y 1991, que fueron ingresa
dos en un banco suizo, procedentes de los fondos reserva
dos. Este diario inició ayer una serie de cinco capítulos; en 
el primer capítulo, Amedo y Domínguez relatan como.

cuando ya se encontraban presos, el Gobierno les entregó 
en Suiza 200 millones de pesetas. Afirman que el ex secre
tario de Estado para la Seguridad, Rafael Vera, dio perso
nalmente instrucciones a la mufer de Domínguez y a la 
futura esposa de Amedo para que abrieran sendas cuentas 
corrientes en Ginebra, para poder efectuar los ingresos.

Efe-Madrid

Los 200 millones facilitados 
por el Gobierno a Amedo y 
Domínguez, relatan éstos en el 
diario, fueron ingresados en 
cuatro entregas de 50 millones 
cada una, la primera en octubre 
de 1989 y la última en febrero 
de 1991, y las mismas, según los 
ex policías, contaban con la 
autorización personal del enton
ces ministro del Interior José Luis 
Corcuera. Según el relato, las 
esposas de Amedo y Domínguez 
efectuaban personalmente los 
ingresos del dinero, que les era 
entregado en un maletín en la 
misma puerta del banco de Gi
nebra, por el comandante de la 
Guardia Civil Félix Hernando, 
el comisario Aníbal Machín 
Lamas, ambos destinados en la 
Secretaría de Estado, y en una 
ocasión por Juan de Justo, secre
tario personal de Rafael Vera. 
Las dos mujeres entraban en el 
banco, donde contaban el dine
ro y lo ingresaban, y a su salida 
devolvían el maletín, que siem
pre era el mismo, a Hernando y 
Machín, menos en la última 
ocasión en que Juan de Justo les 
dijo que no hacía falta que lo 
devolvieran.

Según los ex policías, el di
nero que les entregó Interior pro
cedente de los fondos reserva
dos era para recompensarles por 
los perjuicios que para ellos se 
derivaron de la investigación ju
dicial sobre los GAL, además, 
el dinero fue evadido de Espa
ña, sin declarar. Amedo y Do
mínguez señalan también que a 
su regreso de Ginebra, sus espo
sas facturaban a Interior los 
gastos derivados de los viajes.

y^ra niega las acusaciones

El ex secretario de Estado 
Pnra la Seguridad Rafael Vera, 
■^egó ayer haber ordenado pa
gar 200 millones de pesetas a los 
ex policías José Amedo y Michel 
l^omínguez a cambio de su si
lencio, y anunció que sus abo
gados estudian ya emprender 
acciones legales contra ellos. En 
declaraciones a Efe, Vera ase
guró que son "totalmente incier- 
tas" las acusaciones formuladas 
contra él por Amedo y Domín-

Amedo acusa., en sus declaraciones, a ex dirigentes de Interior.

El ex secretario de Rafael Vera, Juan de 
Justo, ingresó ayer en prisión acusado 

de malversación de fondos y control de 
cambios

guez, y manifestó que los ex fun
cionarios policiales participan en 
una campaña cuyo objetivo es 
"acabar con Felipe González". 
Rafael Vera dijo que no le gus
taría "entraren el juego maquia
vélico que han montado los dos 
policías, quienes un día dicen una 
cosa y al día siguiente otra dis
tinta, ya que lo único que se 
consigue con ello es colaborar a 
crear una situación de inestabi
lidad, con la que se pretende 
inestabilizar el Gobierno". Tras 
leer las acusaciones vertidas 

contra él por Amedo y Domín
guez, Vera explicó que "he ha
blado con mis abogados y hemos 
acordado que, a la vista de lo 
publicado, .se emprenderán las 
acciones que se consideren con
venientes contra los ex policías, 
ya sea una demanda civil o una 
querella". Rafael Vera recono
ció haberse reunido "en más de 
una ocasión" con las mujeres de 
los ex policías, y aseguró que esta 
actividad "es la propia del car
go de secretario de Estado para 
la Seguridad. Sin embargo, dijo 

que en las reuniones en ningún 
momento les ofreció dinero a 
cambio de su silencio en el "caso 
GAL".

Justo ingresa en prisión

El ex secretario de Rafael 
Vera, Juan de Justo, cuyo ingreso 
en prisión fue decretado ayer 
tarde, compareció voluntaria
mente ante el juez Baltasar Gar
zón tras conocer que éste había 
ordenado por la mañana su de
tención en relación con el "caso 
Gal", según fuentes de la inves
tigación.

Juan de Justo acudió a la Au
diencia Nacional a primeras 
horas de la tarde y declaró, asis
tido por un abogado, durante unas 
dos horas y media ante el juez 
de la Audiencia Nacional, que 
ordenó a continuación su encar
celamiento incondicional en el 
centro penitenciario de Alcalá- 
Meco, donde también está inter
nado el ex director de la Segu
ridad del Estado, Julián San
cristóbal.

Fuentes de la investigación 
indicaron que a Juan de Justo, 
ex secretario de Vera cuando éste 
era secretario de Estado para la 
Seguridad, se le imputan los 
delitos de malversación de fon
dos y control de cambios.

Damborenea

Izquierda Unida presentó ayer 
en el Parlamento Vasco una so
licitud de comparecencia del ex 
secretario general del PSE-PSOE 
de Vizcaya Ricardo García Dam
borenea, para que "colabore" en 
el esclarecimiento de la trama de 
los GAL. IU pide su presencia 
en la Cámara vasca después de 
que el ex policía José Amedo de
clarara que este ex dirigente so
cialista vasco y el ex goberna
dor civil de Vizcaya, Julián 
Sancristóbal, acordaron enterrar 
a Segundo Marey, algo que fue 
desmentido por el propio Dam
borenea quien ha anunciado la 
interposición de una querella. El 
portavoz de IU en el Parlamen
to Vasco, Javier Madrazo, des
pués de presentar la iniciativa 
explicó que ésta persigue "pro
fundizar hasta el fondo, caiga 
quien caiga, en esa trama terro
rista".

La Audiencia se 
remite a la 
decisión que tome 
el CGPJ sobre 
Barrionuevo

Efe-Madrid

La Sala de Gobierno de la 
Audiencia Nacional se remite 
a la decisión que adopte el 
Consejo General del Poder Ju
dicial (CGPJ) sobre las críticas 
del ex ministro José Barrio-nue
vo al juez Baltasar Garzón y 
sobre las filtraciones a la pren
sa de parte del sumario del se
cuestro de Segundo Marey.

En una reunión extraordina
ria, que se prolongó durante más 
de una hora, la Sala consideró 
ayer la situación creada por las 
manifestaciones en las que 
Barrionuevo acusaba a Garzón 
de propiciar su indefensión y 
actuar movido por una "enemis
tad personal" en la instrucción 
del caso, explicaron fuentes de 
la Audiencia Nacional.

Reunión del CGPJ

El CGPJ estudiará en su reu
nión plenaria del próximo miér
coles las manifestaciones del 
diputado socialista José Barrio- 
nuevo, así como el escrito en el 
que solicitaba el amparo del 
CGPJ ante la "indefensión" en 
laque afirmaencontrarse acausa 
de la reapertura del caso GAL.

En la misma reunión se ana
lizó la aparición en varios me
dios de comunicación de parte 
del contenido de las declaracio
nes y actuaciones llevadas a cabo 
en relación con este caso y que 
estaban declaradas secretas.

Al haber sido denunciado 
este hecho por el ex ministro del 
Interior ante el órgano de Go
bierno de jueces y magistrados, 
la Audiencia Nacional ha deci
dido asimismo "estar a lo que 
acuerde la Comisión Discipli
naria del Consejo General del 
Poder Judicial".

La Sala de Gobierno está 
compuesta por el presidente de 
la Audiencia Nacional, Clemen
te Auger, los presidentes de las 
Salas de lo Penal, de lo Social 
y de lo Contencioso-administra- 
tivo y por otros tres magistra
dos de este tribunal.

Razonable y prudente

La decisión de la Sala de Go
bierno de la Audiencia Nacio
nal de remitirse a lo que decida 
el Consejo General del Poderju
dicial sobre las declaraciones del 
ex ministro José Barrionuevo es 
"razonable y prudente", según 
dijo el vocal del CGPJ Javier 
Gómez de Liaño.

Para este vocal, la Audien
cia Nacional ha tomado una de
cisión perfectamente ajustada al 
plano de la legalidad ya que este 
órgano depende del Consejo, 
que ya está al tanto del asunto 
y lo analizará en el Pleno del 
próximo miércoles.
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Ruiz Mateos 
tiene difícil la 
concesión de la 
residencia en 
Andorra

Efe-Andorra

EI empresario jerezano José 
María Ruiz Mateos tiene muy 
difícil la concesión de la resi
dencia en el Principado de An
dorra, según aseguró ayer la di
rectora de Inmigración y Tra
bajo del pequeño país pirenai
co, Francesca Ros.

Ruiz Mateos, que se encuen
tra en situación de búsqueda y 
captura en España por tener que 
comparecer en cinco causas, 
apareció públicamente la sema
na pasada en Andorra, donde 
dijo hospedarse en casa de unos 
amigos y anunció su intención 
de pedir la residencia en el Prin
cipado. El ex presidente del 
grupo Rumasa aseguró que no 
regresará a España hasta que 
Fel ipe González "deje de ser pre- 
sidente del Gobierno".

La voluntad del empresario 
jerezano es gestionar desde 
Andorra los diversos intereses 
económicos que tiene en varios 
países. Francesca Ros opinó 
ayer que Ruiz Mateos tiene di
fícil conseguircualquierade las 
dos modalidades de residencia 
existentes en Andorra: la acti
va y la pasiva. La residencia 
activa se concede a aquellas 
personas con permiso de traba
jo en el país pirenaico, pero suele 
rechazarse cuando el solicitante 
tiene problemas penales en otro 
país, como sucede con Ruiz 
Mateos. La residencia pasiva, 
que se utiliza para poder depo
sitar capitales en Andorra, tie
ne congelada la concesión de 
permisos desde 1992,

En unos meses se espera la 
aprobación de la apertura de dos 
nuevos contingentes de residen
cias pasivas, ambos de 500 pla
zas, aunque hasta marzo no se 
podrían aprobar.

Entre los requisitos que prevé 
la ley que permitirá nuevas re
sidencias pasivas se pone como 
condición indispensable la 
inexistencia de antecedentes 
penales. A esta premisa se le 
añade otra cláusula por la que 
se puede denegar una residen
cia pasiva por razones de orden 
público y seguridad de estado, 
aunque este requerimiento esta 
destinado a problemas de los 
refugiados políticos.

José María Ru iz Mateos está 
actualmente en Andorra en ca
lidad de turista, donde reside 
desde hace prácticamente un 
mes, y el plazo máximo en que 
puede gozar de esta condición 
es de tres meses. De momento, 
el empresario no ha formulado 
la petición de residencia y su 
condición de turista finalizará 
antes de que el Parlamento de 
Andorra pueda aprobar la ley de 
residencia pasiva. En caso de 
que la ley fuera aprobada, se de
bería atender primero la larga 
lista de solicitudes que cumplan 
los requisitos establecidos y ade
más se concedería por orden 
cronológico de la petición, lo 
cual relegaría a Ruiz Mateos al 
final de la lista.

El juez concedió la libertad sin fianza a Pérez Escolar

Rechazado el recurso para 
liberar a Conde v Romaní

Efe-Madrid

El fiscal se opone a que el 
ex presidente de Banesto, Mario 
Conde, y el ex vicepresidente 
de la misma entidad, Arturo Ro- 
maní, ambos en prisión provi
sional en la cárcel de Alcalá- 
Meco, queden en libertad, tal y 
como pedían sus abogados, in
formaron fuentes jurídicas. El 
fiscal del caso, Florentino Ortí, 
remitió ayer a la Sala de lo Pe
nal de la AudienciaNacional un 
informe negativo sobre el recur
so de queja presentado por los 
abogados de Mario Conde con
trae! auto de prisión dictado con
tra él el pasado 23 de diciem
bre. García Castellón rechazó 
un primer recurso de reforma, 
por lo que la defensa de Conde 
elevó otro de queja ante la ins
tancia inmediatamente superior, 
en este caso la Sala de lo Penal 
de la AudienciaNacional, que 
solicitó el informe correspon
diente al fiscal del caso. En la 
misma situación se encuentra el 
ex vicepresidente del Banco Es
pañol de Crédito, Arturo Roma
ní, cuyo primer recurso de re
forma ante el juez fue también 
rechazado. El ministerio públi
co, que remitió ayer a la Sala 
de lo Penal su informe negati
vo sobre el recurso de Conde, 
elaboró hace unos días otro en 
los mismos términos respecto 
al de Romaní.

Según señalaron las fuentes

El fiscal se opone a conceder la 
libertad al financiero De la Rosa

Efe-Barcelona

El fiscal entiende que no han 
variado los motivos que lleva
ron al encarcelamiento de Ja
vier de la Rosa, pese a haber 
transcurrido 80 días desde su 
ingreso en prisión, por lo que 
se opone a la puesta en 1 ibertad 
del financiero, y además ha pe
dido una nueva prórroga del 
secreto de las actuaciones.

Fuentes judiciales explica
ron que el teniente fiscal José 
María Mena presentó ayer ante 
el juez instructor del caso, Joa
quín Aguirre, un informe en el 
que se opone a la libertad pro
visional del financiero, en res
puesta al escrito de los aboga
dos de De la Rosa en el que 
piden, nuevamente, su excarce
lación.

Los abogados presentaron 
este escrito ante el juez el pa
sado 23 de diciembre, un día 
después deque la Audienciade

4

Mario Conde permanecerá en prisión, tras el rechazo del recurso de queja.

consultadas, el fiscal argumen
ta su decisión en los artículos 
503 y 504 de la Ley de Enjui
cian! iento Criminal, que prevén 
la prisión provisional cuando las 
penas con las que se castigan los 
delitos supuestamente cometi
dos por el inculpado sean supe
riores a seis años. Además el 
fiscal menciona laalarmasocial 
causada por los hechos que se 
imputan a Mario Conde y Arturo 
Romaní.

Por otro lado, García Cas
tellón, dejó ayer en libertad sin 
fianza, y sin adoptar medidas 
cautelares, al ex consejero de la

Javier de la Rosa.

Barcelona ratificase la prisión 
de Javier de la Rosa. El minis
terio fiscal también ha informa
do favorablemente a una nueva 
prórroga del secreto de las ac

entidad Rafael Pérez Escolar, 
tras cerca de doce horas de 
declaración, informaron fuen- 
tesjurídicas. Pérez Escolar, que 
compareció ayer durante casi 
cuatro horasy por tercer día ante 
el juez García Castellón, está 
acusado por el fiscal de los 
del itos de falsedad en documen
to, apropiación indebida y ma
quinación para alterar el pre
cio de las cosas. Fuentes judi
ciales indicaron que el interro
gatorio del juez se centró ayer 
en la posible falsedad en un do
cumento y en artificios conta
bles en la gestión del banco.

tuaciones, al considerar que es 
necesaria esta medida para no 
entorpecer las investigaciones 
en curso y otras que se deben 
practicar. La tercera prórroga 
del secreto de las actuaciones 
finalizará el próximo jueves y, 
según las mismas fuentes, el ma
gistrado ampliará este plazo un 
mes más.

El juezy los fiscales del caso 
siguen el estudio de la documen
tación intervenidael pasado mes 
de diciembre en varios registros 
y no se descarta que se produz
can nuevos interrogatorios en 
los próximos días.

Javier de la Rosa fue encar
celado el pasado mes de octu
bre por los presuntos delitos de 
apropiación indebida, estafa y 
falsedad documental, en rela
ción con su gestión al frente de 
la sociedad Grand Tibidabo, que 
sufrió perdidas millonarias 
durante la época en que estuvo 
presidida por el financiero.

Al Kassar negó 
que financiara al 
Frente de 
Liberación de 
Palestina

Efe-Madnd

El sirio Monzer Al Kassar 
denunció, en el juicio que 
comenzó ayer en la Audiencia 
Nacional por el secuestro del 
buque "Achille Lauro", un 
"chantaje" por el que el juez 
de la AudienciaNacional Bal
tasar Garzón le habría dejado 
en libertad si hubiera pagado 
cien millones de dólares.

La Aud iencia comenzó ayer 
el juicio de Al Kassar, que negó 
que financiara al Frente de 
Liberación de Palestina, así 
como que entregara las armas 
a los terroristas que cometie
ron en 1985 el secuestro, en el 
que fue asesinado un ciudada
no norteamericano, y por todo 
lo cual el fiscal pide que sea 
condenado a 29 años de reclu
sión. A preguntas de su abo
gado José Luis Sanz Arribas, 
Al Kassar denunció que una 
vez detenido en 1992, el doc
tor Tayser Al Sahoud -un sirio 
nacionalizado español que, 
según el propio acusado, co
nocía a Garzón- y otra perso
na "me pidieron cien millones 
de dólares -más de 13.000 
m i 1 iones de pesetas- para sal ir 
de prisión". Al Kassar asegu
ró al Tribunal que está dispiies- 
to a entregar una cinta magne
tofónica grabada por su cuña
do de una conversación que 
éste mantuvo el 30 de julio de 
1992 con los dos anteriores en 
la que éstos "pidieron cien 
millones de dólares, aunque 
luego bajaron la cifra a 30 - 
casi cuatro mil millones de 
pesetas-, quince por adelan
tado y quince al ponerme en 
libertad".

Vélez-Málaga 
convocará una 
huelga contra el 
trasvase de agua 
a la capital

Efe-Málaga

La Junta de Portavoces del 
Ayuntam iento de Vélez-Mála
ga ha acordado presentar hoy 
al pleno municipal una pro
puesta para convocar una huel
ga general y una manifestación 
en el municipio el próximo 25 
de enero contra el trasvase de 
agua desde esa zona hasta la 
capital malagueña. El Gobier
no ha previsto trasvasar agua 
desde el pantano de La Viñuela, 
en la zona oriental de la pro
vincia, hasta la capital mala
gueña, con la construcción de 
una conducción en la que se 
invertirán 2.500 millones de 
pesetas. Sin embargo, los 
municipios de la zona y entre 
ellos Vélez-Málaga, han mos
trado su disconformidad con la 
medida, al entender que pue
de perj ud icar el futuro h idroló- 
gico de la comarca.
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^¡tülivo inslés Financial Times cree que González debe buscar un sucesor

La incertidumbre poKtica podría 
levar a unas elecciones anticipadas

Efe-Londres

La incertidumbre política 
ijygvive España podría llevar a 
unas elecciones anticipadas si el 
jefe del Gobierno, Felipe Gon
zález, no adopta las medidas 
precisas, consideró ayer el dia
no londinense "Financial Ti
mes". En un editorial, el perió
dico considera que la buena es- 
irelladel Gobierno de González 
rehalla "en la encrucijada" desde 
¡os comicios de 1993.

Las recientes acusaciones 
vertidas acerca de las implica
ciones del Ejecutivo en la for
mación de GAL, expone el dia
rio, "han acarreado nuevos per
juicios a la imagen y credibili
dad de González". El presiden- 
tedel Gobierno se ha demostra
do "incapaz de poner fin a las 
luchas entre las facciones del 
partido y de preparar a un suce
sor entre sus filas", explica el 
‘Financial Times", quien advier- 
teque una victoria de la oposi
ción en las elecciones munici
pales y autonómicas de mayo 
puede llevar a "un movimiento 
para desbancarle".

En el plano económico, ex
pone, González ha obtenido vic
torias, como la reforma del mer
cado laboral o el crecimento del 
Producto Interior Bruto del 2,9 
previsto para este año, aunque 
el éxito en la reducción del dé-

Una encuesta revela que el PP está 
al borde de la mayoría absoluta

Efe-Madrid

El Partido Popular está al 
We la mayoría absoluta, con 
“Daintención de voto del 40 por 
Mo, frente a la del PSOE, que 
^DSitúa en el 24 por ciento, se- 
fDído, a tan sólo 5 puntos, de 
«Quierda Unida, con el 19 por 
Mo, según una encuesta que 
publicó ayer el diario "Abe".

La encuesta ha sido realiza- 
“UporlaempresaTábula Ventre 
baales de noviembre y prime- 
ysde diciembre de 1994, antes 
®®Que renaciera el caso GAL, 
“atre 4.542 personas de toda Es- 
P^aa, con un error teórico no 
superior al 2 por ciento.

Según este sondeo, que for- 
ba parte del Informe Socioló- 
b^o de la Universidad Com- 
autense de Madrid, dirigido por 
balando de Miguel, si se cele- 
’*^aran ahora elecciones genera- 
^5el partido de José María Aznar

El presidente del Ejecutivo, Felipe González, "debe encontrar un sucesor potencial que le ayude".

ficit presupuestario ha sido "in
cómodamente lento". Si el re
ciente aumento de los tipos de 
interés hasta el 8 por ciento fre
na la recuperación económica, 
"las dificultades políticas de 
González se intensificarán". El 

se acercaría a los 176 diputados 
y obtendría la mayoría absolu
ta, frente a los 141 que posee en 
la actualidad.

El PSOE, por el contrario, con 
el 24 por ciento de la intención 
de voto, no superaría los 130 es
caños, frente a los 159 que con
siguió en las últimas generales. 
A sólo cinco puntos del PSOE, 
Izquierda Unida sube nueve pun
tos respecto a 1993 y recoge, 
según el sondeo, gran parte del 
antiguo voto socialista en ante
riores comicios.

Según la 
encuesta, el 

PSOE no 
superaría los 
130 escaños

editorial considera que González 
tiene todavía una "agenda impor
tante que cumplir", con la pre
sidencia española de la UE en 
el segundo semestre del año y 
la confrontación con los "serios 
problemas estructurales" que

El PP tiene una intención de voto del 40 por ciento, según la encuesta.

El PSOE respalda 
la continuidad de 
Pérez Mariño en la 
Comisión de 
Justicia

Efe-Madrid

Los representantes del PSOE 
en la Comisión de Justicia e 
Interior del Congreso respalda
ron ayer de forma unánime la 
continuidad del diputado Ven
tura Pérez Mariño como porta
voz en ese órgano, según mani
festó el presidente del grupo so
cialista, Joaquín Almunia.

El propio Pérez Mariño sus
citó el debate sobre su continui
dad, después de que la semana 
pasada algunos diputados socia
listas plantearan la necesidad 
de su relevo a causa de su inter
vención durante la última com
parecencia del ministro de Jus
ticia e Interior, Juan Alberto 
Belloch, en la que reclamó al 
Gobierno que investigara el 
asunto de los GAL hasta sus 
últimas consecuencias.

Respaldo

sufre la economía. Según el ro
tativo, para recuperar el control 
de la situación, el jefe del Eje
cutivo debe "encontrar un suce
sor potencial que le ayude. Pero 
el paso más importante es, sim
plemente, gobernar".

Pérez Mariño declaró a la sa
lida de la reunión, que estuvo 
dedicada a estudiar las enmien
das socialistas al proyecto de ley 
de reforma del Código Penal, 
que se siente respaldado por sus 
compañeros de la Comisión, 
puesto que no ha recibido nin
guna crítica, a pesar de que 
expresó su disposición a dejar 
el puesto si así se le pedía.

"Son ellos los que me han 
nombrado y si en algún momen
to entendiesen que no represen
to bien la opinión del grupo 
deben decírmelo", dijo Pérez 
Mariño a los periodistas.

Agregó que el presidente del 
grupo parlamentario, Joaquín 
Almunia, "con la aquiescencia 
de los miembros de la Comi
sión", ha manifestado "que no 
hay ningún problema y que con
tinúe ejerciendo el cargo de la 
Comisión de Justicia e Interior 
de la mejor manera posible".

Dijo que no conoce más que 
alguna crítica por los medios de 
comunicación y que por lo que 
oyó ayer en la comisión no tie
ne "ninguna duda" del respal
do de sus compañeros de la Co
misión de Justicia e Interior.

Joaquín Almunia corroboró 
que empezando por él y siguien
do por todos los demás le han 
dicho que están muy contentos 
de que sea portavoz del grupo 
socialista en la Comisión de 
Justicia e Interior.

"El conjunto de los presen
tes le hemos dado nuestro apo
yo, ya que él ha querido susci
tar esa cuestión, con lo que no
sotros damos por cerrado este 
asunto", manifestó Almunia.

La continuidad de Pérez Ma
riño como portavoz fue puesta 
en duda por algunos de sus com
pañeros de grupo*después de que 
el parlamentario independien
te interviniera durante la com
parecencia del ministro de Jus
ticia e Interior, Juan Alberto 
Belloch, para reclamar al Go
bierno que en la investigación 
de los GAL se llegara hasta el 
final, cualesquiera que fueran 
las consecuencias.
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que es inevitable la aparición de la 
guerra de "guerrillas" en la 
república chechena

jn^ropas chechenas abatieron tres helicópteros sanitarios rusos

Rusia acepta una tregua para 
auxiliar a los heridos en Grozni
£/ primer ministro de Rii- 
sia, Viktor Chernomyrdin, 
aceptó ayer buscar una tre
úna con los chechenes para 
retirar los cadáveres y auxi
liar a los soldados rusos he
ridos que se encuentran en 
dPalacio Presidencial de la 
capital de Chechenia, 
Grozni, que parece a punto 
de caer. La aparición de 
oaerrillasparece inevitable.

Efe-Moscú

Chernomyrdin tomó esa de
cisión tras dialogar con el res
ponsable de Derechos Humanos 
del Legislativo, el diputado 
Serguei Kovaliov, que se encuen- 
traeiiNazran, capital de Ingushe
tia, a ochenta kilómetros de 
Grozni, informó a la agencia 
Postfactum el diputado Serguei 
Yushenkov, presidente del co
mité de Defensa del Parlamen
to.

Kovaliov, que ha abogado 
antee! Kremlin por una solución 
política en Chechenia y un ar
misticio, mantuvo comunicacio
nes telefónicas con Cherno
myrdin y e 1 v icepri m er m i n i stro 
ruso,Anatoly Chubais,en lasque 
les propuso acordar una tregua 
con los chechenes, que el primer 
ministro aceptó.

Sin embargo, la buena dispo
sición del jefe del Gobierno para 
negociar esta tregua, a laque se 
ha negado e 1Krem 1 i n desd e hace 
^ías, puede convertirse en un 
gesto inútil, si las tropas rusas 
logran doblegar la resistencia que 
todavía había en Grozni.

Rabin y Arafat hablarán la próxima
semana sobre los acuerdos de Oslo

Efe-Jerusalén

a P’’®sidente de la Autori- 
ydNacional Palestina (ANP), 

3ser Arafat, se reunirá a fines 
® la semana próxima en la 1o- 
alidad de Erez (norte de Gaza) 

1°'^ el primer ministro israelí, 
^aac Rabin, informaron ayer 
entes palestinas de Jerusalén 

este.
El líder palestino participa- 
antesen una reunión del Go
ede Jerusalén que, presidí-

i
La tregua es para retirar a los muertos y auxiliar a los heridos rusos.

Por otra parte, la guerra de 
guerrillas es ya inevitable en el 
territorio de la rebelde repúbli
ca norcaucásica de Chechenia, 
afirmó ayer Emil Pain, miembro 
del Consejo Presidencial, órga
no consultivo adjunto al jefe del 
Estado ruso, Boris Yeltsin.

Según Pain, uno de los res
ponsables de la política étnica 
del Kremlin, «el hecho de la 
presencia personal de (Yojar) 
Dudáyev (presidente de 
Chechenia) puede influir la or
ganización del movimiento gue
rrillero».

do por el rey Hasán II de Ma
rruecos, deliberará en Rabat los 
próximos días 16 y 17.

Arafat celebró ayer en Erez, 
al norte de la zona autónoma de 
Gaza, una reunión con el minis
tro israelí de Asuntos Exterio
res, Simón Peres, acerca de la 
aplicación de los acuerdos de 
Oslo (1993) entre la Organiza
ción para la Liberación de Pa
lestina (OLP) e Israel en el te
rritorio ocupado de Cisjordania.

En la reunión que celebrarán

«En cualquier caso, incluso 
si éste (Dudáyev) desaparece del 
escenario político, la resistencia 
de las formaciones chechenes a 
las tropas federales de Rusia 
continuará. No hay duda de el lo», 
indicó.

Las fuerzas armadas cheche
nes abatieron ayer tres helicóp
teros sanitarios del Ejército ruso 
que se dirigían a Grozni para 
recoger a los heridos, informó 
hoy, lunes, el senador ruso 
Anatoli Dolgoláptiev.

El vicepresidente del Consejo 
de la Federación (Cámara alta

Rabin y Arafat se debatirá la 
retirada militar israelí de los 
centros urbanos de Cisjordania, 
y su repliegue en «zonas de se
guridad» previamente conveni
das, según los acuerdos de Oslo.

La reun ión de ayer entre Peres 
y Arafat se celebró mientras en 
Cisjordania, con la única excep
ción del enclave autónomo de 
Jericó, se cumplía un paro ge
neral en conmemoración de la 
«intifada», el levantamiento 
popular palestino contra la ocu

del Parlamento) comunicó esa 
baja tras regresar de Grozni en 
una reunión de la Comisión 
provisional de observadores 
creada por las autoridades de 
Moscú paravigilar los derechos 
y libertades constitucionales de 
los ciudadanos de Chechenia.

Según Dolgoláptiev, «con 
motivo do la resistencia que 
ponen las formaciones ilegales 
chechenes a las tropas rusas es 
imposible garantizare! suminis
tro de medicamentos a la pobla
ción de Grozni», capital de 
Chechenia.

pación israelí, del que el pasa
do 9 de diciembre se cumplie
ron siete años. El paro tuvo por 
objeto protestar contra la ocu
pación israelí en Cisjordania y 
reiterar el derecho de los pales
tinos a un Estado soberano que 
tenga a Jerusalén por capital.

En la reunión de ayer tam
bién fue acordada la creación 
de dos parques industriales en 
los territorios de Cisjordania, 
con vistas al desarrollo econó
mico de la zona.

El Papa hace un 
llamamiento para 
que no se 
imponga la fuerza 
sobre el derecho

Efe-Ciudad del Vaticano

El discurso que el Papa Juan 
Pablo 11 dirigió ayer al cuerpo 
diplomático, con motivo del Año 
Nuevo, contiene un fuerte 11a
mam iento para que no se perm ita 
que la fuerza se imponga al de
recho en los conflictos actuales.

Del sentimiento moderada
mente optimista de otros años, 
cuando hablaba deque «eran más 
las luces que las sombras», el 
Papa ha pasado a una concien
cia más pesimista de la actual 
situación, especialmente por lo 
que se refiere a Europa, al de
cir, esta vez, que «son más las 
sombras que las luces».

A los sufrimientos sin nom
bres que las poblaciones de 
Bosnia y Herzegovina está pa
deciendo desde hace más de mil 
días, en una «guerra sin piedad», 
de la que la «reciente tregua 
puede conducir a la reanudación 
de negociaciones serias», se 
agrega los conflictos que 
ensangrientan el Caucaso y 
últimamemte la Federación 
Rusa, en Chechenia.

«Una vez más -agregó Juan 
Pablo II-hay que llamar laaten- 
ción de que las negociaciones, 
con la necesaria ayuda de las 
instancias internacionales, es la 
única vía posible para superar 
los obstáculos a la concordia en - 
estos mosaicos étnicos, religio
sos y lingüísticos de nuestro 
mundo, donde la originalidad de 
cada uno de sus componentes sea 
respetada».

En demasiados pueblos, dijo 
también el Papa Wojtyla,«lavio- 
lenciay el odio siguen siendo una 
tentación y una solución fácil: 
pienso en Somalia, Sudán, don
de nadie piensa en el futuro; 
Angola, donde aún se mata; 
Ruanda, apenas salida del abis
mo donde la arrojó un genoci
dio programado y bárbaro, en 
tanto que sobre Burundi planea 
la aventura absurda de un con
flicto étnico».

A estos países se añaden 
Zaire, y sobre todo Argelia, 
«donde de la fuerza bruta no se 
libra ni siquiera la pequeña co
munidad católica, y en donde sin 
tardar debe elaborarse las mo
dalidades del indispensable diá
logo nacional».

El Papa polaco dijo, con res
pecto a Africa, que «no se pue
de dejar a la deriva a este gran 
continente», para el que pidió una 
especial solidaridad internacio
nal; que a las armas se sobrepon
ga el diálogo y cese el comercio 
de las armas; y que se ayude a 
los pueblos que viven por deba
jo del umbral de la pobreza.

En el lado positivo, destacó 
la paz en OrienteMedio, en Afri
ca del Sur, ejemplo para otras 
nacinones de Africa, y en Irlan
da del Norte.
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El ministro de Trabajo, Griñán, 
afirmó que la reforma laboral no 
sufrirá variaciones hasta que no 
produzca "efectos indeseables" La

 Tr
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Griñán reconoce que el 16,5 por ciento de la población activa sigue en paro

A pesor de que eu el año posado descendió el número de 
parados en J50.000 personas^ todavía más de dos millones y 
medio de españoles continúan sin trabajo, lo que supone un 
J6,5 por ciento de lo población activo. Estos datos fueron 
anunciados por el ministro de Trabajo, José Antonio Griñán, 
quien asimismo contestó negativamente a la petición del

presidente de la Generalitat, Jordi Pujol, en orden a abara
tar más el despido para favorecer el empleo. Según Griñán, 
la escaso diferencia entre las indemnizaciones por contrato 
temporal e indefinido no justifica la petición de Pujol. 
Griñán aseguró que la reforma laboral no sufrirá cambios 
"basta que no produzca efectos indeseables ".

150.000 parados menos en 1994 
según el ministro de Trabajo

Efe - Madrid, Bruselas

El paro descendió en 150.000 
personas en 1994 y cerró el año 
en 2.555.842, un 1 6,5 por ciento 
de la población activa, avanzó 
ayer eI m in istro de Trabajo, José 
Antonio Griñán, quien dijo que, 
a pesar de esta evolución, el 
desempleo sigue siendo el prin
cipal problema de España.

En declaraciones a RNE 
Griñán recordó que las pensio
nes suben en enero un 4,4 por 
ciento por el desvío de la infla
ción prevista de noviembre de 
1994 respecto al mismo mes de 
1993, período de referencia para 
la revalorización de estas pres
taciones y en el que el IPC se 
desvió un 0,9 por ciento frente 
al objetivo del 3,5 por ciento 
fijado para todo el año.

Respuesta a Pujol

Sobre la petición del presiden
te de la General itat de Cataluña, 
Jordi Pujol, de abaratar más el 
despido para favorecer el empleo, 
Griñán destacó que la diferencia 
de días de indemnización por 
despido entre el contrato temporal 
y el indefinido es muy poco, por 
lo que no existe tanta diferencia 
entre uno y otro, aseguró el mi
nistro.

Preguntado por una posible

ampliación de la reforma labo
ral el ministro aseguró que ésta 
«se modificará cuando produz
ca efectos indeseables y sólo 
entonces».

Por otro lado, y con respecto

El paro descendió en 1994 en 150.000 ARCHIVO

a la repercusión del «caso GAL» 
en el Gobierno, Griñán aseguró 
que estaba de acuerdo con las de
claraciones del ministro de Jus
ticia e Interior, Juan Alberto 
Belloch, en las que aseguraba que

es fundamental «el respeto a la 
independenciajudicial, y el con
vencimiento deque la lucha con
tra el terrorismo siempre se ha 
llevado a cabo bajo la legalidad 
del Estado de Derecho».

España, entre 
los países 

europeos con 
más descenso
Las cifras sobre el 

desempleo en Europa situaron 
a España entre los países con 
mayor descenso en el número 
de desempleados de la UE 
durante el mes de noviembre.

El desempleo en la Unión 
Europea (UE) alcanzó un 10,7 
por ciento en noviembre, lo 
que supone alrededor de 17 
millones de personas sin 
trabajo, el mismo índice 
registrado en octubre, informó 
ayer la Oficina de Estadística 
Comunitaria «Eurostat».

Desde noviembre de 1993, 
en que el índice de 
desempleados se elevaba a 
10,8 por ciento, los descensos 
más importantes se produjeron 
en el Reino Unido (donde pasó 
del 10,2 por ciento al 8,8), 
Dinamarca (de 10,7 a 9,5 por 
ciento). Irlanda (de 18,3 a 
17,5) y en España (de 22,7 a 
22,1 por ciento). Las alzas 
más importantes tuvieron 
lugar en Italia (de 11,1 en 
noviembre de 1993 a 12 por 
ciento en el mismo mes de 
1994), en Holanda (de 9,5 a 
10,1), Portugal (de 5,6 a 6,2)y 
en Luxemburgo (de 2,9 por 
ciento a 3,5).

En el conjunto de la UE, el 
desempleo en los hombres 
bajó del 9,6 por ciento de 
noviembre de 1993, al 9,2 por 
ciento en el 94, mientras que 
en las mujeres aumentó 
ligeramente (del 12,7 por 
ciento al 12,8).El desempleo 
en los menores de 25 años 
bajó del 20,4 por ciento al 
19,5, con los descensos más 
importantes en España (de 
38,4 por ciento a 36,3), en el 
Reino Unido (de 15,6 a 13,5), 
en Dinamarca (de 11,4 a 10)y 
en Bélgica (de 20,3 a 19,4).

La venta de coches creció 
un 21,9 por ciento en el 94

Efe - Madrid

Las ventas de automóviles de 
turismo durante el pasado año 
ascendieron a 908.147 unidades 
que, comparadas con las 744.85 1 
de 1993, suponen un aumento del 
21,9 por ciento, informó ayer la 
asociación de fabricantes 
ANFAC, que facilitó datos pro
visionales, sin desglosar por 
marcas.

A la favorable evolución de 
este año ha contribuido el exce

lente comportamiento de matri
culaciones en diciembre, que 
ascendió a 89.773 automóviles, 
un 30 por ciento superior a las 
69.004 unidades que se contabi
lizaron en el mismo mes de 1993.

Pese a estos resultados con
siderados «positivos» por 
ANFAC, fuentes de esta asocia
ción comunicaron que las ven
tas de 1994 han estado muy 
mediatizadas por factores ajenos 
al sector, como los planes Renove 
y las ventas a empresas de alqui

ler que «tapan un análisis más 
riguroso sobre la verdadera evo
lución de la demanda interna».

Los registros anuales de 1994, 
comparados sobre la media de los 
últimos cinco años, implican un 
descenso del 3,75 por ciento, 
mientras que en términos men
suales, diciembre de 1994 respec
to al promedio de este mes en el 
último quinquenio, ha supuesto 
un crecimiento del 17,6 por cien
to, de acuerdo con los datos de 
ANFAC.

fí i.

En 1994 se vendieron 908.000 turismos, 156.000 más que en 1993

.2022
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CMtrucción e inversión, los sectores que más están notando la crisis política

La Bolsa cae 4 puntos y arrastra a 
la peseta hasta un nunimo histórico

■ Efe - Madrid

I La tensión política desatada 
■ con la reapertura del caso GAL I siouecastigandocon fuerza a los I mercados de acciones, deuda y 1 divisas,con un nuevo mínimo del I jño en la Bolsa de Madrid y I mínimo histórico de la peseta con 
1 el marco.
■ El índice general de la Bolsa 1 de Madrid perdió al cierre 4,14 
■ püntos(l,46porciento)hasta los 
1 279,59 puntos, aunque llegó a B perder hasta 6,44 puntos. Con B estacaída, Madrid se sitúa en los 
■ niveles de agosto de 1993 y 

arrastara las demás bolsas na- 
Í cionales a caídas de más de cin

co puntos.
El IBEX 35 -indicador que 

recoge la evolución de los valo
res más líquidos del mercado 
continuo- cedió 43,37 puntos, 
para situarse al cierre en 3.003,60 
puntos, pero su cota más baja del 
día quedó en 2.973,57 puntos.

Continúa /a incertiííumbre

Los anal istas consu Itados ex
plicaron que los inversores -es
pecialmente los extranjeros, que 
sustentan buena parte del nego
cio en España- continúan des
haciendo posiciones y dando más 
peso en sus carteras a otros paí
ses dadoel clima de incertidum
bre que mantienen las nuevas 
revelaciones sobre el caso GAL.

Esta situación afectó igual
mente a los mercados de divi

sas y deuda. En el primero, la 
peseta volvió a marcar un nue
vo mínimo histórico con el mar
co, en 85,76, con una deprecia
ción de 50 céntimos, que se 
duplicó en el caso del cambio con 
el dólar, llegándose a 133,67 
pesetas por dólar.

En deuda, las caídas de pre
cios de los bonos españoles a diez 
años hicieron que la rentabili
dad se disparara desde el 11,96 
por ciento del jueves hasta el 
12,13 por ciento.

Caída de la construcción

Por sectores, en la Bolsa de 
Madrid los recortes más abulta
dos se los anotaron construcción, 
con una caída del 2,91 por cien
to, con pérdidas del 4,48 por 
ciento en OCP Construcciones, 
del 3,96 por ciento en Dragados, 
del 5,49 por ciento en Huarte y 
del 3,70 por ciento en FCC.

Inversión y metal bajaron un 
2,3 por ciento cada uno; y eléc
tricas cedió un 2,03 por ciento, 
debido a las caídas del 3,68 por 
ciento en Iberdrola, del 3,53 por 
ciento en Unión Fenosay del 0,97 
por ciento en Endesa.

En comunicación lacaídafue 
del 1,44 por ciento, con un des
censo del 1,55 por ciento en los 
títulos de Telefónica y el sector 
bancario cayó un 1,04 por 
ciento.EI único grupo que ganó 
posiciones fue petróleo (0,05 por 
ciento), con un avance del 0,85 
por ciento en Repsol.

La Bolsa continuó su tendencia bajista tras el fin de semana de Reyes.

FG Inversiones augura caídas 
continuas en el primer semestre

La sociedad de bolsa FG Inversiones Bursátiles prevé que la 
tendencia bajista en los mercados financieros continúe toda la 
primera mitad del año, debido a la incertidumbre en el terreno 
político. César Molinas, director de análisis de la sociedad, 
explicó que el aumento del precio del dinero aprobado el 
miércoles por el Banco de España (pasó del 7,35 por ciento al 8 
por ciento) ha sido interpretado en el mercado como la 
consecuencia de las presiones sobre la peseta más que del 
previsible aumento de la inflación que producirá la subida de los 
impuesto especiales y del IVA que entró en vigor el 1 de enero.

Bacardi presentó 
un expediente de 
extinción de 54 
empleos ante la 
Junta andaluza

Efe - Malaga

La dirección de Bacardi y Cía 
presentó ayer ante la Delegación 
de Trabajo de la Junta de An- 
dalucíaen Málaga un expediente 
de extinción de contratos para 
54 de los más de 130 trabaja
dores de la factoría de la em
presa en Málaga.

Aunque en un principio se 
iba a presentar un expediente 
para sesenta trabajadores, el 
hecho de que varios de ellos, en 
su mayoría cargos directivos, se 
hayan acogido a bajas incenti
vadas, ha rebajado la cifra a 54. 
El expediente se ha presentado 
después de que finalizaran sin 
acuerdo las conversaciones que 
empresa y sindicatos venían 
manteniendo desde diciembre 
pasado.

El delegado de Trabajo en 
Málaga, Jacinto Mena, afirmó 
ayer que en vista de los plan
teamientos de ambas partes 
«parece difícil» que se llegue a 
un acuerdo sobre el expediente 
de extinción. Mena indicó que 
todavía no había visto el expe
diente y que el proceso estipu
la que desde ayer y hasta den
tro de un mes se abre un perío
do de consultas.

Los sindicatos se han nega
do a aceptar cualquier reducción 
de la plantilla, tras mantener que 
la empresa obtiene beneficios 
y que las bajas no se justifícan 
económicamente. El comité de 
empresa permaneció encerra
do ayer para protestar por la ac
titud de laempresa, mientras que 
en una asamblea de trabajado
res acordó ayer un calendario 
de movilizaciones.

Los servicios mínimos funcionaron como estaba previsto

Huelga en todos los servicios de 
RENFE, excepto en el AVE

Efe - Madrid

La huelga convocada por 
LC.00. en todos los servicios 
w RENFE fue secundada por 

17 por ciento de los trabaja
dores, según la empresa, y de for- 

iriayoritaria según los 
doiiyocantes,y con los servicios 
•oinimos funcionando con nor
malidad,

Coinoen paros anteriores, los 
rahajadores del AVE no han ido 

V® huelga y este servicio fun- 
mona con normalidad, según 
“fintes de la empresa.

Las mismas fuentes señala- 
?n 9ue los 27 trenes nocturnos 
fluidos en los servicios míni- 
nshan funcionado, mientras los 
•^'?^5 regionales no tienen ser- 
/'oy en los de largo recorrido 

“filonan un tren por dirección

La huelga de Renfe no afecta al servicio del AVE.

y sentido.Los trenes de cercan ías 
han funcionado entre el 50 y el 
75 por ciento entre las 6 y las 9 
de la mañana en Madrid, Barce

lona, Bilbao, San Sebastian y 
Valencia. En el resto del día fun
ciona un tren cada dos horas en 
cada dirección y sentido.

Los operarios se reunirán con Pujol

Paro en Seat por falta de 
acuerdo sobre la regulación

Efe - Barcelona

La dirección de Seat intentó 
ayer sin éxito convencer a los 
sindicatos para que desconvoca
ran la huelga prevista para hoy 
en contra de un nuevo expediente 
de regulación de empleo.

Fuentes de la empresa seña
laron que, tras concluir sin acuer
do la reunión sobre los servicios 
mínimos para hoy, directivos de 
recursos humanos mantuvieron 
un encuentro con los sindicatos 
en un último intento de detener 
las movilizaciones, aunque sin 
resultado positivo.

«Lo bueno es buscar solucio
nes juntos y no mediante una 
huelga», afirmaron las fuentes, 
quienes reiteraron su disposición 
a mantener el diálogo con las 
centrales, si bien probablemen
te no se producirá una nueva 
reunión hasta pasado mañana.

La dirección de la empresa

difundió ayer un comunicado en 
el que reitera que, pese a haber 
mejorado, la situación de Seat 
sigue siendo difícil y el último 
listado del expediente de regu
lación de empleo «se justifica 
para resolver un problema de 
estructura, delimitando el nú
mero de empleados a las nece
sidades actuales».

Los trabajadores de Seat 
intentarán mantener hoy un en
cuentro con el presidente de la 
Generalitat, Jordi Pujol, y le 
pedirán mediante un escrito que 
intervenga en la búsq ueda de una 
solución al conflicto de la em
presa, que vivirá unajornada de 
huelga de 24 horas.

El paro en Seat, convocado 
por los sindicatos contra el envío 
en los próximos meses de 1.077 
trabajadores al ERE, volverá a 
repetirse el próximo día 17yen 
los tres fines de semana de ene
ro si no se llega a un acuerdo.
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Comisión para informar a los 
consumidores de la ventaja del 
consumo moderado de vino
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a

S

Propone un amplio programa de promoción de las ventas de este producto

El CES pide la modificación de 
la propuesta de OCM del Vino
Et CES de ¡a UE estudiará 
hoy el proyecto de dictamen 
sobre la propuesta de Re
glamento del Consejo que 
reforma la OCM del Vino, 
que solicita una modifica
ción radical del texto origi
nal. El documento recuer
da que el proyecto de la Co
misión no tuvo en cuenta 
las anteriores sugerencias 
del CES.

Efeagro

El Comité Económico y 
Social afirma que el sistema de 
cuotas y las cantidades de refe
rencia propuestas perjudican so
lamente a los productores euro
peos, ya que los acuerdos del 
GATT sólo tendrán repercusio
nes negativas para éstos. Con
sidera inviable un equilibrio de 
un mercado dirigido de forma 
central izada por las adm inistra- 
ciones común itarias, a la vez que 
insiste en la urgencia de 
desburocratización, aplicación 
del principio de subsidiariedad 
y potenciación de las responsa
bilidad de la industria. Los miem
bros del CES insisten en la im
portancia de fomentar la 
competitividad internacional de 
la viticultura europea, sí como 
deeliminartrabascomo losele- 
vados impuestos vigentes en 
algunos Estados miembros, de 
aquí a 10 años. El documento 
pide también recursos comuni
tarios para garantizar la conser
vación de las regiones 
vitivinícolas tradicionales, por 
la importancia del sector para el 
medio ambiente y la economía 
de las comarcas rurales.

Divir los programas 
regionales

El proyecto de dictamen 
propone dividir los programas 
regionales previstos en unos 
socioestructurales y otros des
tinados a la estructura del mer
cado, con una cofinanciación 
adicional nacional o regional, 
aunque los fondos de los meca
nismos de intervención deberán 
proceder exclusivamente del 
FEOGA-Garantía. Los miem
bros del CES piden un progra
ma destinado a viticultores cu
yas explotaciones están situadas 
en zonas desfavorecidas, o en zo
nas con peligro de erosión, que 
recompense la conservación del 
paisaje por parte de los 
viticultores. El texto prevé tam
bién que se faciliten recursos
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EI CES pide recursos para garantizar la conservación de las regiones vitícolas tradicionales.
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para desarrol lar mejores estruc
turas de comercialización en las 
regiones productoras, y que los 
programas sociales de la agricul
tura se adapten a las necesida
des específicas de la viticultura.

El CES prevé un periodo 
transitorio de arranque volunta
rio que tenga en cuenta las di
versas circunstancias estructu
rales y socioeconóm icas, para re- 
ducir las primas paulatinamen
te hasta el final de dicho perio
do.

La sección no comparte la 
opinión de laComisión Europea 
sobre la posibilidad de reducir 
de siete a tres el número de re
giones vitivinícolas, pero se pro
nuncia a favor de que se exami
ne ladivisión de las regiones pro
ductoras según critarios objeti
vos. Los expertos del Comité 
afirman que el recurso a trata
mientos enológicos se deberían 
reservar únicamente para com
pensar los resultados las diferen
tes condiciones climáticas de las 
cosechas.

El texto prevé que sólo se 
permitael enriquecimiento en el 
caso de los vinos a los que se haya 
impuesto un rendimiento máxi
mo por hectárea. Los miembros 
del CES llegaron ya un consen
so sobre lo reflejado hasta aho
ra, mientras que la representa
ción española pide la supresión 

del artículo que permite la 
chaptalización (adición de azú
car de remolacha para aumen
tar el grado) "donde se recurría 
tradicionahíiente a ella".

Los representantes del Co
mité recuerdan que, de cumplirse 
las previsiones pesimistas de la 
Comisión sobre consumo, las 
consecuencias del desequilibrio 
entre oferta y demanda recaerían 
en los viticultores, ya que podrían 
aumentar las importaciones. El 
organismo consultivo pide tam
bién que se simplifique el siste
ma de intervención, salvo las 
medidas de destilación volunta
ria. La sección de Agricultura se 
congratula de las propuestas de 
la Comisión sobre promoción de 
los productos de calidad, aun
que afirma que falta otorgar más 
importancia al marketing de vi
nos y derivados. En este senti
do, propone un ámplio progra
ma de promoción de las ventas,

Los miembros del Consejo Económico 
y Social insisten en la importancia de 

fomentar la competitividad 
internacional de la viticultura europea

MI 

basado en estudios de mercado, 
estrategias de información y 
comunicación, así como apoyo 
a la producción y venta de las 
empresas del sector.

El proyecto de dictámen pide 
más recursos aportados por la 
Comisión para informar a los 
consumidores sobre las ventajas 
de una ingesta moderada de vino, 
pero también sobre los peligros 
de los abusos.

El texto rechaza tajantemente 
la propuesta de la Comisión de 
introducir un impuesto sobre el 
consumo de vino, a la vez que 
recalca que las elevadas tasas 
aplicadas en la mayoría de los 
Estados comunitarios resultan 
perjudiciales. El documento 
Kiele plantea también la urgen
cia de una armonización de las 
diversas legislaciones sobre 
denominaciones, presentaciones, 
etiquetado, e indicación de in
gredientes.

ASAJA pedirá 
hoy a Atienza 
una Mesa de 
Seguimiento de la 
Sequía

El Comité Ejecutivo de' 
ASAJA mantendrá hoy una en. | 
trovista con el ministro deAgr¡. 
cultura, Luis Atienza, parjl 
conocer las líneas de actuación 
de su departamento durante 
1995, así como para trasladerle 
su opinión sobre las priorida
des del sector. La primera pe
tición es la necesidad de afrontar 
el problema de la sequía, para 
lo cual propone la puesta en 
marcha de una Mesa de Segui
miento de la Sequía y la publi
cación durante el mes de enero 
de un Real Decreto Ley que 
sustituya a los anteriores. 
ASAJA tiene previsto abordar) 
lo contituye la recientemente 
aprobada Ley Reguladora de las ¡ 
Organizaciones Interprofe- 
sionalesAgroalimentarias,ype- 
dirá al ministro información 
sobre el desarrollo legislativo! 
de rango inferior de la citada 
Ley, así como el calendario de ¡ 
actuaciones a seguir. También) 
quiere conocer las repercusio
nes que para el sector agrario! 
tendrá la entrada en vigor de los! 
acuerdos del GATT. i

Andalucía es la 
comunidad más 
morosa con los 
ganaderos

Efeagro

El secretario de ASAJAeii 
Córdoba, Antonio Medina,se
ñaló ayer que la Junta de An
dalucía es la única Comunidad, j 
que aún no ha pagado a los’ 
ganaderos las primas de ovino) 
y caprino de 1993 y 1994. 
Medina, que calificó esta situa; f 
ción de "vergonzosa", explico ? 
que su asociación ya ha inten
tado por todos los medios ra- | 
zonar con la Junta de Andalu
cía "pero nos han engañado y ‘ 
no estamos d ispuestos a sopor- 
tarlo por más tiempo". Lares- 
puesta de ASAJA será lacón-1 
vocatoria de una manifestación 
de los ganaderos de ovino y 
caprino de toda Andalucía pa^ 
la próxima semana en Sevilla, 
por lo que hizo un Hamamien' 
to a la responsabilidad de es
tos para que no critiquen esta । 
situación sólo "en los casinos 
y que actúen en consecuencia' 
Señaló que el retraso en el pag® 
de estas primas significara a . 
pérd ida de poder adquisitivopo^ 
parte de los ganaderos, yac|“ 
en definitiva no tiene el misni 
valor el dinero en 1993 queo 
1995. j

ó b
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Según mandestó el secretario de la AALE ISRAEL

[g institutos 
trabajan en la 
conservación de 
estatuas

Efe-Viena

Dieciocho institutos y em
presas del Viejo Continente 
trabajan actualmente en el pro
yecto "Euromarble" (Euro- 
mármol), destinado a salvar del 
deterioro medioambiental nu
merosas estatuas que adornan 
parques y ciudades de Europa. 
Según uno de los científicos que 
colaboran en el proyecto, el 
austriaco Peter Mirwald, del 
Instituto de Mineralogía y 
Petrografía de la Universidad 
delnnsbruck (Austria), el par
que de Sanssouci en Potsdam 
(cerca de Berlín) es "un ejem- 
ploextremo" del desgaste de las 
estatuas, aunque el problema "es 
de toda Europa". Los estudios 
llevados a cabo hasta ahora 
demuestran que la humedad y, 
sobretodo, la lluvia atacan gra
dualmente la superficie de los 
monumentos al dar lugar a un 
lento proceso de erosión que 
termina afectando a su forma. 
Peores aún son los efectos de 
las heladas, ya que el agua pe
netra en los poros de la piedra 
y, al congelarse, termina por 
"hacerla saltar", como ha ocu
rrido en el caso de Sanssouci, 
el hermoso parque que mandó 
construir entre 1745 y 1747 
Federico II de Prusia junto a su 
palacio de verano.

En el último siglo y medio 
se ha acelerado ese proceso de 
descomposición de estatuas y 
monumentos debido al aumen
to de la contaminación atmos
férica, según los expertos 
austriacos. El dióxido sulfuro
so (so2) de la atmósfera ataca 
los materiales calcáreos, entre 
dios el mármol, ya que el car
bonato cálcico se transforma en 
sulfato cálcico (yeso) bajo los 
efectos del so2, pero con segu
ndad actúan también otros ga
ses nocivos, como el óxido ní- 
Inco, además de las partículas 
de polvo. Algunas mediciones 
eonultrasonidos efectuadas en 
I^sestatuas de París y Elena en 
Aparque de Schoenbrunn, en 
’^na, les dan un máximo de 
''■da de cien años.

Según declaró el experto 
"Itrwald a la agencia austriaca 

no se ha encontrado has- 
ahora un remedio general 

’^^ntra la erosión del mármol: 
^■itesse lavaban las estatuas, se 
•Alaban con cera y se las pro- 
®8>aen invierno con una espe- 

jaula de madera. Hoy en 
'^retrata la superficie de las 

Wuas con productos quími- 
J°sque repelen el agua, méto- 

polémico porque en muchos 
,??os es imposible tratar tam- 

las hendiduras por donde 
I^^abapenetrando el líquido, con 

9ae el agua queda muchas 
J’^es atrapada dentro.

El nuevo Diccionario
será más realista y útil
El secretario general de la 
Asociación deAcadentias de 
la Lengua Española, 
Humberto López Morales, 
manifestó ayer que ''el nue
vo Diccionario de la Real 
Academia de la Lengua Es
pañola será muy distinto al 
actual, y se centrará en ser 
más realista y más útil, y en 
estar más imbricado en la 
sociedad".

Efe-Madríd

Humberto López Morales 
señaló que "las academias ame
ricanas han delegado en la es
pañola para la realización del 
nuevo diccionario, cuya primera 
edición aparecerá entre los años 
1998 y 2000". "Este nuevo dic
cionario sera de uso en la me
dida de lo posible, y en él, si bien 
no desaparecerán las palabras 
antiguas utilizadas en el Siglo 
de Oro, no tendrán cabida otras 
palabras arcaicas e inútiles, ni 
regionalismos españoles y 
localismos americanos", subra
yó. El actual diccionario de uso 
de la Real Academia de la Len
gua, que alcanzó el año último 
un gran éxito de ventas al ser 
presentado en dos volúmenes 
editados en rústica, contiene un 
apreciable número de regio
nalismos castellanos, así como

El 50% de los británicos cree 
que su Monarquía no durará

Efe-Londres

Casi la mitad de los britá
nicos considera que la Monar
quía en su país no durará más 
de 50 años, lo que supone el 
punto más bajo de la populari
dad de la institución, según la 
encuesta que publicó ayer "The 
Guardian". El 49% de la pobla
ción piensa que la Monarquía 
británica habrá desaparecido 
antes de medio siglo, frente al 
34% que opinaba así en 1992. 
Tan sólo 1 de cada 5 británicos 
se considera un convencido par
tidario de la institución, mien
tras que un 34% dice que sólo 
la apoya a falta de alternativas 
mejores. El grupo de jóvenes

1
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Actual diccionario de la RAE, que fue editado en dos tornos.

de americanismos, cercanos 
éstos a una proporción del 10% 
de las palabras en él integradas. 
Lopez Morales consideró que 
"en el nuevo diccionario con
viene hacer una profunda lim
pieza de regionalismos caste
llanos y de americanismos, 
aunque en este segundo caso 
unos americanismos, los loca
listas, serán sustituidos por 
otros, los supranacionales, y al 
final tal vez se mantenga una 
proporción similara laactual", 
"Los americanismos que se eli
minen pasarán a otro futuro dic

entre 15 y 25 años es el menos 
monárquico, con tan sólo un 
21 % partidario de la institución 
y un 55% convencido de que a 
lo largo de su vida verán su final.

El comportamiento de la 
familia real parece ser una de 
las principales causas de su 
escasa popularidad y los ava
tares del príncipe de Gales son 
los que suscitan menos aproba
ción entre el público. El 51% 
de los británicos culpa de los 
problemas de la monarquía al 
príncipe Carlos, por su relación 
sentimental con Camilla Parker- 
Bowles. Tan sólo la reina Isa
bel II con el 72% y la princesa 
Ana, con el 67, parecen gozar 
del apoyo de la población, que

L ACADEMIA
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MA PRIMERA EDICION
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cionario dedicado al español de 
América, mientras que en el 
próximo diccionario de la RAE 
se proseguirá con la tendencia 
a reducir los acentos que no sean 
necesarios, y se introducirán los 
nuevos neologismos que, saca
dos del latín y del griego pero 
transmitidos mediante el inglés, 
sean adecuados", puntualizó. 
López Morales advirtió que "el 
presente diccionario es el resul
tado de acumulaciones no sis
temáticas y será el resultado de 
una sistematización léxico-grá
fica del repertorio.

considera que ambas desempe
ñan "un buen trabajo", mientras 
que tan sólo un 35% de los 
encuestados ve con aprobación 
a los príncipes de Gales. La reina 
madre obtiene un 24% y un 8% 
el duque de Edimburgo, pero la 
popularidad más baja es para el 
príncipe Eduardo y su cuñada 
Sarah, duquesa de York, ambos 
con un 3%. Entre las razones que 
el público aporta para mante
ner la monarquía predomina la 
de que "ayuda a mantener los 
ingresos por turismo". Los bri
tánicos reprochan a la institu
ción que "dé un mal ejemplo" y 
que "haga al Reino Unido más 
consciente de las diferencias de 
clases".

Extraen un 
tumor uterino de 
15 kilos a una 
mujer de 50 aflos

Efe-Jerusalcn

Cirujanos de un hospital de 
la ciudad israelí de Natania 
extrajeron un tumor de 15 ki
los del útero de una mujer y le 
salvaron la vida, pues se nega
ba a ser intervenida. El doctor 
Tzeví Shimoni, jefe del Depar
tamento de Medicina interna del 
hospital Laniado, donde opera
ron a la mujer, dijo a los perio
distas que "el tumor era tan 
grande que probablemente será 
incorporado al Libro Guinness 
de los récords".

El tumor era benigno y la 
mujer, de 50 años, lo llevaba 
desde hace 20 en el útero. En 
los últimos 18 meses había 
comenzado a presionarle sobre 
los vasos sanguíneos, informó 
Shimoni. Los cirujanos tuvie
ron que recurrir a un tribunal 
para que los autorizase la ope
ración cuando la enferma se 
hallaba inconsciente y al bor
de de la muerte, ya que se ha
bía negado a darles su consen
timiento. Doce médicos parti
ciparon en la operación, que 
duró 4 horas y media. "Fue algo 
así como si hubiese tenido tres 
niñosen el útero",dijo Shimoni.

ISRAEL
Desaconsejan la 
implantación del 
óvulo de una 
joven en el útero 
de su madre

Efe-Jerusalén

El presidente de la Comisión 
deEticade la Asociación Inter
nacional de Ginecólogos, el pro
fesor israelí Yosef Shenkar, ha 
desaconsejado la implantación 
de un óvulo de una una hija en 
el útero de su madre, que no pue
de ahora tener hijos. "La situa
ción en la cual la madre que da 
a luz no lo es desde el punto de 
vista genético es muy proble
mática desde el punto de vista 
moral", afirmó el médico al 
responder a la consulta de una 
mujerde30años, informó ayer 
la prensa local.

La mujer, de Estados Uni
dos, casada en segundas nup
cias, no puede quedar embara
zada y le consultó acerca de la 
posibilidad de que se le implante 
un óvulo previamente fecunda
do en laboratorio de una hija 
suya de su primer matrimonio, 
de 16 años.
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Conducido por el mexicano Raúl Velasco, que preparó actuaciones especiales r

El programa "Siempre en domingo
celebró su XXV aniversario

Editado "Las 
palabras son 
puentes", libro 
homenaje a 
Octavio Paz

Juan BAUTISTA

Raúl Velasco y su equipo 
celebraron, con un programa de 
cinco horas de duración, el XXV 
aniversario del programa 
televisivo "Siempre en domin
go", transmitido a todo el mun
do, vía satélite, desde la ciudad 
de México. Raúl Velasco es el 
profesional mexicano que más 
ha ayudado -y ayuda- a los can
tantes y músicos de su país y a 
todos los españoles que llegan 
a México, por lo que se le quie
re y se le demuestra admiración 
constante. Velasco es una per
sona sencilla, conocedora a 
fondo del entramado artístico y 
con una capacidad extraordina
ria de trabajo, como demostró 
en el programa aniversario.

En este programa especial 
cantaron en directo artistas tan 
queridos y admirados como 
Vicente Fernández, Paloma San 
Basilio,Chayanne(exitoso can
tante puertorriqueño afincado en 
México), Manuel Mijares, Marta 
Sánchez, Yuri, Cristian (hijo de 
la despampanante Verónica 
Castro), el guatemalteco Ricar
do Arjona y la mexicana Lupita 
D' Alessio. Antes de las actua
ciones de los artistas menciona
dos, los editores del programa 
recuperaron filmaciones de años 
atrás, y fue emocionante volver 
a oír a Pedro Vargas cantando a 
dúo con Vicente Fernández. Raúl 
Velasco recordó parte de los 
programas realizados en Costa 
Rica, Panamá, Chicago, El Sal-

José Luis Pardo, Raúl Velasco y el autor de este artículo.

^1

vador. Los Angeles, Chile, Pa
raguay, Brasil, Nicaragua, Gua
temala y Honduras, ante miles 
de personas que no dejaban de 
gritar y aplaudir a sus artistas 
favoritos.

Cientos de voces interna
cionales

A lo largo de 25 años han 
pasado por el programa cientos 
de grandes voces internaciona
les, entre las que se encuentran 
Gloria Estefan, Tina Turner, 
GloriaGaynor, Raffaella Carrá, 
Ray Coniff, Sammy Davis Jr., 
Withney Houston, Cindy

Lauper, Sting, Bee Gees, Donna 
Summer, Mireille Mathieu y 
Richard Marx, entre otros. Punto 
y aparte fueron los cantantes 
hispanos, como Raphael, Rober
to Carlos, Alberto Cortez, Ca
milo Sesto, Palito Ortega -hoy 
gobernador de la provincia de 
Tuicumán, en Argentina-, Mi
guel Bosé, José Luis Perales y 
"El Puma".

Los más jóvenes y exitosos 
cantantes mexicanos del momen
to también fueron aplaudidos 
fuertemente, como Lucero, Alex 
Sintek, Francisco Xavier, Eduar
do Palomo, Gloria Trevi, 
Garibaldi, Magneto, Thalia, Ana

Gabriel, Pedro Fernández..., y un 
apartado especial para Luis 
Miguel, que debutó en el progra
ma en el año 1982, recordando 
sus grandes éxitos, hasta llegar 
a su actual grabación "Boleros".

Durante media hora Julio 
Iglesias fue entrevistado en el es
tudio por Raúl Velasco, que mos
tró en todo momento su conten
to y satisfacción por contar con 
la amistad desinteresada que 
desde sus comienzos, le dispensa 
el cantante español. Julio Igle
sias confesó que sólo hay dos 
países en el mundo en los que 
siente miedo y angustia, miedo 
a no saber comunicar lo que de 
verdad se siente; angustia por no 
poder ayudar a tantos n i ños como 
lo necesitan en el mundo. "Hace 
siete u ocho años que no me gusto 
nada cuando me miro al espejo" 
señaló Julio Iglesias, que abrió 
su corazón para contar cosas que 
nunca ha dicho en público, y 
finalizó diciendo que "los paí
ses que más me han querido y 
desquerido, en los que más tran
quilo e intranquilo me siento, son 
México y España".

Raúl Velasco se merece un 
homenaje en España, por parte 
de cantantes españoles que nada 
serían hoy en América sin ha
ber actuado en "Siempre en 
domingo", algo que parecer que 
será realidad, ya que hay rumo
res de que un grupo de personas 
está preparando un gran evento 
para dedicarlo al famoso mexi
cano, invitándolo a él y a su 
esposa a España.

La obra titulada "Las pala, 
bras son puentes", que reúne 
poemasde 107 escritores detodo 
el mundo, hasidoeditadacomo 
un libro homenaje al Premio 
Nobel de Literatura mexicano 
Octavio Paz, con motivodesu 
octagésimo aniversario, cele
brado en marzo pasado. La obra, 
editada por la revista "Vuelta" 
es una recopilación de poesía 
en la que autores de España. 
Francia, EEUU, Gran Bretaña 
Suecia, Japón, Portugal, Nica 
ragua, Polonia, Brasil, Italia, 
Perú, Chile, Uruguay y Cuba, 
entre otros países, rinden home
naje al destacado poeta y ensa
yista. Los 2.000 ejemplares con 
que cuenta la tirada serán 
distribuidos entre amigos del 
escritor, así como suscriptores 
y miembros del consejo de la 
revista "Vuelta", dirigida por 
Paz. "Las palabras son puentes" 
es una antología de poesía uni
versal donde participan escri
tores de todo el mundo en 12 
idiomas, entre los que destacan 
el árabe Fouad El-Etr, el espa
ñol Felipe Benítez, el colombia
no Alvaro Mutis y el francés 
Jacques Roubaud, entre otros. 
También incluye losescritosde 
Valerio Magrelli, de Italia; 
Haroldo de Campos, de Brasil; 
Gonzalo Rojas, de Chile; Lars 
Forssell, de Suecia, y Orlando 
González, de Cuba, así comolos 
mexicanos Homero Aridjis, 
Rubén Bon ifaz y Alberto Blan
co. La recopilación de los poe
mas es de Marco Aurelio Major, 
traductor al inglés de la mayor 
parte de la obra de Paz.

Austria: 2 museos se disputan 
un piano de Beethoven

Berlín espera recuperar el 
tesoro de Príamo en N. York

Efe-Viena

Un piano que perteneció al 
genial músico y compositor 
Ludwig van Beethoven duran
te veintiún años, concretamen
te desde el año 1803 hasta 1824 
es objeto actualmente de una dis
puta entre dos importantes mu
seos austriacos, concretamen
te el Kunsthistorisches, de 
Viena, y el de Alta Austria, de 
Linz.

El piano de la discordia, con 
el que al parecer el genial 
músico Beethoven no estaba del 
todo contento, fue regalado por 
el compositor alemán a su her
mano, que trabajaba en Linz de 
boticario, quien, a su vez, ter
minó donándolo al museo de la 
ciudad austriaca.

Después de finalizada la II 
Guerra Mundial, el piano que 
había pertenecido a Ludwig van 
Beethoven fue puesto a dispo
sición de la famosa colección 

de instrumentos antiguos del 
Kunsthistorisches Museum, de 
Viena.

Sin embargo, en noviembre 
del año 1987, el entonces direc
tor del museo de Linz, Wilfried 
Seipel, se volvió a llevare! ins
trumento a esta ciudad con el 
argumento de que el histórico 
instrumento musical no aguan
taría un nuevo invierno en 
Viena.

Mejora en tas salas del 
museo de Viena

Ahora, Wilfried Seipel, 
convertido en flamante direc
tor del Kunsthistorisches de 
Viena, reclama este piano de 
su antiguo museo y señala que 
la mejora de las salas dedica
das a la colección de instrumen
tos antiguos permite su perfec
ta conservación en la capital 
austriaca, algo con lo que sus 
colegas de Linz no están de 
acuerdo.

Efe Berlín

Las autoridades culturales de 
Berlín y el gobierno federal 
esperan poder recuperar este 
mes en Nueva York el ya legen
dario "Tesoro de Príamo", tras
ladado como botín de guerra a 
Moscú por las tropas soviéticas 
en 1945 al término de la II 
Guerra Mundial. La devolución 
del tesoro desenterrado en Troya 
por el arqueólogo alemán 
Heinrich Schliemann el siglo 
pasado será el objetivo princi
pal de ladelegación alemana en 
la conferencia que comenzará 
el día 19 en Nueva York para 
aclarar el futuro de la obras de 
arte que fueron objeto de saqueo 
durante la contienda que sacu
dió el viejo continente. "El te
soro regresará en breve a Ber
lín. No creo que los rusos de
seen agravar las relaciones bi
laterales con un problema tan 
marginal", señaló ayer, en el 

diario "Berliner Morgenpost" 
Klaus Goldmann, conservador 
mayor del Museo de Prehisto
ria e Historia Antigua de la 
capital alemana.

Goldmann considera ya una 
buena señal la presencia en esta 
reunión IrinaÁntonowa, direc
tora del moscovita Museo 
Puschkin, donde reposan las tres 
cajas con el "Tesoro de Priamo", 
así como numerosas obras de 
arte y antigüedades de otros 
países europeos.

EI historiador germano, que 
pudo ver personalmente a fina
les del pasado año en Moscú las 
piezas desenterradas por 
Schliemann, espera que los 
rusos aclaren también en Nue
va York el paradero del "Teso
ro de Eberswalde", el más im
portante hallazgo de objetos de 
oro prehistóricos sobre suelo 
germano, y el "Tesoro de 
Cottbus", ambos compuestos 
por cerca de mil trescientas pie
zas.

Recuperadas 
piezas de 
arqueología en
Estados Unidos

Efe- México

Dos lotes de piezas arqueo
lógicas, que salieron ilegalmen- 
te de México en diferentes 
momentos, fueron recuperadas 
en San Diego, en EEUU, infot' 
mó la canci Hería mexicana. Las 
autoridades indicaron que lotes 
conforman un total de 37 P>®' 
zas y que han sido repatriadas 
en los últimos días, aunque no 
se dieron a conocer las carac
terísticas de las obras recupe
radas. La reclamación de Ia5 
piezas al estado de Califo''’'® 
por parte de la canci I lería me^' 
cana responde a la estrategia^ 
recuperación de bienes del pa 
trimonio nacional queempi®" 
dió la Secretaría de Relacione 
Exteriores en 1994.
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Fernando Sierra está pendiente de 
dos o tres fichajes que se llevarán 
a cabo esta semana y que serán los 
últimos de la presente temporada

^uipo ciudadrealeño incorporará esta semana a los últimos jugadores

Puntuaron todos los rivales del 
Manchego en la zona de abajo
Jornada negra para el Club 
Deportivo Manchego, ya que 
aparte de la derrota que su
frió en Lepe, merced a un gol 
Je los onubenses en el últi
mo minuto, sus más directos 
rivales en los puestos bajos 
¡fe la tabla clasificatoria, lo
graron puntuar, algunos 
como el Cartagena ganaron 
al líder Córdoba por dos go
les a cero.

Jesús Fuentes CABAÑAS

El Manchego se vino de va
cío de su visita a Lepe. Había 
muchas esperanzas puestas en 
este partido, como inicio de una 
supuesta recuperación del equi
po, pero un gol en el último mi
nuto de los onubenses, truncó la 
ilusión de los ciudad rea leños.

Fue el clásico partido entre 
equipos que ocupan puestos ba
jos de la clasificación, que nor
malmente acaba en em pate a cero. 
El Manchego jugó a no perder, 
pero un golpe de mala suerte le 
privó de un punto.

El segundo técnico del Man
chego Angel Moraleda, señaló a 
LA TRIBUNA: "el equipo luchó 
mucho, pero desacertadamente. 
Además, seguimos sin llegar a 
puerta y para meter goles hay que 
llegar". Respecto al futuro del 
equipo, Moraleda reconoció que 
estaba muy difícil, "ya que no 
adquiere una mejora".

La jornada además resultó 
doblemente negativa para el 
Manchego,yaque sus más direc- 
hsrivales en la zona baja de la 
libia lograron puntuar y distan- 
’^Jir, aún más, al equipo 
dudadrealeño, último clasificado 
wnnueve puntos y nueve nega
tivos.

Esleta de la permanencia

Así, el Cacereño empató en 
Fernando, el Cartagena ganó 

encasa al líder Córdoba, el Re- 
’^J'cativo de Huelva sacó un po- 
Jliyoen su visita al campo del 
/^lideportivo Almería, el 
"daiinol Macael venció al 
"Islilla, y el San Roque hizo lo 
P''opio ante el Manchego. Con 
^^tos resultados, el equipo que 
murena Fernando Sierra está ya 
Jeuatro puntos del penúltimo en 
®liLlay a siete de la permanen-

Además, el Manchego es uno 
d Q^ ni pos menos goleadores 

fútbol nacional, con ocho 
(j^^osen su haber, sólo supera-

Pnr el Logroñés que lleva

El Manchego tiene cada vez menos opciones de permanencia en la categoría. RUEDA

W

Las bases del 
equipo para la 
temporada 95- 
96 deben ser 
puestas ya

cinco.
Con este bagaje, es difícil ser 

optimista respecto al futuro del 
equipo, ya que para lograr la 
permanencia en la categoría, 
debería completar una segunda 
vuelta con el doble de puntos que 
ha logrado en esta primera.

Uítimos fichajes

Esta semana, el club deberá 
incorporar a dos o tres jugado
res antes del 15 de enero, fecha 
límite para fichar esta tempora
da. Los jugadores del Albacete 
Balompié, Corderoy Alberto, son 
las opciones más sólidas en la 
actualidad, aunque tampoco se 
descarta que algún jugador pro
cedente del Atlético de Madrid 
o del Real Madrid, recale final
mente en Ciudad Real. Otra op
ción que se baraja es la de fichar 
ajóvenesjugadoresde la provin
cia, con vistas a la próxima tem
porada.

El equipo entrenará hoy por 
separado, y se juntará en el "Prín
cipe Juan Carlos" el miércoles, 
jueves y viernes para probar los 
últimos jugadores de cara al úl
timo partido que disputará el 
Manchego en la primera vuelta, 
frente al Ecija. La próxima se
mana también jugará en casa, en 
esta ocasión ante el Marmol 
Macael, para visitara! Melillaen 
el segundo partido de la segun
da vuelta.
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El próximo domingo se la juega frente al Ecija. RUEDA

El Manchego se encuentra a siete puntos 
de la permanencia y a cuatro del 

penúltimo clasificado, el Cacereño

Quedan apenas unos 
días para que se cierra 
el plazo de contratación 
de jugadores para esta 
temporada. El Manche
go ya ha uti 1 izado a más 
de treinta en lo que lle
vamos de campaña.

De cualquier modo, 
la experiencia acumula
da en la categoría, los 
nueve puntos y nueve 
negativos y la racha de 
derrotas consecutivas, 
hace pensar que, a pe
sar de que aún queden 
veinte partidos para aca
bar, la suerte del Man
chego está echada y el 
futuro a medio plazo del 
equipo ciudadrealeño es 
retornar a la Tercera 
división.

Con este plantea
miento lógico, lo inteli
gente sería ahora sentar 
las bases del Manchego 
para la próxima tempo
rada e incorporar ya a 
jugadoresjóvenes de la 
casa que, por una parte, 
serían amarrados ya por 
el club, y por otra, no 
aportarían menos al jue
go del equipo de lo que 
han aportado otros, pre- 
cedidos de una gran 
fama, como Rodri, Mi
guel Angel, Santi, 
Moris, Alfonso,Gabi II, 
Muiñas...., y además 
costarían bastante me
nos y sudarían y senti
rían más la camiseta 
azul.

En este sentido, sec
tores de la directiva y el 
cuerpo técnico del Man
chego apuestan por esta 
opción. Porque, ¿van a 
sacar más las castañas 
del fuego Cordero, Al
berto o César, por de- 
ciralgunos, que Richard, 
César o Villa, por decir 
otros?. A tenor de lo 
visto, no.

La realidad cruda es 
que el Manchego'tiene 
prácticamente los dos 
pies en Tercera, y no por 
casualidad, sino por la 
inexperiencia mostrada 
por la directiva desde 
que se alcanzara la Se
gunda "B" y los conti
nuos errores a la hora de 
elegir entrenadores yju- 
gadores. La esperanza es 
lo último que se pierde, 
pero si se quiere que el 
equipo resida aquí la 
próxima temporada, es 
hora de empezar ya.
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Comentario de la jornada en el grupo XVII de la Tercera división de fútbol

Puertollano y Alcazar ganaron en 
Copa Federación y perdieron en liga

D. MANZANARES

Última jornada de la prime
ra vuelta dentro del grupo XVII 
de la Tercera división de fútbol 
y primera de 1995, en la que se 
consiguieron cinco victorias 
locales, dos empates y tres vic
torias a domicilio y se marcaron 
30 goles, que no son pocos, si 
tenemos en cuenta el 7-0 del 
Azuqueca al At. Pedro Muñozy 
el 5-0 dei Villacañas al Los 
Yébenes.

El partido de la jornada fue 
el Villarrobledo-Puertollano In
dustrial, máxime después de la 
victoria de los ciudadrealeños 
hace diez días en partido de la 
Copa Federación. En esta oca
sión no sorprendió el equipo 
industrial y es que cada partido 
es distinto y la copa es una cosa 
y la liga otra.

Algo parecido ocurrió en el 
encuentro entre el Manzanares 
y el Gimnástico de Alcázar, que 
se enfrentaron hace poco tiem
po en partido copero y que ga
naron los de Luis Ligero. En esta 
ocasión, la victoria se fue del lado 
de los manzanareños. Estos 
pudieron resolveren la primera 
parte. En la segunda, el 
Manzanares se fue con ventaja 
de 2-0, que se redujo a un gol 
gracias aun tanto de los visitantes 
tras fallo de Olmedo al que se le 
escapó el balón. Los minutos 
finales fueron de apuro para el

El Grupo 76 acusó el parón liguero
pese a ganar al Zona 3 (75-68)

Efe - Alcázar de San Juan

75 - Grupo 76 (38+37): 
Sánchez-Mateos, J.(2), Sánchez- 
Mateos, A. (6), Abengozar (3), 
Lizano (22), Paniagua (6), 
Sánchez (1), Villarejo (22), 
Mazuecos (3) y Saludador.

68 - Zona 5 (56+32): 
González (22), Vinuesa (12), 
Jiménez(2), Gómez(2),Nava
rro (2), Sanabria (10), Fernández 
(9), Del Pino (11) y Cobas.

Arbitros: Moya y Simarro 
(Albacete). Señalaron 55 faltas 
personales, 27 al Grupo 76 y 28 
al Zona 3, y dos técnicas, una a 
cada equipo, siendo eliminados. 
Saludador(m. 30), del grupo 76, 
y González(m.30), Jiménez(m. 
35) y Fernández (m. 40), del Zona 
3.

Incidencias: Partido corres
pondiente a la Primera división 
autonómica de baloncesto, dis
putado en el Pabellón Munici-

EI Puertollano Industrial comprobó cómo una cosa es la liga, y otra la Copa.

conjunto local, aunque al Gim
nástico no le vimos como otras 
veces.

El derbi provincial entre el 
At. Tomelloso y el Daimiel se 
fue para los locales, aunque con 
apurada victoria, ya que éste 
1 legaba a dos m inutos para el final 

pal de «El Parque», de Alcazar 
de San Juan, donde tiene que 
jugar ahora el equipo alcazareño 
al estar remozándose el pabe
llón «Díaz Miguel».

Comentario: Partido malo 
eljugado entre Grupo 76 y Zona 
3, que pudo ser una de las sor
presas de la jornada, si los 
torrijeños se hubieran mostra
do más entonados en los minu
tos finales.

Al principio, la igualdad fue 
la nota dominante, aunque los 
locales llegaron a irse de doce 
puntos, que merced a la efecti
vidad de González, los torrijeños 
lograron reducir al descanso.

En la segunda parte, incluso, 
los torrijeños lograron adelan
tarse de seis puntos, pero en los 
alcazareños se dejó notar la 
efectividad de Lizano y 
Villarejo, y al final rompieron 
el encuentro a su favor.

del partido. Estos dos puntos les 
valen a los de Jesús Ubeda para 

' no perder comba con relación al 
Torrijos, primer clasificado.

En otro derbi provincial, el 
Almagro y el Valdepeñas se 
repartieron los puntos en un 
partido que resultó muy aburri

El equipo alcazareño ganó con más apuros de los esperados.

do. Los almagreños van recupe
rando puntos y jugadores de la 
casa, caso de Zapatero, proce
dente del Piedrabuena. Los dos 
equipos consiguieron un punto 
muy importante para sus intere
ses.

El Torrijos pisa fuerte

El líder Torrijos marcó la 
diferencia con ese 1-4 que le 
endosó a La Roda en tierras 
albaceteñas. Por otra parte, el 
Azuqueca goleó al Atlético Pe
dro Muñoz por 7-0, que se ha 
venido abajo totalmente y que 
se ha quedado solo junto al Los 
Yébenes en los puestos de cola. 
Y precisamente el equipo tole
dano fue nuevamente goleado en 
su campo, en esta ocasión a 
manos del Villacañas.

La Solana no pudo con el 
Campillo en "La Moheda" y los 
conquenses arañaron un punto 
que les mantiene en el noveno 
puesto. El Conquense despertó 
ante el Hellín Deportivo y los 
serranos que quieren salir del 
pozo en el que están sumidos. 
Otro equipo en ascendente re
cuperación es el Guadalajara, 
equipo compuesto por jugado
res jóvenes que va escalando 
posiciones y preparado para 
hacer una segunda vuelta muy 
digna. En Yuncos lograba ven
cer por 1-3.

Pedro (Azuqueca), 
se acerca a Cano, 
líder de los 
goleadores de 
Tercera

Pedro (Azuqueca) anotó tres 
goles en la últimajornadadela 
primera vuelta y se ha situado 
con 14 goles, a dos del líder 
Cano (V i 1 larrobledo), que sigue 
comandando la tabla de 
goleadores del grupo XVlldei 
Tercera División. La tercera 
plaza es ahora para Israel 
(Tomelloso), que se mantiene 
con 13 tantos, mientras que el 
torrijeño Víctor, sumó su dé
cimo segundo gol en La Roda, 
mantenendo así la racha de 
marcaren los últimos partidos 
y se aproxima a los primeros.

Ya con 10 goles se encuen
tran el hellinero Agraz, el 
puertollanense Juancho y el 
exvillarrobledense Gori, que 
siguen perseguidos por Sitoi 
(Campillo), Félix (Torrijos)y 
Monti (G. Alcázar), y con dos 
goles mas que Treviño (At. 
Tomelloso), que sumó su no
veno tanto, y Josico (Hellín).

La décimo novena jornada 
registró treinta goles, cuatro mas 
que la última del año pasado, 
destacando el 7-0 del Azuqueca 
al colista Atlético Pedro Muñoz, 
que sigue sin ganar ni un parti
do, y el 5-0 del Villacañasen 
la cancha del penúltimo Los 
Yébenes.

En total se quedaron ocho 
equipos sin marcar, sin que se 
moviera el marcador en 
Almagro y La Solana, los dos 
únicos empates de la jornada, 
en jornada que tuvo cinco triun
fos locales.

Clasificación
16 goles: Cano (Ip)l 

(Villarrobledo).
14 goles: Pedro (Azuqueca).
13 goles: Israel (At. 

Tomelloso).
12 goles: Víctor (Torrijos). 

10 goles: Agraz (4p) (Hellín); 
Juancho (3p) (Puertollano),) 
Gori (Villarrobledo).

9 goles: Sito (2p) (Campi
llo); Monti (I p) (G. Alcázar), 
y Félix (Torrijos).

8 goles: Treviño (Atlético 
Tomelloso), y Josico (Hellín 
Deportivo).

7 goles: Sánchez (La Sola
na); Lite(Villacañas),yJaviVaz 
(Yuncos).

6 goles: Morales (Azuque* 
ca); Juanma (Campillo); Paoo 
Madrid (Daimiel); Julio(Gua- 
dalajara); Jaime (Hellín),y Sim 
(Manzanares).

5 goles: Dani (At. Tomo* 
lioso); Tito (Ip) (Campillo)’ 
Segovia! (Conquense);Nací*® 
(Guadalajara); David (La Sola
na); Fefe (Manzanares),) 
Garrido (Valdepeñas).

4 goles: Ureña y Téllez 
(Almagro); Pedro y Navarro (Aj' 
Tomelloso); Ismael (Campillo,)’ 
Quirós (Gimnástico de Alca' 
zar); Cordero (Hellín); Man 
chante y Alex (La Roda); R®® 
Molina, Miguel Angel, Paco) 
Alfonso (Puer-tollano); Chem 
(Torrijos); Iñaqui (2p) y 
(Villacañas), y Pintado y Osc® 
(Yuncos).
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Momento de un partido disputado entre el Marianistas y el Miguelturreño, correspondiente al Trofeo. M.DEL MORAL

El Caja Rural-Alarcos se adjudicó 
el I Trofeo de Reyes juvenil de ñítbol

GUARDAMETA

6 Caja Rural-Alarcos: 
Orozco, Carretero, Chapi, 
Víctor, Pareja, leo, Marín, Raúl, 
Capí, José y Juli.

También jugaron, León, Edu, 
Jacobo, Eloy, Sergio y Pica.

OCD Miguelturreño: Callo, 
Angel, Oscar, Pepe, Jesús, Ja\ i 
Romero (Carlos), Delfín, Tati, 
Domingo, Antonio y Juan Car
los.

Arbitro: Fuentes García. 
Regular. Todavía le faltan par
ados. De todas maneras, le po
demos dar un aprobado. Mostró 
“ñacartulina roja directa a Del- 
Im por una entrada durísima, 

aunque debió enseñar otra a 
continuación al dorsal número 
3 del Miguelturreño, Oscar.

Goles: 1-0: Minuto 8. Chapi, 
de libre directo; 2-0: Minuto 12. 
Marín marca al estar libre de 
marcaje;3-0: Minuto,S,S. Jacobo, 
a pase de Juli; 4-0: Minuto 72. 
Jacobo, a pase de Carretero; 5- 
0: Minuto 88. Carretero de 
penalti; 6-0: Minuto 89. Eloy a 
pase de Carretero.

Incidencias: Partido corres
pondiente a la final del 1 Trofeo 
de Reyes juvenil, disputado en 
el campo de deportes de los 
Marianistas.

Comentario: El Caja Rural- 
Alarcos dejó clara su superiori
dad frente al Miguelturreño 

durante todo el partido, ya que 
k^s churriegos no inquietaron, ni 
a la defensa ni al portero 
alarquistas, durante los 90 mi
nutos. Y es que las categorías en 
las que militan ambos equipos 
son muy diferentes.

Poco se puede comentar de 
un partido cuando, como deci
mos, un equipo se muestra muy 
superior al otro. Esto hizo que 
cada \ ez que los hombres de Rafa 
Dina se acercaran a las inmedia
ciones del guardameta Callo, la 
jugada term inara en ocasión clara 
de gol o en gol.

Tenemos que decir que Rafa 
Dina alineó ajugadoresdel equi
po del Alarcos «B», sobre todo 
en la segunda m itad, cuando 1 legó 

a haber sobre el terreno de jue
go seis jugadores, que no des
entonaron nada.

Por último, este primer tro
feo de Reyes ha resultado, cuanto 
menos entretenido, más que nada 
por la cantidad de goles marca
dos. En semifinales, el Caja 
R u ra 1 - A1 a reos ga n ó po r 6-1 a 1C F 
Los Angeles «B», mientras que 
el Miguelturreño hizo lo propio 
con el Prado Marianistas, por3- 
0. En el partido por el tercer y 
cuarto puesto. Los Angeles ga
naba 8-2 al Alarcos «B».

Al término de la final, se hizo 
entrega de los trofeos a los cua
tro equipos participantes en el 
torneo que ha resultado un éxi
to.

El Villamayor 
lidera el grupo 
”A" de la 
Tercera Regional 
de fútbol

La Tribuna

El Villamayor encabeza la 
clasificación en el grupo «A» 
de la Tercera Regional de fút
bol, una vez disputadas las jor
nadas 8“ y 9''’, el 6 y el 8 de ene
ro, respectivamente. Los resul
tados correspondientes a los 
grupos «A» y «B» en estas ca
tegorías, son los siguientes:

Grupo «A»:
(6-1-95) Los Cortijos, 0- 

Alcolea, 2; Picón-Sherpa Sport, 
3-Puebla de D. Rodrigo, 0; 
Villamayor, 1 -Los Pozuelos, 0; 
Deportivo San Agustín, 1- 
Villanueva S. Carlos, 0.

(8-1 -95) Villanueva S. Car
los, 4-Los Cortijos, 3; Alcolea, 
4-Picón-Sherpa Sport, 0; Pue
bla D. Rodrigo, 1-Villamayor, 
3; y Los Pozuelos, 6-Deporti- 
vo San Agustín, 1.

La clasificación queda de 
esta manera: 1 ° Villamayor, 14 
puntos; 2° Los Pozuelos, 13; 3° 
Alcolea, 12; 4° Picón-Sherpa 
Sport, 12; 5° Villanueva S. 
Carlos, 6; 6° Deportivo San 
Agustín, 6; 7° Puebla Don 
Rodrigo, 5; y 8° Los Cortijos, 
4.

Grupo «B»:
(6-1-95) Mestanza, 1- 

Almadenejos, 3; Guadalmez, 5- 
Hinojosas, 2; y Brazatortas, 2- 
Alamillo, 0.

(8-1-94) Cabezarrubias, 3- 
Guadalmez, 0; Hinojosas, 0- 
Brazatortas, 1; y Alamillo, 0- 
Mestanza, 0.

La clasificación queda de la 
siguiente manera:

1° Almadenejos, 9 puntos; 2° 
Cabezarrubias, 8; 3° Alamillo, 
7; 4° Guadalmez, 7; y 5° 
Mestanza, 4.

El colegiado 
Gómez Navamuel 
fue agredido por 
aficionados del 
Malpica toledano

Efe - Toledo

El Seguros Ocaso Marianistas arrebató el 
segundo puesto al Mayol Toledo (21-14)

Efe - Ciudad Real

. 21 - SEGUROS OCASO- 
WlANISTAS (10+11): 
^“Nue, Vargas, Santi (3), 
Mo (5), Pastor (1), Toti (7), 
*^e, Chicle, Toribio (2), En- 
i^W, Alemani (2)y Daniel (I).

14 - BM. MAYOL TOLE- 
*^^(6+8): Martín, Mimi, Daza 
J^ Carlos (2), Granados (6), 
i'?10’'(l), Daniel (1), Angel 

^'^> Enrique (1) y Gaitán (2).

ARBITROS: Jaramillo Cas- 
tilloy Ruíz Iniesta, de Albacete. 
Amonestaron a los locales 
Vargas, Pastory Toribio, y a los 
visitantes Galán y Daniel. Ex
cluyeron al local Imedio, y a los 
visitantes Carlos y Gaitán. Fue 
descalificado por tres exclusio
nes el toledano Mimi.

INCIDENCIAS: Partido 
correspondiente a la undécima 
jornada de la Segunda División 
autonómica masculina de 

balonmano, jugado en el Pabe
llón Municipal Puerta de Santa 
María, que registró una floja 
entrada de público.

Comentario: El Ocaso 
Seguros Marianistas derrotó al 
Mayol Toledo y, de paso, le 
arrebató la segunda plaza del 
grupo en un partido dominado 
por los ciudarrealeños, aunque 
su ventaja nunca fue muy impor
tante durante un primer perio
do en el que predominaron las 

defensas sobre los ataques. Fue 
en la segunda mitad, cuando los 
anfitriones pusieron tierra de por 
medio, apoyado en el poder ofen
sivo de Rodrigo e Imedio, que 
sólo tuvo respuesta por parte de 
Granados.

Al final, siete tantos de di
ferencia que hablan de la supe
rioridad del Ocaso Seguros so
bre el aguerrido Mayol toleda
no que no demostró la segunda 
plaza que ocupaba.

El colegiado toledano Gómez 
Navamuel fue agredido por afi
cionados del Malpica, equipo 
toledano que milita en el grupo 
I de Primera Ordinaria, lo que 
obligó a suspender el choque que 
estaba jugando contra la ÚD 
Talavera en el minuto 86, cuan
do el resultado era de 1-0. 
Gómez Navam uel sufrió la agre
sión tras la invasión de campo que 
se produjó en dicho minuto 86, 
cuando el conjunto local se que
dó con seis jugadores, por ex
pulsión de cinco futbolistas 
malpiqueños, según explicó el 
propio árbitro.

El colegiado, que pese a las 
muchas patadas recibidas no 
necesitó de asistencia médica, 
destacó la actuación de las Fuer
zas del Orden Público.
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Rojas fue el máximo anotador ante la ausencia de varios compañeros

El Cátedra 70 derrotó con lo justo 
a un luchador BM Puertollano

La Tribuna

22 Cátedra 70-Mazalmen- 
dra: Emiliano(p), Alberto, Ro
jas (9), César (1), Augusto (4), 
Javier (3) y Carretero (3) -equi
po inicial-, Jordi (ps)y Alemany 
(2).

18 B.M. Puertollano S. So- 
liss: Coleto (p), Federico (5), 
Trillo, Valencia(5), Lozano(1), 
González (5) y Rodríguez (2) - 
equipo inicial-, Pérez (ps), 
Zornoza, Cañizares, Lasaosa y 
Jarilla.

Arbitros: Mohedano Redon- 
doy Oliver Calero, buena actua
ción en general. Amonestaron a 
Alemany, Carretero y Javier por 
los locales, y Jarilla por los vi
sitantes. Excluyeron a la 
Alemany.

Comentario: Interesante en
cuentro de balonmano en Mala
gón, con un Cátedra 70 merma
do físicamente, ya que tanto 
Augusto como César y Carrete
ro vienen arrastrando lesiones 
desde antes de Navidad y a pe
sar del descanso de las fiestas 
aún no se han recuperado del 
todo. Augusto tuvo que dejar la 
cancha en el segundo período, 
amén de la falta del yugoslavo 
Zoran Cikusa, que aún no ha 
regresado al equipo desde que 
contrajo matrimonio, o la baja 
de Roberto, que será operado hoy 
en Madrid de roturado ligamen
tos, o de su hermano Rubén y 
Alfredo, ya que ninguno de los 
dos, por distintos motivos, ha 

podido entrenar la semana pa
sada. Carlos Juan en esta jorna
da tenía verdaderos problemas 
para confeccionar el equipo, a 
pesar de contar con doce juga
dores en el banquillo.

A pesar de este hand icap para 
los malagoneros, el Cátedra 70 
comenzó los primeros minutos 
muy fuerte en defensa y con 
bastante acierto en ataque. A los 
cinco minutos de juego el mar
cador reflejaba un 5-1, con un 
Emiliano en la puerta pletórico 
y acertadísimo.

La reacción visitaníe

Los visitantes, a partir del 
minuto 15 aprovecharon que los 
lanzadores catedristas erraron 
varios disparos, se hicieron con 
el balón y propiciaron contraata
ques, lo que puso el marcador 
en un 7-5, que no es que pusiera 
nerviosos a los de Carlos Juan, 
pero sí evitó una goleada. AI 
descanso se llegó con un espe
ranzador 11-9 para los locales.

En el segundo tiempo los de 
Puertollano salieron mentaliza
dos, y con una buena defensa 
mixta sobre Augusto ahogaron 
un poco la fluidez de juego del 
Cátedra 70, que precipitaba 
demasiado sus lanzamientos. En 
cambio, en ataque, los visitan
tes movieron mucho el balón y 
provocaron numerosas faltas 
locales, lo que hacía que el tiem
po transcurriese y el marcador 
no aumentara las distancias.

M. DEL MORALRojas fue el máximo anotador del encuentro

1
N

Si en la primera parte Emi
liano se había convertido en un 
seguro para los catedristas, no 
menos lo fue Jordi, que sustitu
yó a su compañero en un lanza
miento de penalti, que detuvo. 
Después mantuvo también una 
gran tónica en el tiempo restan
te. A partirdel minutodiezCarlos 
Juan dispuso defensa mixta al 
asegurador Fidel González a 
través de Alemany, pues con su 
juego y sus lanzamientos esta
ba rompiendo la defensa local.

Paco Ruiz, tras ver como 
Fidel bajaba su juego, puso a 
Federico como director de or
questa, con lo que creó verda

deros problemas al contrario, 
pero esto no fue suficiente, ya 
que el Cátedra 70 tenía en Rijas 
a su mejor lanzador, que con 
nueve dianas se convirtió en el 
máximo goleador del encuentro.

En los últimos minutos el Cá
tedra 70 mantenía una ventaja 
de4y 5 goles, loque le permitía 
jugar con tranquilidad, a pesar 
de no estar acostumbrados esta 
temporada a estos marcadores.

En resumen, encuentro dis
putado, en el que para los de 
Malagón lo más importante son 
los dos puntos consegu idos, que 
les permiten seguir invictos y 
líderes de la clasificación.

El Retamar no 
tuvo problemas 
para deshacerse, 
a la contra, del 
Almansa

Efe - Pedro Muñ^

31 - Deportivo Retamar 
(15-1-16): J u 1 i á n, J i m én ez, Fran, 
cisco (6), Gustavo (4), Gregorio 
(4), Jesús (2), M iguel (9), Raúl, 
Pepe, Rojas (2), Mayoral (2)v 
Elías (2).

13 - B.M. Almansa (8+5)- 
Francisco, Diego (4), Julián, Al
fonso, Ramón (1), Antonio(3), 
Ibáñez (4), Luis, Angel Luis: 
Antonio, José (1) y Juan.

Arbitros: Gálvez Almen
dros y Mateos Ruiz, de 
Guadalajara. Excluyeron al lo
cal Jiménez y al visitante José,

Incidencias: Part ido corres
pondiente a la unddecima jor
nada de la Segunda División 
autonóm ica mascu lina de balon- 
mano, jugado en el Pabellón 
Municipal de Pedro Muñoz. 
Cerca de 400 aficionados. En 
el descanso los Reyes Magos 
hicieron entrega a los presen
tes de caramelos y golosinas.

Comentario: Partido sin his
toria el que disputaron Depor
tivo Retamar y BM. Almansa, 
dada la amplísima diferencia 
entre unos y otros, que se vió 
reflejada en los 1 8 goles de 
diferencia, con un equipo local 
que se puso en ventaja elesdeel 
pitido inicial y que dominócon 
meridiana claridad al volunta
rioso Almansa.

El Retamar, que alternó en 
defensa un 5-1 y un 6-0, robó 
muchos balones, con los consi
guientes contragolpes que aca
baron en las redes almanseñas, 
Además, el técnico local apro
vechó para dar minutos a hom
bres que suelen jugar poco, des
tacando Miguel con 9 tantos.

Análisis de la Segunda División de Balonmano Los locales lograron su mejor tanteo

Cinco de los seis primeros 
equipos son de la provincia

Jesús GALLARDO

El Tomelloso intentó 
resistir ante el Manzanares

Jesús GALLARDO

Se acabó la primera vuelta, a 
excepción de ese partido entre 
Cátedra 70 y Mayol Toledo, y 
se puede decir que la competi
ción 94/95 es de claro color ciu- 
dadrealeño. A excepción del 
novato Tomelloso, que está pe
núltimo, el resto de los equipos 
de laprovinciadominan lacom- 
petición. Todos están en los 
primeros puestos, con la única 
competencia del Mayol Toledo, 
que empezó muy fuerte y como 
alternativa a los de Malagón, 
pero el equipo está perdiendo 
gas. Así, los cinco equipos de 
Ciudad Real que llevan tiempo 
en competición están entre los 
seis primeros puestos.

Se jugó la última jornada de 
la primera vuelta en la que se 
dieron dos derbis provinciales 

y otros dos partidos en los que 
jugaron equipos de la provincia 
contra rivales de fuera y en los 
que el resultado fue favorable a 
los de aquí. Cátedra 70 y Puer
tollano jugaron un partido por 
todo lo alto, con mucha emoción 
y muchas ganas por parte de los 
dos equipos, como siempre que 
ocurre quejuegan entre ellos. El 
partido fue muy competido y no 
hubo diferencias amplias. Al 
final, cuatro goles a favor de los 
malagoneros, 22-18, que confir
mó al Cátedra 70 como líder al 
final de la primera vuelta.

Tomelloso y Manzanares 
jugaban otro derbi pero más 
devaluado, por cuanto la dife
rencia entre uno y otro es nota
ble en cuanto a tiempo de com
petición. Ganó el Manzanares 
15-27, pero los locales dieron la 
talla en muchos momentos y 

además lograron un número de 
goles importante.

En los otros dos partidos hubo 
victorias provinciales. El equi
po de Pedro Muñoz, Retamar, 
jugaba en casa frente al Alman
sa y lograba una victoria cómo
da por 31-13 en un partido con 
poca historia por la diferencia 
entre ambos. Por su parte, el 
equipo de la capital. Marianistas, 
jugaba frente al Mayol Toledo 
y logró vencer por siete goles, 
en un partido que siempre fue 
favorable a los locales, que con 
justiciaacabó21-14y aupóa los 
capitalinos al segundo puesto.

En el último encuentro, Vi
llarrobledo y Cuenca sejugaban 
el ir saliendo de las posiciones 
de abajo. En conjunto local, el 
de Albacete, venció al final de 
forma muy cómoda por doce 
goles, 25-13.

15 (7 y 8) B.M. Tomelloso: 
H uertas, Pérez (1), Regu i 1 lo (1), 
Moreno (2), Caro (1), Angel (1), 
Belló (1), Toral, Lomas (1), 
Jacinto(5), Juliány Bartolo(2).

27 (12 y 15) B.M. Atlético 
Manzanares: Cristo, Terriza, 
Manolo (1), Simón (1), Parra 
(11), Javi (2), Cotillo (2), Mo
reno (6), Juanma (2), Carvajal, 
Sergio y Cayetano (2).

Arbitros: García Mas y Gar
cía serrano. Amonestaron a 
Angel y Jacinto por los visitan
tes. Excluyeron a los tomello- 
seros Bailó, Jacinto y Bartolo, 
y a los manzanareños Javi, 
Moreno, Carvajal y Cayetano.

Comentario: Ultimo parti
do de liga en la primera vuelta 
de la Territorial de Balonmano 
jugado en el pabel lón de San José 
el domingo por la mañana a partir 
de las 12:30.

Duelo provincial y volvióa 
caer el equipo de Tomelloso, 
esta vez frente a sus vecinos de 
Manzanares, pero a pesar de la 
derrota se dio una buena ima
gen y se mantuvo el tipo a lo 
largo del partido, lo que no es 
poco. De todas formas, hay 
mucha diferencia en cuanto a 
técnica individual entre unos)' 
otros, y eso se nota a la horade 
acabar las jugadas y en los 
momentos precisos de lanzar)' 
conseguir gol.

Los locales trataron de jugar 
tú a tú al Manzanares y lo con
siguieron a ráfagas, pero yen
do siempre arriba en el marca
dor el equipo visitante. En de
fensa se cerraban bien los to
me! loseros, pero no pudieron 
parar nunca a Parra, que con sus 
lanzam ientos desde fiera hacia 
imposible que «El Chato» me
tiera la mano para desviare 
balón.

.2022
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Cuando el 
Barcelona tenga 

L dinero, cerrará 
d traspaso de 
Romario

Efe - Barcelona

nar 
ran- 
orlo 
aúl,

Joan Gaspart vicepresiden- 

leu
de

le del F.C.Barcelona dijo, tras 
reijiiirse con el presidente del 
Flamingo, Kleber Leite para 

21 ■ negociar el traspaso del jiiga- 
1 dorRooi®’''® da Souza al club 

brasileño, que la operación no 
se cerrará hasta que la entidad 
azulgrana tenga constancia del 
deposito del dinero en una su
cursal de un banco de Madrid.

Gaspart reconoció que no 
sabe como se hacen los nego
cios en otros países, pero si tic- 

osé, 
res- 
jor- 
sión 
lon-

ioz. 
. Eli 
igos 
sen- 
las.

por
osa, 
ocia 
vió 

; de 
ocal 
le el 
con 
lita-

ó en 
obó 
nsi- 
aca- 
ñas.

0111- 
des- 
OS.

nemuy claro que «aqui no fun
cionan asi 1as cosas» y apuntó 
que «el Barcelona cerrará la 
operación cuando haya recibi- 
Joelaval de la cantidad pacta
da», pero si no, se niega a se- 
guirhablandoconel Flamingo. 
Remarcó que Romario -que no 
asistió a la reunión- «sigue sien- 
dojugador del Barcelona y no 
dejará de serlo hasta que no se 
deposite el dinero que pide el 
barcelona», cantidad que no ha 
sido revelada por las partes.

Leite, confiado

1 El presidente del Flamingo, 1 semostró optimista al explicar 
que «tenemos una situación 
definida y estamos dependien- 
doúnicamente de una documen
tación del banco que nos repre
senta en España, para hacer la 
comunicación al banco que re- 
presentaal Barcelona, para que 
el negocio se cierre».

Aclaró que «todavía no se ha 
firmado nada porque existe la 
imposición de Joan Gaspart de 
que antes de pactar cualquier 
cosa el banco del Barcelona 
reciba la confirmación de que 
el banco que representa al 
flamingo dispone del dinero 
necesario para la operación. 
Romario marcharía entonces de 

! inmediato, aunque es difícil que 

ióa 
oso,

le la
ina- 
a lo 
oes 
hay 
toa 
os y 
ade 
los 

:ary

agaf 
ion- 
/cu
rca- 
de- 

i to- 
:roii 
isus 
acia 
me- 
ir el

sea mañana, porque todavía 
tenernos que cumplir una serie 
dediligeiicias burocráticas, pero 
eontoda seguridad volveremos 
todos juntos a Brasil el próxi
mo miércoles o jueves».

Kleber Leite también deta- 
dó que harán un contrato a 

sde 1 Romario de dos años, en el que 
j repondrá de manifiesto -con

dición exigida por el Barcelo- 
oa-deque no podrán tranferirlo 
enese periodo de tiempo. Falta 
por definir este detalle con 
^®spart, si podremos hacerlo 
^sexpirar dicho contrato. 

Keñriendose al vicepresi
dente azulgrana, Leite comen- 

1 ®9‘’® «es duro en la negocia- 
i d'on,pero es una persona de bien 
! JPara mi la situación está de- 
\ 'dida y solo falta cumplir las 

exigencias del Barcelona, que 
(^ocumpürán en un plazo máxi- 

° de 48 horas», afirmó.
P t^orúltimo, el presidente del 

, fillingo apuntó que no hay una 
' echa de nueve reunión con Joan 
pnspart, ya que únicamente 
! ®^®5‘tan que se produzca la 
J ontirmación del depósito para 

" eesté todo terminado.

Arcarons tuvo una etapa tranquila, a pesar de los intentos del francés Peterhansel

Serviá es noveno en la general del Granada-Dakar

Gaflardo ganó la etapa y 
Arcarons sigue de líder

Efe - Chinguetti

Oscar Gallardo (Cagiva) 
ganó, en la categoría de motos, 
la octava etapa del Granada- 
Dakar, entre Zouerat y Chingue
tti, de 514 kilómetros, tras laque 
Jordi Arcarons se mantiene 
como líder, pese a que el fran
cés Peterhansel recortó la dis
tancia que les separa.

Una tormenta de arena fue 
el mayor obstáculo que tuvie
ron que superar los pilotos de 
motos y coches. Si para estos 
últimos la falta de visibilidad 
supuso una gran incomodidad, 
no exenta de riesgo, en el caso 
de las motos representó una 
castigo físico, pues la arena, 
como apuntó Gallardo, les ha
cía bastante daño en la cara.

Lolo Sainz dice que el objetivo 
del Europeo es la cuarta plaza

Efe - Atenas

Manuel Sainz, seleccionador 
español de baloncesto, indicó 
tras el sorteo de los grupos del 
Campeonato de Europa que se 
disputará en Atenas, del 21 de 
junioal 2dejulio, que,en prin
cipio, «Croacia, Serbia y Gre
cia son las favoritas para 
repartirse las medallas».

El objetivo prioritario de 
España es clasificarse para los 
Juegos 01 ímpicos, algo que con- 
seguirán los cuatro primeros de 
la clasificación final.

Por su parte, Arcarons tam
poco dio demasiada importan
cia a que Peterhansel le recor
tara algún minuto: «estas dife
rencias mínimas en principio no 
peligran para nada. Lo malo es 
cuando te sale mal una etapa de 
navegación porque te caen mu
chos minutos. En los últimos ki
lómetros Peterhansel se ha que
dado enganchado en la arena y 
hatratado de marcar diferencias. 
De todas formas, ha sido impo
sible, ya que cuando abres pis
ta es mucho más fácil cogerte 
para el que viene detrás. Con tu 
rodadura pueden ir mucho más 
rápidos», dijo Arcarons.

Gallardo resaltó el buen tra
bajo de equipo con Arcarons. 
«Nos ayudamos mutuamente y 
la verdad es que le veo muy bien.

España fue encuadrada en el 
grupo B, junto a Francia, Eslo
venia, Rusia, Finlandia, Croacia 
y otro equipo, que será quien 
term ine segundo en un grupo de 
clasificación por disputar.

Sainz indicó que en el sor
teo «no se han producido sor
presas, porque es una competi
ción con equipos igualados y 
muy fuerte. España presentará 
un equipo en el que se mezclará 
veteranía y juventud. Nuestro 
objetivo es clasificamos para las 
semifinales y obtener una pla
za en los Juegos Olímpicos».

Hemos ido mucho tiempo jun
tos y le veo muy tranquilo. Ha 
habido momentos en que 
Peterhansel ha tirado a fondo 
para probarle y ha respondido 
siempre muy bien».

En coches, el triunfo fue para 
Lartigue (Citroen), que se hizo 
con el liderato en la categoría 
al romper Vatanen el radiador 
de su veh ículo al saltar una duna, 
lo que le supuso tener que pa
rar a 15 ki lómetros de meta ante 
el peligro de romper el motor.

Salvador Serviá, con un co
che de la misma marca, termi
nó cuarto, a 58:25. del vence
dor, que ahora es líder con 20 
minutos sobre el también fran
cés Saby (Mitsubishi).

Serviáyaes noveno, aunque 
a más de 23 horas del líder.

«Espero que España mues
tre algo más que en el Mundial. 
Estamos en un punto en el que 
debemos ir sustituyendo a los 
jugadores veteranos. Será el 
primer torneo europeo en mu
chos años en el que no contare
mos con Epi y se puede notar», 
añadió.

Por su parte, Ettore Mesina, 
seleccionador italiano, destacó 
que éste «será el mejor Euro
peo de todas las épocas, porque 
no hay un superfavorito, aun
que hay bastantes equipos muy 
fuertes».

Pérez presentó 
12.000 avales de 
su candidatura a 
la presidencia 
del Real Madrid

Efe - Madrid

Florentino Pérez presentó 
ayer 12.240 firmas ante la Junta 
Electoral del Real Madrid, lo 
que le convierte en candidato 
oficial a la presidencia de la 
entidad madridista.

Pérez presentó a las 18.30 
horas en las oficinas del esta
dio Santiago Bernabéu, las 
12.240 firmas que, según fuen
tes de su candidatura, consti
tuyen un record en la historia 
de las elecciones del club.

Pérez llegó al estadio San
tiago Bernabéu acom pañado de 
tres de los vicepresidentes de 
su candidatura, Pedro Antronio 
Martín Marín, Luis Martínez 
Laforgue y Juan Abelló, pre
sentó las firmas en 25 cajas y 
depositó, también, el aval de 
1.244 millones de pesetas obli
gatorio para acceder a la pre
sidencia.

«Los sondeos nos dan líde
res, el apoyo ha sido especta
cular.

Hemos detectado un sentir 
mayoritario entre los socios 
hacia nuestracandidaturay eso 
nos da ilusión y mayores ga
nas de trabajar», dijo Florentino 
Pérez.

Sobre si los buenos resul
tados del equipo en la Liga 
pueden favorecer al último 
presidente, Ramón Mendoza, 
Florentino Pérez dijo: «Estas 
elecciones serán más reflexi
vas. Los resultados no influ
yen porque el acento en estas 
elecciones se pondrá en la 
gestión económicay en el pres
tigio que hay que recuperar».

«Con el 5-0 al Barcelona me 
llevé una gran satisfacción 
porque, en primer lugar, soy 
madridista».

Laudrup viajó a 
Arabía Saudí 
para jugar, con 
su selección, la 
Copa Rey Fahd

Efe - Riad

El centrocampista Michael 
Laudrup, uno de los principa
les artífices de la victoria del 
Real Madrid sobre el Barcelo
na (5-0) el pasado sábado, será 
la gran novedad en la selección 
de Dinamarca que hoy se en
frentará a la de México por un 
puesto en la final de la Copa 
Rey Fahd.

El jugador madridista se 
incorporó el domingo al equi
po que dirige Richard Moeller 
Nielsen, que está empatado a 
puntos, diferencia de goles (+2) 
y tantos a favor con los mexi
canos en cabeza del grupo A, 
por lo que, descartada ya la se
lección de Arabia Saudí, el que 
consiga la victoria accederá a 
la final.

M.C.D.2022
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La alemana opina que la española puede llesar al primer puesto en Australia

Graf dice que Arancha Sánchez 
puede ser la número uno del tenis

Efe - Bonn

La alemana Steffi Graf, ha 
declarado que la española 
Arantxa Sánchez Vicario ha 
hecho más méritos que ella este 
año para ser la número uno del 
tenis.

Graf anunció el pasado vier
nes que no participará en el 
Abierto de Australia. «Por ello 
es muy probable que Sánchez me 
releve dentro de poco como 
número uno del mundo», dijo la 
germana, que ostenta el lidera
to mundial desde junio de 1993, 
en el que sustituyó a Monica 
Seles.

«Es lógico que suceda, por
que ella ha hecho más méritos 
que yo para serlo», señaló a la 
televisión alemana «ARD».

«El pasado año», prosiguió 
Steffi Graf, «Arantxa ganó dos 
torneos del Grand Slam -Roland 
Garros y el Abierto de Estados 
Unidos-, estuvo en la final del 
Abierto de Australia y me derrotó 
en reiteradas ocasiones, por lo 
que, insisto, merece ser la nú
mero uno».

En la entrevista desde la lo
calidad estadounidense de Boca 
Ratón (Florida), agregó; «Ya es 
tiempo que pierda mi condición 
de primera de la lista mundial, 
porque llevo mucho tiempo sin 
jugar».

La tenista no ha vuelto a dis
putar un partido oficial desde que 
perdió el pasado 17 de noviem
bre, la final del Abierto de Esta
dos Unidos contra, precisamente,

La organización del Mundial de Esquí 
puede cambiar las pistas por falta de nieve

Efe - Granada

La organización de los cam
peonatos del mundo de esquí al
pino Sierra Nevada’95 ha con
cluido el diseño de un disposi
tivo de emergencia por el cual 
se efectuarán insertantes varia
ciones en los trazados de las 
pistas si no nieva antes del ini
cio de las pruebas, el 30 de ene
ro.

Estos cambios obedecen a la 
necesidad de asegurar la dispu
ta de los Mundiales, la cual 
«peligra sólo con la innivación 
artificial», declaró ayer el pre
sidente de Sierra Nevada’95, 
Juan López Martos, en alusión 
a un eventual «empeoramiento» 
de Ias condiciones meteorológi
cas que impida el funcionamien
to de los cañones de nieve.

El departamento técnico de 
Sierra Nevada ha confirmado

Graf elogió a Arancha, que el pasado año ganó dos torneos de Grand Slam.

contra Arantxa Sánchez, que 
actualmente se encuentra a 43 
puntos de la número uno.

La española podría atrapar a 
Graf durante el Abierto de Aus
tralia, que comenzará el próxi
mo día 16.

No habrá retirada

Graf desmintió enérgicamen
te rumores que circulan en me
dios alemanes, que han interpre
tan su renuncia al Abierto de Aus
tralia, como el primer paso ha
cia una renuncia definitiva en su 
carrera tenística.

«Ardo en deseos de volver a

hoy a EFE que las pruebas cuyo 
trazado se vería eventualmente 
afectado son el eslalon gigante 
y el supergigante, mientras que 
el eslalon y el descenso en sus 
primitivos recorridos pueden 
desarrollarse gracias a que la 
nieve artificial ha cubierto ya la 
mayor parte de estas pendientes.

El gigante

Si las condiciones permane
cen como hasta ahora, las prue
bas de gigante cambiarán total
mente su ubicación y serán aco
modadas en algún tramo de la 
pista del descenso, cuya longi
tud permite rescatar una pendien
te con las características técni
cas exigidas por la Federación 
Internacional de Esquí para de
clararía homologada.

Este contratiempo eliminará 
de Sierra Nevada una de las pis

jugar. En este momento, no me 
planteo dejar el tenis, quiero 
seguir unos cuantos años más.», 
manifestó la deportista mejor 
pagada de Alemania.

No obstante, reconoció que 
estuvo al borde de tener que dejar 
el deporte en activo, a causa de 
la lesión en la espalda que arras
tra desde hace más de seis me
ses.

«Sí, es verdad. Hubo un 
momento en el que llegué a pen
sar que quizá era mejor dejarlo 
todo y renunciar para siempre al 
tenis», dijo.

«La dimensión de mi lesión 
en el hueso sacro fue de tal 

tas -la de Enebro- de mayor 
belleza y además restará brillan
tez a toda la competición, que 
dispondrá en todos sus recorri
dos de nieve artificial, aunque 
los taludes de los alrededores 
quedarán pelados, una circuns
tancia que desagrada enorme
mente a la organización del 

.Mundial.
Sin embargo, los responsa

bles de la estación granadina 
confían en que si el frente nu
boso previsto para el 14 de fe
brero fuera estéril, durante la 
segunda semana de competición 
-cuando se disputan las pruebas 
de eslalon y gigante- se produz
ca una nevada.

En cuanto al supergigante la 
variación recogida por el dispo
sitivo de emergencia no será tan 
acusada, ya que únicamente 
cambiará el área de salida, que 
se traslada a la pista de descen

magnitud que el quirófano se 
perfilaba como única alternati
va. Iba de médico en médico y 
todos me decían lo mismo; te
nía que someterme a una inter
vención quirúrgica. Fue una eta
pa muy dura», admitió Graf.

La alemana ha encontrado un 
fisioterapeuta en Estados Uni
dos, cuyos métodos han dado los 
resultados deseados. «La espalda 
ya no me molesta y he podido 
volver a entrenarme con norma
lidad».

Ahora, un tirón

Insistió Graf en que su renun
cia se debe únicamente a un ti
rón en la pantorrilla, que le obligó 
a interrumpir su preparación para 
el Abierto de Australia durante 
nueve días.

«El pasado año me sirvió 
como lección, no volveré a ju
gar si no estoy al ciento por ciento 
de mis facultades físicas», des
tacó una Steffi Graf sonriente y 
relajada durante la entrevista 
televisiva.

La que según el ordenador de 
la WTA es todavía la mejor ra
queta del circuito femenino, negó 
que sus sucesivas lesiones se 
deben a un calendario demasia
do cargado.

«Nunca he jugado muchos 
torneos, pero me entreno con 
gran intensidad, porque soy muy 
ambiciosa, pero eso es difícil de 
cambiar porque es parte de mi 
forma de ser», concluyó Steffi 
Graf.

so, donde en su trazado original 
desembocaba esta prueba a poco 
de su comienzo.

Nuevos trabajos

La organización de Sierra 
Nevada empezó este fin de se
mana la innivación de la pista 
de los Neveros, pendiente en la 
que se disputará la prueba de 
eslalon y cuya cobertura estará 
finalizada en un par de días, lo 
que en prinicipio deja esta pis
tas fuera de las posibles 
modificiones de recorrido.

Por otra parte, 1 Campeona
to del Mundo de Esquí Alpino 
de 1995 llevará a la estación in
vernal de Sierra Nevada a unas 
7.400 personas, de las cuales 494 
son competidores que han con
firmado ya su participación, in
formaron fuentes de la organi
zación.

EI CSD negocia 
con las 
federaciones las 
subvenciones 
para este año

Efe^iMadri^

El Consejo Superior de De
portes (CSD) ultima estos días 
las negociaciones con las dife. 
rentes federaciones deportivas 
para acordar cuál es la subven
ción que recibirá cada una de 
ellas en 1995.

La suma definitiva depende 
en buena medida del presupues
to que elaboren Ias propias fe
deraciones. A la vista de éste,y 
teniendo también en cuenta los 
últimos resultados deportivos, 
el balance económico de ejer
cicios anteriores, el numero de 
licencias y la condición o node 
federación olímpica, ambas 
partes intentan acordar la cuan
tía de la subvención.

El CSD repartió en 1994 
subvenciones por valor de7.715 
millones de pesetas, un 7,5 
menos que en 1993 debido al 
recorte presupuestario de la 
partida ministerial destinadaa 
deportes.

El aumento de dotación con
seguido para 1995 y la proxi
midad de los Juegos Olímpicos 
de Atlanta permiten anticipar 
una subida del dinero para las 
federaciones. Con todo, la línea 
mantenida por el Consejo en los 
últimos años ha sido el fomen
to de la generación de recursos 
propios para evitar la excesiva 
dependencia de los presupues
tos del CSD.

Murió en un 
accidente el 
boxeador 
argentino Carlos 
Monzón

Efe - Buenos Aires

El ex boxeador argentino 
Carlos Monzón murió el domin
go en un accidente automovi
lístico ocurrido en las cercanías 
de la localidad de Santa Rosa 
de Calchines, situada a unos40 
kilómetros de la capital de la 
provincia argentina de Santa Fe.

Fuentes policiales indicaron 
a la agencia estatal argentina 
‘Télam’ que, junto con el ex 
boxeador, falleció otra perso
na, identificada como Gerónimo 
Motura, y que una mujer que 
viajaba en el mismo automóvil 
se encuentra en grave estado en 
un hospital santafecinó.

Las mismas fuentes señala
ron que, según parece, Monzon. 
de 52 años, conducía el auto
móvil que volcó en la ruta prm 
vincial número 1 cuando, apa' 
rentemente, regresaba al pena 
donde cumplía condena.

Monzón cumplía en el penn 
de Las Flores la condena de once 
años de prisión por el asesina' 
to de su esposa, Alicia Muñiz- 
y gozaba del beneficio de un 
régimen de libertad vigilnón-
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ser atendidas por los servicios de 
Emergencia al resultar con diferentes 
daños en los 181 accidentes de tráfico
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Cm respecto al mismo periodo vacacional de Navidad del pasado año 1994

Desciende un 11 por dentó el 
número de muertes en carretera
Doscientas trece personas han muerto en los 181 acciden- 
fes de circulación ocurridos en las carreteras españolas 
turante estas Navidades, en las que el número defallecidos 
im descendido un 11,2 por ciento respecto a las Navidades 
id pasado año, informó a Efe la Dirección General de 
Tráfico.

Efe-Madrid

En estos siniestros, registra
dos desde las tres de la tarde del 
día 23 de diciembre hasta la 
medianoche del domingo 8 de 
enero,otras 147 personas resul
taron heridas graves y 102 de 
carácter leve. El número de fa
llecidos en accidentes de trá
fico ha vuelto a descender lige
ramente este año, ya que duran
te las Navidades de 1993 ocu
rrieron 195 accidentes en los que 
murieron 240 personas, 157 re
sultaron heridas graves y 94 
leves.

Según la estadística compa
rativa de Tráfico, este año han 
muerto 27 personas menos, lo 
Huesupone un descenso del 11,2 
por ciento, mientras que el nú
mero de accidentes también ha 
bajado en catorce, esto es, un 7,1 
porciento menos que el pasado 
año. Estas Navidades también se 

han registrado diez heridos gra
ves menos con respecto a 1993, 
mientras que los heridos leves 
han aumentado en ocho.

Accidente en Figueres

Pocas horas después de aca
bar la operación de Navidad, ocu
rrió un grave accidente de cir
culación en Figueres. Un matri
monio y su hijo de 7 años falle
cieron al chocar frontalmente el 
coche en el que viajaban contra 
un camión cargado de naranjas 
en la carretera N-II, dentro del 
término municipal de Figueres, 
informaron fuentes de la Jefa
tura Provincial de Tráfico. El 
accidente se produjo en el kiló
metro 754 de la N-II hacia las 
2,25 horas de la madrugada cuan
do, por causas aún desconocidas, 
el turismo marca Rover matri
cula GI-9328-AJ, chocó frontal- 
mente contra el camión Pegaso

' f
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Los accidentes descendieron estas Navidades con respecto a 1993. ARCHIVO

matrícula CS-1677-S. A conse
cuencia del accidente murieron 
los tres miembros de la familia 
que viajaban en el Rover, Miquel 
Vall Castella, de 43 años, su 
esposa Maria Isabel Valero 
Bolinches, de 41, y el hijo de 

ambos Xavier Vall Valero, de 7 
años. El conductor del camión, 
Juan José Todoli Sigues, de 26 
años, resultó herido leve, mien
tras que su acompañante Joaquim 
Más Riera, de 49 años, se encuen
tra ingresado con heridas graves.

Hallan el cadáver 
de un hombre 
dentro de un saco 
en el lago de la 
Casa de Campo

Efe-Madrid

El cadáver de un hombre de 
unos 50 años fue hallado ayer 
en el interior de un saco lleno 
de adoquines en la orilla del lago 
de la Casa de Campo de Madrid, 
informaron fuentes policiales 
y de los bomberos.

El cuerpo, aún sin identifi
car, fue descubierto sobre la 
14:00 horas por unos jardine
ros de la Casa de Campo cuan
do se encontraban realizando su 
tarea, quienes alertaron a la Po
licía al sospechar que había una 
persona dentro de un saco de 
esparto que flotaba en el Lago.

Los bomberos rescataron 
prácticamente de la orilla del 
lago el cadáver, vestido y me
tido en un saco cosido y lleno 
con adoquines, según fuentes 
de este cuerpo.

El cadáver fue trasladado por 
orden del juez de guardia al 
Instituto Anatómico Forense, 
donde se le practicará la autop
sia para determinar la identidad 
y las causas del fallecimiento.

Las fuentes po-liciales indi
caron que el cadáver presenta
ba un golpe en la cabeza que 
podría ser la causa de la muer
te, aunque este extremo no 
podrá ser confirmado hasta que 
no se realice el estudio forense.

Suspendida la búsqueda de seis 
montañeros perdidos en los Pirineos

Efe-Zaragoza

Miembros de las Unidades 
•líMontaña de la provincia de 
Huesca suspendieron a última 

de la tarde de ayer la 
búsqueda de los seis montañeros 
^2scos que permanecen desapa
recidos en el Pirineo oscense, 
cuentes del Gobierno Civil de 
'^provincia de Huesca informa
ren que la falta de visibilidad 
provocó que la búsqueda fuera 
despendida a las 18:30 horas.

Losjóvenes vascos salieron 
Jpasado día 3 de Bilbao con 
estino al refugio de Respumoso 

™esca) para practicar monta- 
y pensaban regresar el día 

'Anteayer se personaron en el 
posto de Sallent de Gállego de 
®Guardia Civil los padres de 

montañeros Mikel Epelde 
elenzuela, de 23 años, vecino 
^Bedoña (Guipúzcoa); Ibay 
‘'ray Landa, de 22 años, veci

no de Morga (Vizcaya); Ezker 
Alday, de 17 años; y Arrizan 
González, de 22 años, ambos 
residentes en Bilbao.

En la mañana de ayer, 24 com
ponentes de las Unidades de 
Montaña con base en Jaca han 
reanudado las labores de búsque
da de los seis montañeros desa
parecidos, apoyados por un he
licóptero, aunque debido al fuer
te viento reinante en el valle de 
Tena se ha tenido que suspen
der el vuelo hasta que mejoren 
las condiciones climatológicas.

La Guardia Civil de Huesca 
ha solicitado la colaboración de 
la Federación Aragonesa de 
Montañismo, que ha desplaza
do a Sallent de Gállego a algu
nos miembros especialistas en 
medicina deportiva y en tareas 
de rescate.

El gobernador civil de la 
provincia, Vicente Valero, y el 
teniente coronel jefe de la

Los montañeros viajaron a los Pirineos el pasado 3 de enero.

Comadancia de la Guardia Ci
vil de Huesca, José Ignacio La
guna, se desplazarán mañana 
hasta la localidad oscense de

Sallent de Gállego, en el Valle 
de Tena, para hacer un segui
miento de las tareas de salvamen
to de los montañeros.

Querella contra 
un juez por no 
dejar en libertad 
a un preso que 
murió de Sida

Efe-Tarrasa

Los familiares del recluso 
Faustino Carrasco, que falleció 
el 27 de noviembre en el hos
pital penitenciario de Tarrasa 
afectado por el virus del Sida, 
sehan querellado contraeljuez 
de vigilancia penitenciaria José 
Ramón Manzanares por dene
garle la libertad condicional 
cuando se encontraba en fase 
terminal. El juez denegó en dos 
ocasiones, en los pasados me
ses de junio y septiembre, luso- 
licitud de libertad condicional 
que presentó la Dirección Ge
neral de Servicios Penitencia
rios de la Generalitat, pese al 
deterioro de la salud de Ca
rrasco, que se encontraba reclui
do en la cárcel de La Roca.
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CRUCIGRAMA
HORIZONTALES.

1: Certeza.- 2: Lirnpia, ordena. 
Escuchaban.- J: Ciudad 
italiana. Al revés, la 
escuchaste.- 4: Pronombre.- 
5: Consonante repetida. 
Curar. Nota musical.- 6: 
Barro. Príncipe o caudillo 
árabe.- 7: Arácnido de 
respiración traq^ueal o 
cutánea, parásito. Llamo.- 8: 
Moverse en el agua para no 
hundirse. Atraviesan.- 9: 
Tonalidad.- 10: Al revés, 
produzca la falta de desarrollo 
decualquier parte del cuerpo.- 
11: Pertenecientes o relativos 
a la tarde. 10

El Horóscopo de hoy
ARIES 21 del 3 a\^^

Salud: Excelente.
Trabajo: Su situación laboral bastante tranqui. 

a.
Amor: Novedades en el plano sentimental.

Salud: Siga una dieta ligera.
Trabajo:lngresos inusitados que le nivelarán 

financieramente.

TAURO

Amor: Vigile su relación.

GEMINIS

21 dd 4 al 20^

21 del 5 al 20 d^

VERTICALES

1: Sacerdote que dice misas 
en un oratorio privado y 
muchas veces vive en la casa. 
Al revés, contempla.- 2: 
Demostrativo. Enajenada.- 3: 
Malla. Entregad. Existe.- 4: 
Letra griega. Al revés.

bribones.- 5: Dios de los 
mahometanos. Al revés, cada 
uno de los cinco magistrados 
elegidos anualmente para 
contrapesar el poder del 
senado y los reyes.- 6: 
Preposición. Al revés, 
nómina.- 7: Tuesta. Al revés, 
conjunto de gente militar.- 8:

Molécula gramo. Distribuí 
entre varios una cosa.- 9: 
Preposición inseparable. 
Período de tiempo. 
Partícula inseparable.- 10: 
Desgasté. Orden en que 
están varias personas o 
cosas colocadas en línea.- 
11: Enfadaron. Existe.

CANCER 21_deh6.ai20^
Salud: Deje el tabaco.
Trabajo: Valore bien detalles que, aunque no lo 

crea, son fundamentales.
Amor: Evite cualquier discusión.
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Salud: Excelente.
Trabajo: Valore los consejos de una persona 

cercana a usted.
Amor: Irá mejorando.

Los Siete Errores Al copiare! dibujo, el dibujante cometió siete 
errores. ¿Sería usted capaz de descubrirlos?

THIS WCIKS 
SPECIAL OFFER

TMJS WECKS 
SPECIAL OFFERS

Salud: Excelente forma física.
Trabajo: Jornada ideal para los trabajos de tipo 

artístico.
Amor: El fiiutro se presenta sin nubes.

Salud: Tenso y nervioso.
Trabajo: Habrá de afrontar una pequeña crisis 

laboral.
Amor: Sea más objetivo.L
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SOLUCION

Salud: Buena.
Trabajo: Se acerca un período difícil de superar 

durante un tiempo.
Amor: No se rebele.

LEO

VIRGO

LIBRA

ESCORPION

21 del 7 al 20 delj

21 dcl8al20dcH

21 del 9al20delH

21 dell0al2«deHI

Salud: Buena.
Trabajo: Se acerca un período difícil de supe

rar.
Amor: Pequeña desilusión.

SAGITARIO 21 del 11 al 20 del 12
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A 2 E 
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C 1 N 
DOR 
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L W Y S U H 
S E R A M F 
U S T 0 R Y 
U L R 1 C H 
D E U C K 0 
U Y A T 1 N 
ATI N E D 
XI T U D R 
CALVI N 
C 0 M E N E 
C A R R 1 0 
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C 0 T T E J
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r Salud: Excelente.
Trabajo: Tenga cautela a la hora de actuar, por 

las posibles consecuencias.
Amor: Novedades agradables..
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CAPRICORNIO 2Hlell2al2^
Salud: Molestias de estómago.
Trabajo: No dé pasos en falso en el plano eco

nómico.
Amor: Felicidad.

Salud: Buena.
Trabajo: Para lograr el éxito sólo necesita traba

jar duro.
Amor: Su amor está en horas bajas.

ACUARIO 21 del l al 20 0^11

tnire las aesoraenaaas letras de este recuadro tiguran diez nombres de herejes y reformistas famosos^ 
que pueden leerse de izquierda a derecha, de derecha a izquierda, de arriba a abajo, de abajo a arriba 
y en diagonal. ¿Sería usted capaz de identiflcarlos, teniendo en cuenta que una misma letra puede formar 
parte de uno o más de ellos?

PISCIS
21 del 2 al 20(kU

Salud:Excelente.
Trabajo: No acuse a los demás de sus proble

mas.
Amor: Dudas de sus sentimientos.

MQ^^ESELECTRlCOr* ■ INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TEN^\ 

SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD 
^■■^ C/ Los Coches, 15 - Teléfono:81-43-21 - Fax: 81-52-34 -CARRION DE CVA. (Ciudad Reab
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Bolsa de la 
propiedad

1 .ALQUILO piso amue- 
iMo. 4 dormitorios. 2 ba- 
\TS,Torreón. Telf: 22 68 43.

, OBSERVE LA 
EFICACIA DE

TOSANUNCIOS
1 POR PALABRAS 

EN LA TRIBU
NA DE CIUDAD 
REAL POR SOLO

¡7.S0 PTAS..

1» SE ALQUILA sin 
kím en Ciudad Real, 

piocon calefacción, amue- 
[ijtolo Tlfn: 47-80-07

halquilo apartamento 
Lracblado. exterior, muy 
[«lírico, aire acondiciona- 
llfcTlf:21 10 73________

• .ALQUILO CHALET 
Amueblado, Urbanización 

Ib Estrella, piscina, can- 
thade tenis común. 5 

tWiorios, ¡ardin priva- 
Libien comunicado. Ca- 
peiera de Miguelturra. 

iíléfono:21 27 56.

• ALQUILASE PISO 
céntrico, sin muebles, 5 ha
bitaciones. 3 cuartos de 
baño.Servicios completos. 
Todo exterior.Tlf: 22 13 40

SE ALQUILA 
APARTAMENTO 

C/ Ciruela, 20.
Vació, exterior, 2 

dorrn itrios, 
terreaza, garaje.

50.000 Pts.
Telef: 21-12-67

POR SOLO
1.000 PTAS, SU 
ANUNCIO PUE

DE OCUPAR 
ESTE MODULO.

03 
a

1 SEVENDEFINCA I 
| 2 Hectáreas. Mucho | 
1 arbolado. Apropia- | 
1 da para chalet. ■ 
¡ Tlf: 80 04 77. Lla- ¡
■ mar de lO a 22 ho- ■
1 ras. 1

SE VENDE APAR
TAMENTO
Por traslado, 2 

habitaciones y 2 
baños. Cocina amue
blada. Bien situado.

TIf: 21 58 71.

Bolsa de la Propiedad Bolsa del Trabajo

11.- Alquileres
2.- Compras
3.- Ventas
4.- Varios

Bolsa del Automóvil
L- Alquileres

3 2.- Compras
3.- Ventas
4.-Talleres
5.- Recambios
6.- Varios

OCASION 
intimas viviendas 

adosadas en Poblete. 
Entrega inmediata. 
Facilidades de pago. 
Información y venta: 

Inmobiliaria Ontanaya.
Montesa, 9. Bajo-E.

Tlf: 23 04 63

SE TRASPASA 
BAR, 

Económico, 
céntrico. Fun

cionando actual
mente.

Tlf: 23 19 39.

1.- Administrativos 2 2.- Servicio Domestico
3.- Comerciales
4.- Varios

Bolsa de los Servicios
1.- A. Matrimoniales
2.- Asesorías/Gestorías

4 3.- Animales domésticos
4.- Consultas Médicas
5.- Agradecimientos
6.- Varios

Bolsa del 
Trabajo

EMPRESA AMBITO 
NACIONAL Seleccio
na 3 personas de 20 a 
30 años, para Departa
mento Comercial de 
nueva creación. Ofre
cemos: visitas concer
tadas, sueldo fijo, die
tas, formación a cargo 
de la empresa, posibi
lidades cíe promoción. 
Requerimos: nivel 
culural medio, jornada 
completa, interesados 
llamara! Tlf: 227960, 
para concertar entrevis
ta.

Bolsa del 
Automóvil

SUPER OFERTA 
RENAULT 5 GTL 

CR-G 
200.000 PTAS.
Tlfn: 25 49 06

SE VENDE 
YAMAHA DT 80 

(AIRE), 15.000 
KMS, ITV hasta 

el 96. Precio: 
95.000 Ptas.

Tfno: 80 09 15.

Bolsa de 
Servicios

C
/2 

O
 

'C

BUSCO COTO
300 a 600 H’. No importa 

cantidad caza. Impresncindible 
varios años. TÍf: 91/ 8912215 

(Tardes de 4 a 10).

AUXILIAR 
ADMINISTRATIVO 
Con servicio militar 
cumplido y años de 

experiencia en 
administración pública 

y privada. Desearía 
trabajaren un puesto 
similar en la provincia 

de Ciudad Real.
Telf:21 10 56.

LICENCIADO EN 
EMPRESARIALES

busca trabajo en 
provincia de Ciudad 

Real.
Tlf: 41 19 09. (Sólo 

tardes). Preguntar por 
Desiderio.

matruno 11 lalcsj

• LAS ALIANZAS 
DE ORO, Soltera, 32 
años, administrativa, 
aún no he encontrado 
a nadie. Mira que si 
eres tú.... (967) 52 15 
90. Albacete.

Domésticos

VENTA DE 
CACHORROS

SU PERRO PREFERI- 
DOVACUNADOY 
DESPARASITADO. 
35% DESCUENTO 
TEKER-CANICHE- 

CHIHUAHUA(enano)- 
KOKER 

Llamarde2a4 
(Tardes) 

Tlfn: 42-67-20 
PUERTOLLANO

0*5 
O

 
■c

’I

TO M ^^
SELLOS PE CAUCHO 

ÉÑ EL DIÁ
hióos »:p»d«l»s i: WPHtílAS ■ MFIDIUS 

BOLAÑOS - Telf/Fax. 87 23 12 
CIUDAD REAL-Tell. 25 28 05

VENDO 
SECADOR 
DE PELO, 

con pie, 
profesional, 
totalmente 

nuevo.

Tlf: 81 00 17

upe-

E

> pon

aba-
Para suscribirse, recorte y envíe este cupón

I^oii/Doña............................................................ .

[Dirección: ............................................................

eco- y

B

teléfono:

I’rovincia:

Población:

C.P.

a!

La Tribuna

Í^esea subsiscribirse a LA TRIBUNA DE CIUDAD REAL

l^ORMA DE PAGO:

TRIMESTRAL

SEMESTRAL

ANUAL

9.000

18.000

36.000

Para mayor información

de Ciudad Real

LA TRIBUNA de Ciudad Real
Plaza del Pilar, 7 
13001, CIUDAD REAL

Agencia:

Dirección:

En

Corriente o Libreta de Ahorro N°.........
el recibo que les presente al cobro 
la empresa editora de
LA TRIBUNA DE CIUDAD REAL.

i

el periódico de Ciudad Real

Sr. Director de la Entidad Bancaria

Población: ........................................................................................... ......
Por la presente autorizo a esa Entidad se sirva cargar en mi Cuenta

, a de

(FIRMA)

de 1994
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TVE emitirá 

a las 21,30 la 
nueva comedia 
"Pepa y Pepe"

La serie espa
ñola está dirigi
da por Manuel 
Iborra

La 2 estrena
ra hoy el progra-

1 ma Los pueblos
de España

La 2 recorrerá a las 21,30 los pueblos de España

TVE estrena hoy la
comedia "Pepa y Pepe"

Efe- Madrid

No son "yuppies", ni triunfa
dores, ni modernos, no leen pe
riódicos pero ven telenovelas y 
aman el futbol y tienen tres hi- 
josquesacaradelante; son "Pepa 
y Pepe", una pareja de clase med ia 
protagonista de la serie con este 
título que comienza a emitir hoy 
la primera cadena de TVE al fi
nalizar el Telediario de las nue
ve de la noche.

"Pepa y Pepe" es una come
dia más de situación de las mu
chas que emiten las cadenas, 
públicas y privadas, de nuestro 
país y que se han revelado como 
una buena forma de atraer a la 
audiencia nacional. Protagoniza
da por Verónica Forqué (Pepa) 
y Tito Valverde (Pepe), esta se

rie está dirigida por Manuel 
Iborra trata de la vida cotidiana 
de esta pareja, llena de proble
mas, discusiones y peleas, pero 
también de reconciliaciones y 
momentos felices. Junto con sus 
tres hijos - María (María Adanez), 
Clara (Silvia Abascal) \ Jorge 
(Carlos Vilches)- esta pareja se 
toma la vida con un peculiar 
sentido del humor, se quieren y 
procuran que las cosas vayan lo 
mejor posible. Pepa es la madre, 
está cercana a los 36 años y tie
ne un gran carácter por lo que es 
la que en realidad lleva los pan
talones en casa. Pepe, por el 
contrario, con cuarenta años, es 
un tipo bonachón, enamorado de 
Pepa al que le hubiera gustado 
ser zoólogo, aunque trabaja en 
una fábrica de muñecas de arte-

sania. La hija mayor, María, 
quiere dedicarse al cine y le pre
ocupan los chicos, mientras que 
a Clara, de 14 años, desprecia a 
sus correligionarios del sexo 
contrario y le gustaría ser músi
co y poeta. A Jorge, de ochQ años, 
lo que más le gusta es fastidiar a 
los demás y le cuesta trabajo 
aprobar alguna asignatura. Tam
bién está Julia, amiga de Pepa, 
"script" de cine quien en cada 
rodaje trata de encontrar al hom
bre de su vida.

Los pueblos de España

Hace algunos años TVE emi
tió y volvió a emitir en más de 
una ocasión la serie "A vista de 
pajaro", donde se mostraban di
ferentes pueblos españoles

V
U

maoN

Verónica Forqué, protagonista de "Pepa y Pepe".

* Ik
*

T

desde una perspectiva aérea, serie 
que tuvo un gran é.xito de audien
cia. Con «Los Pueblos», serie que 
comienza a emitir La 2 a partir 
de hoy a las 16,30, se intenta rea
lizar algo similar a aquella, sólo 
que esta vez a ras de tierra, vi
sitando los pueblos más hermo
sos de cada comunidad, reflejan-

do sus monumentos, su paisaje 
y su modo de vida. El directory 
guionista de esta serie es Eduar
do Delgado, el mismo que "A 
vista de pájaro" y de "Los Ríos", 
y la serie se ha realizado con 
varios equipos, principalmente 
con los dirigidos por Jaime 
Villate y Garzón.

[ de Ciudad Real
La Tribuna

"Aquellas pelirrojas 
de Seattle"

Tele-5. 11,10.
La mujer del director del pe

riódico de Dawson y sus cuatro 
hijas llegan a la ciudad sin saber 
que su marido ha sido asesina
do. Todo por escribir en contra 
del club que regenta Johnny, un 
atractivo joven al que acaban de 
conocer las chicas. Desde ese 
momento todas deberán poner
se a trabajar.

"Página en blanco"
Antena-3. 11,15.
Un lord inglés tiene parte de 

su palacio abierto al público. Un 
día se cuela en las habitaciones 
privadas Charles, un millonario 
americano que seduce a Hilary, 
la esposa de Victor, y quiere que 
ella se divorcie.

"Dulce venganza"
Afjíena-3. 15,35.
En un cuartel de las fuerzas 

armadas norteamericanas, la hija 
consentida de un comandante 
seduce al mayor Cheever que 
cede a los encantos de la adoles
cente. Ella queda embarazada y 

rante la intervención muere 
desangrada. Para no manchar su 
intachable carrera Cheever hace 
que recaiga toda la culpa sobre 
el capitán Poul, un joven honra- 
doy cumplidordeldeber,con una 
prometedora carrera.

"Día afortunado
Tele-5. 15,35.
Carrie vive con su hermana 

Allison que es retrasada mental 
y siempre hatenido que vivir con 
su hermana porque su madre, 
alcohólica, la desprecia. Sin 
embargo todo cambiará cuando 
Allison resulte agraciada con un 
premio de dos millones de dóla
res.

"Tierra sin hombres
La 2. 17,00.
En los días de esplendor del 

lejano oeste una mujer sheriff es 
algo inaudito, casi un disparate, 
pero en la localidad de Wilder, 
en Nuevo Mexico, tiene una. Es 
la bella y femeninaNellie Wilder, 
una antigua actriz, casada tres 
veces, con tres guapas hijas, que 
hace tres meses que ocupa el 
cargo que dejó vacante su últi-

ciudad.

"America ninja V"

Robin Williams.

Antena-3. 21,30.
Un experto en artes marcia

les conoce a una bel la joven pero 
desde su primera cita empiezan 
los problemas, ya que su padre 
ha encontrado una fórmula muy

importante.

"Cadillac man"
La Primera. 22,00.
William es un agresivo ven

dedor de coches que durante un 
incierto fin de semana está a punto 
de perderlo todo; su empleo, su 
esposa, su amante, su hija e in
cluso el mafioso que protege su 
negocio.

"El país del agua"
C+. 22,00.
Un profesor de un colegio en 

Pittsburg, se enfrenta a la apatía 
que produce las explicaciones en 
su asignatura de Historia. Con
vencido de que los alumnos no 
encuentran sentido al estudio de 
hechos pasados, a la 
impersonalización de personajes 
y civilizaciones, comienza a 
explicar su propia historia; pero 
es también una historia marcada 
por un terrible secreto. Su vida, 
con sus problemas actuales, los 
recuerdosdesu infanciaen Fens...

"Regreso al hogar"
Canal Sur. 23,15.
Impulsdo por su amante, un 

de su esposa. Condenado porello, 
pasa varios años en prisión. 
Cuando sale de la cárcel, su hijo, 
que ha estado esperando para 
vengarse, lo sigue hasta encon
trarlo en un pequeño pueblo 
costero.

"El campeón"
La 2. 1,00.

Andy, un boxeador que te 
campeón de su especialidad, vive 
ahora prácticamente en la mise
ria, acompañado de su hijo,u'' 
niño de corta edad. El campeos 
se ha refugiado en el alcohol)' 
los dados, manteniéndoseabase 
de rachas míseras de fortuna. 
Todavía acuden a él las sangu'' 
juelas de los cuadriláteros, fl**®- 
p re te n d e n m o n ta r c o m ba tes apto- 
vechando la nostalgia Qj*®^ 
nombre de Andy aún suscita ea 
los viejos aficionados.

"Jornada desespef3' 
da"

Anfena-3. 02 30.
Un comando de aviadores 

ingleses es enviado a bombaroe 
unas posiciones alemanas 00 
de se supone que hay una

.2022
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tve 1 Canal + Canal sur

.««.RING-RING 
B EMPERATRIZ

«.• NOTICIAS 
«’.PASA LA VIDA 
'^f?MENU DE KARLOS 

Arguiñano 
.Ijj^nes con crema de maiz 
;># guisado con alcachofas 
«.NOTICIAS
¿.NOTE RIAS QUE ES PEOR 
(«icurso) 
g.TELEDIARIO-1

,■# EL DESPRECIO 
^ienovela)
¡51 CORAZON SALVAJE
¡ielenovela)
g. MARIELENA
ttnovela)
«.•JUGUEMOS AL TRIVIAL
jCmirso)
1515.- NOTICIAS 
«•¿COMO LO VEIS?
M-V
^1
BLAS HISTORIAS DE CLARISSA 
?iTELEOIARIO-2

07,00.- LA 2, NOTICIAS
09,10.- LOS DESAYUNOS DE RADIO 1
10,00.- PREGUNTAS Y RESPUESTAS
11,00.- TV. EDUCATIVA: LA

AVENTURA DEL SABER
"El mundo de la educación’
12,30.- TERRENO INSEGURO 
"Amianto y Costello" 
13,00.- PINNIC
(Programa infantil)
14,30.- BEETLEJUICE 
(Dibujos animados) 
15,00.- CIFRAS Y LETRAS

16,30.- LOS PUEBLOS 
(nueve en emisión) 
17,00.-LA PELICULA DE LA TARDE 
«Tierra sin hombres»
D.: Rod Holcomb
L: Stella Stevens, Terri Garber
En los días de esplendor del lejano 

oeste, una mujer sheriff es algo 
inaudito, un completo disparate. 
Pero la localidad de Wilder, en 
Nuevo Mexico, tiene una.

19,00.- BARRIO SESAMO
19,30.-CLIP, CLAP VIDEO 
20,00.-LA 2. NOTICIAS
20.15. - INFORMATIVO TERRITORIAL

06,15.- RODILLO DE 
PROGRAMACION

06,45.- NOTICIAS
07,15.-TRAS 3 TRIS BUENOS DIAS
09.30.- MI AMADA BEATRIZ
10.30. - SANTA BARBARA •
11.15. - MATINAL DE CINE: 
"Página en blanco"
1: Cary Grant y Deborah Kerr.
Víctor, un lord inglés, tiene parte de su 

palacio abierto al público y un día 
se cuela en las habitaciones 
privadas Charles.

13,00.- BONANZA
14,00.- SALVADOS POR LA CAMPANA
14,30.- COSAS DE CASA 
15,00.- NOTICIAS

54

15,35.- TELECINE 
"Dulce venganza"
I: Devin Dobson y Kelly McGillis. 
En un cuartel de las fuerzas armadas 

norteamericanas la hija 
consentida de un comandante 
mayor seduce al mayor Cheever, 
que cede a los encantos de la 
adolescente.

17,30.- CONTRAGOLPE
18,30.- LA FAMILIA NEWTON 
20,00.- LOS SIMPSONS
20,30.- A TODA PAGINA 
(Magazine)
21,00.- NOTICIAS

06,20.- ANVANCE DE 
PROGRAMACION

06,35.- ENTRE HOY Y MAÑANA
07,00.-TELE VI QUE TE VI 
09,15.- INES DUARTE SECRETARIA 
10,10.-LA TRAIDORA
11,10.- CINE CORAZON 
«Aquellas pelirrojas de Seattle» 
1953-89'
D.: Lewis R. Foster
1 .: Rhonda Fleming, Gene Barry
La mujer del director del periódico de 

Dawson y sus cuatro hijas llegan 
a la ciudad sin saber que su 
marido ha sido asesinado.

13,00.-¿DE QUE PARTE ESTAS? 
14,30.- LAS NOTICIAS

15,00.- VEREDICTO
15,30.- CINE DE TARDE 
«Día afortunado» 1990 - 90'
Dir.: Donald Wrye
Int.: Amy Madigan, Olympia Dukakis 
Carrie vive con su hermana Allison, que 

es retrasada mental y siempre ha 
tenido que vivir con su hermana 
porque su madre, alcohólica, la 
desprecia.

17,30.- PATRULLA-X
17,55.- POWER RANGERS
18.20.- TARZAN
18.45.- LA RULETA DE LA FORTUNA
19,30.- SU MEDIA NARANJA
20.30.- LAS NOTICIAS

08,05.- REDACCION. NOTICIAS
08,10.-ABC WORLD NEWS, CON 

PETER JENNINGS
08,35.- DIBUJOS ANIMADOS:
Charlie Brown y Snoopy 
09,00.- REDACCION. NOTICIAS 
09,05.- BUENOS DIAS, BUENOS 

CLIPS
09,52.- REDACCION. NOTICIAS
10,00.- CINE:
«House of angeisí 
11,54.- CINE:
«¿Matamos a la animadora?» 
13.30.- REDACCION. NOTICIAS

13,35.- LOS 40 PRINCIPALES
14,00.- TELESERIE: Entrenador 
14,30.- MAS DEPORTE 
15,00.- CINE:
«En el filo de la duda» 
17,16.- CINE:
«Dobles parejas»
18,51.- DOCUMENTAL: 
JINETES DE MONGOLIA
19,35.- DIBUJOS ANIMADOS: 
Animaniacs
20.00.- AVANCE. REDACCION
20.05.- LOS 40 PRINCIPALES
20.30.- TELESERIE: Al senador, ni 

caso
21,00.- TELESERIE: Padres forzosos
21,28.- PRIMER PLANO
21,30.- REDACCION. NOTICIAS

08,00.- LA BANDA DEL SUR 
09,00.- CAFE DE REDACCION
09,25.- AMANDA SABATER 
10,00.-LA HORA DE LOS SUEÑOS 

JANOSH
10,15.- CINE MATINAL:
"Rumbo a Oriente"
1: Danny Kaye y Dinah Shore.
La película narra los divertidos esfuerzos de 

un hipocondríaco por tener trabajo.
12,15.- GUIA LABORAL
12,25.- NOTICIAS
12,30.- EL PROGRAMA DE ANA
13.30.- EL CHAVO
14.00.- EL DIARIO ANDALUCIA
14.30.- EL DIARIO-1

14.55.- EL TIEMPO
15.05.- LA LEYENDA DEL VIENTO DEL 

NORTE
15.35.- CINE DE TARDE:
"Entrega inmediata"
1: Mario Moreno "Cantinfias" y Gina 

Romand.
Feliciano (Cantinfias) trabaja de cartero. La 

guapísima y seductora Carlota, 
dirigente principal de una red de 
espionaje, vuelve loco al pobre 
Feliciano.

17,35.-LA BANDA DEL SUR
18,40.- NOTICIAS
18,45.- TAL COMO SOMOS
20,30.- EL DIARIO-2

¡127.- EL TIEMPO
ÜM-PEPAYPEPE
ito en emisión)
»CINE DE PRIMERA 
fTaíSacMan"
!!:So5erOontaldson
Lte Williams.
’R'^obbins William es un agresivo 

vendedor de coches que durante 
un incierto fin de semana está a 
punto de perderlo todo: su 
empleo, su esposa, su amante, 
su hija e incluso el mafioso que 
protege su negocio.

Htt- TESTIGO DIRECTO 
TELEDIARIO-3

U-8PEN8ER
# ALTA TENSION
531 TESTIMONIO
'¡<1 DESPEDIDA Y CIERRE

20,30.- RALLYE GRANADA-DAKAR
20,40.- EN LA COSTA
21,05.- LINGO
21,30.-LA MUJER DE TU VIDA
22,30.- EL DIA QUE ME QUIERAS
23,30.-TENSION EN LA NOCHE
00,20.- METROPOLIS
01,00.- CINE CLUB. CICLO KING

VIDOR
«El campeón»
D.: King Vidor
L: Wallace Beery, Jackie Cooper.
Andy, un boxeador que fué campeón de 

su especialidad, vive ahora 
prácticamente en la miseria, 
acompañado de su hijo, niño de 
corta edad. El campeón se ha 
refugiado en el alcohol y los 
dados.

- V.O. con subtítulos
02,25.- DESPEDIDA Y CIERRE

21,30.-CINE
"American Ninja V
1: David Bradley y Anne Dupont.
Joe, un experto en artes marciales, 

conoce a la bella Lisa Stroble 
pero ya en suprimera cita 
empiezan los problemas para él.

00,00.-CON HERMIDA Y CIA 
01,30.- NOTICIAS
02.00.- LINEA AMERICA
02,30.- CINE DE MADRUGADA 
"Jornada desesperada"
1: Errol Flynn y Ronald Reagan.
Un comando de aviadores ingleses es 

enviado a bombardear unas 
posiciones alemanas donde se 
supone que hay una fábrica de 
armamento.

04,00.- TELEVENTA

21,00.- TELECUPON
21,10.- KARAOKE 
(Concurso)
21,30.- EL TRAMPOLIN
23,45.- CASA PARA DOS 
(Nueva serie) ;
1: JuanjoMenéndez y Esperanza Roy. 
00,15.- MESA DE REDACCION 
(Presentado por Fernando Jáuregui) 
01,15.- ENTRE HOY Y MAÑANA 
(Presentado por Fernando Onega) 
01,45.-CINE
tA la cumbre por las faldas» 1965 
D.: Andrew Martol.
L: Stella Stevens, Honor Blackman 
03,10.- NOVEDADES INCREIBLES 
03,35.- POBRE DIVORCIADO

21.53.- INFORMACION DEPORTIVA: 
CONTRARRELOJ

22.00.- ESTRENO CANAL+:
«El país del agua»
L: Jeremy Irons, Ethan Hawks.
Con cortes de presupuestos 

amenazando su plaza de 
profesor en un instituto de 
Pittsburgh, Tom Crick se ve 
retada en clase por un 
estudiante, Matthew.

23,31.- CINE:
«Algunos hombres buenos" 
(último pase)
01,43.- MUSICA NOCHE: 
GIOVANNA D'ARCO de Verdi 
04,10.- FUTBOL: LIGA INGLESA 
05,50.- CINE:
«Una de romanos» 
07.20.- ESPECIAL INFORMATIVO

21,30.- ¿QUÉ PASO CON...?
23,15.- CINE:
"Regreso al hogar"
1: Robert Mitchum y Brenda Vaccaro. 
Impulsado por su amante, un hombre 

decide poner fin a la tensa relación 
que mantiene con su esposa y la 
asesina. Es condenado, enviado a 
presidio y, tras largos años de pena, 
recupera su libertad. Pero su hijo,' 
que ha estado pacientemente 
esperando el momento de la 
venganza, lo persigue hasta 
encontrarlo en un pequeño pueblo 
costero.

01,00.- EL DIARIO-3
01,15.- GUIA LABORAL
01,25.- MEDIAS DE SEDA II
02,25.- DESPEDIDA Y CIERRE
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construcciones
GARGON
sociedad anónima

Polígono Industrial 
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C/ Segadores, 18
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Ciudad Real

CONSTRUIMOS 
PARA

COOPERATIVAS construcciones
Y TODO TIPO GARGON 

DE PROMOTORES anónima

Plaza del Pilar
Se querellará contra los que le acusan de pagar al GAL

Felipe rechaza unas
elecciones anticipadas

El presidente del Gobier
no, Felipe González, descartó 
anoche la convocatoria de elec
ciones anticipadas, negó haber 
tolerado, consentido, ni orga
nizado el GALy anunció la pre
sentación de una querella con
tra quienes han acusado al Eje
cutivo de haber pagado 200 mi- 
1 iones a Amedo y Domínguez 
con fondos reservados. 
González fue el primer invita
do al nuevo programa "Entre
vista con..." de TVEl, donde 
fue entrevistado por Iñaki 
Gabilondo. El presidente des
cartó la posible convocatoria 
de elecciones anticipadas como 
había solicitado ayer la direc
ción del PP debido a la situa
ción política, y señaló que mien
tras los españoles no decidan 
retirarle su respaldo, el Gobier
no debe continuar el "proceso 

de cambio" de la sociedad. Se 
refirió a la encuesta de inten
ción de voto publ icada ayer por 
"ABC" y destacó que su deci
sión de no convocar elecciones 
no responde a las malas expec
tativas que auguran los datos 
de ese sondeo.

González aseguró que 
"jamas se me hubiera ocurri
do" organizare! GAL, "soy un 
democráta convencido de que 
sólo se pueden utilizar instru
mentos democráticos para lu
char contrae! terrorismo", dijo. 
"Nunca autoricé, ni nunca en
cubrí, es más, he ordenado que 
haga una querella el ministro 
del Interiorparaquien hace una 
afirmación respecto del Gobier
no como la que ha aparecido 
en la prensa", en referencia a 
la información publicada ayer 
por "El Mundo" en la que se 

afirma que "El gobierno pagó 
a Amedo y Domínguez en Sui
za 200 millones de los fondos 
reservados". González destacó 
que esta información es "fal
sa" y que "nunca el Gobierno 
ha adoptado una decisión de tal 
naturaleza", aunque admitió 
que si un ministro del Interior 
lo hubiera hecho sería cuestión 
de Gobierno. Tras señalar que 
la lucha contra el terrorismo ha 
sido siempre "democrática y 
transparente", indicó que esta 
lucha es "desigual", pero subra
yó que nunca ha dado ninguna 
cobertura a fenómenos como el 
GAL y dijo que no se puede dar 
credibilidad a dos condenados, 
en referencia a José Amedo y 
Michel Domínguez. El presi
dente del Gobierno pidió el 
mantenimiento del principio de 
la presunción de inocencia para

Felipe González negó anoche haber organizado o consentido el GAL.

los ex altos cargos del Ministerio 
del Interior y los ex-funcionarios 
policiales encarcelados por el juez 
Garzón y dijo que el ex-director 
general de la Seguridad del Esta
do "ha prestado un gran servicio 
a la sociedad española". Señaló que 
el ex-ministro del Interior Jose 
Barrionuevo, a quien calificó de 
un "muy buen ministro", tiene 
derecho a defenderse, pero mati
zó que no comparte su opinión y 
no consideró oportunas las decla
raciones efectuadas por el ex
ministro sobre el juez Garzón, a 
la vez que destacó que no quiere 
interferir en el proceso judicial.

A este respecto el jefe del Eje
cutivo señaló que el juez ins
tructor del caso "tiene una 
misión que cumplir" y garan
tizó que se respetará la inde
pendencia del juez que toma 
sus decisiones "bajo su respon- 
sabilidad". González calificó 
de "radicalmente falsa" laafír- 
mación efectuada ayer por el 
dirigente de IU Felipe AÍcaraz 
de que Felipe González es "el 
señor X", señalado por Garzón 
como la cabeza de los GAL,y 
dijo que Alcaraz "tendrá que 
asumir su propia responsabi
lidad y demostrarlo".

Destinados al centro ocupacional Virgen de Peñarroya

La Solana: 33 millones
para los minusválidos

Tazos

La Asociación Comarcal 
Pro-Minusválidos de La Sola
na, de la que depende el centro 
ocupacional Virgen de 
Peñarroya, aprobó el presu
puesto para 1995, que ascien
de a 33 millones de pesetas, 
según informó el Ayuntamiento 
de la localidad. El presidente 
de la asociación, Nemesio de 
Lara, manifestó que el centro 
"sale adelante gracias a los 20 
millones de pesetas aportados 
por la Consejería de Bienestar 
Social, 6 porel Insersoyel resto 
se cubrió con aportaciones del 
Ayuntamiento de La Solana y 
otros de la zona, además de las 
cuotas de los socios".

De Lara señaló que en este 
presupuesto está incluido crear

una vivienda tutelada, cedida 
porel Ayuntamiento solanero.

La Solana.

destinada a la convivencia de 
60 alumnos "para que no ten
gan la necesidad de desplazar
se diariamente a sus localida
des de origen". La asociación, 
integrada por 670 socios, cuenta 
entre sus proyectos para 1995 
la creación de un nuevo taller, 
una pista deportiva, así como 
laadquisición de material para 
el funcionamiento de la enti
dad. Por otra parte, la asocia
ción presentó la memoria de 
1994, que contó con un presu
puesto de 31 millones de pese
tas, y que De Lara calificó de 
"muy positivo, sobre todo por
que ha servido para avanzar en 
la reinserción de los alumnos 
del centro e incluso alguno de 
ellos ya actúa como monitor".

*En Tomelloso, el PSOE 
tendrá que presentar una nue
va cara, ya que Javier Lozano 
anunció ayer que no volverá a 
presentarse.

*Lozano ha cubierto una 
etapa positiva en líneas gene
rales, aunque en los últimos 
meses ha atravesado su parti
cular calvario con el Plan Ge
neral de Ordenación Urbana.

*En el PP es otro cantar. 
Mientras algunos dan como 
segura la candidatura de Fran
cisco Gil-Ortega, otros no dan

*Con el nuevo año, com ien- 
za el movimiento electoral.

*EI PSOE ya ha decidido 
quiénes serán sus candidatos en 
la capital y en Puertollano, que 
no son otros que los actuales 
alcaldes.

Javier Lozano.

credibilidad a esa opción.

*La solución, posiblemen
te, esta misma semana.

*Una rotura en la red de 
conducción del agua, provoco 
ayer una auténtica riadá enl2 
ronda del Carmen de Ciudad 
Real, que llegó incluso a 
Plaza Mayor.

* ¡Como para desperdicia'' 
agua estamos!
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